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La CASA 
de DALI 
asaltad

SHWGMEIITO 
BCTQllHAR
Unos veinte muertos y  más de 200  
heridos en el recibimiento a Perón

La llegada de Perón a Buenos Aires ha determinado sangrientas polémicas y encendidas controversias. 
Aun cuando las informaciones que se reciben de los incidentes producidos son escasas e inconcretas, 
parece que en los choques de ayer hubo alrededor de veinte muertos y unosi doscientos heridos A 
mediodía de hoy no había comunicado oficial de los sucesos, ni de los muertos y heridos de este 
sangriento retornar del general Perón a su patria.

(Información en pag .l2 )

M afiana llego  el Ministro 
deINDOSTBIA

La visita está relacionada 
con la instalación 
de la “SEAT“ en Zaragoza

Mañana llegará a Zaragoaa el Ministro de Industria, señor López de 
L e to n a ,,  acom pañado de l d ire c to r  general de Ind us trias  
Siderometalúrgicas y Navales, señor Pérez Bricio y del presidente y 
vicepresidente de la Seat, señores Sánchez Cortés y Cabello de Alba. La 
visita, relacionada con la instalación de la segunda factoría de Seat en 
Zaragoza, es de suma trascendencia para el desarrollo de Zaragoza y de 
todo Aragón.-(Sigue en pág. 7).
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PERSONAS

ALVAREZ ABELLAN
Un grupo de representantes de las 

Organizaciones profesionales de trabajadores 
de la República Argentina, que han venido a 
Fispaña acompañando en su viaje oficial al 
presidente Cámpora, visitaron la sede central 
de la Organización Sindical Española, donde 
m antuvieron una ex tensa y  cordial 
entrevista con el presidente del Consejo 
Nacional de Trabajadores, don Santiago 
Alvar.ez Abellán, eii la que también 
estuvieron presentes el vicepresidente, don 
Jesús Lamplé Operé y el secretario general, 
don Ramón Pita da Veiga, así como otros 
directivos de este organismo. Los dirigentes 
argentinos se interesaron por la fórmula 
sindical española y, concretamente, por el 
funcionamiento, composición, finalidades y 
objetivos del Consejo N acional de 
Trabajadores.

GARCIA LUNA

José Julián García Luna, redactor de 
“Diario Español”, resultó elegido presidente 
de la Asociación de la Prensa de Tarragona 
en la sesión plenaria que se celebró a media 
tarde de ayer.

•  BONORA TA M ARI!

A tres millones de pesetas ascendió la 
dotación de los premios concedidos por el 
fondo “Lepetit” para ayuda y fomento de la 
investigación médico-farmacéutica. Estos 
premios fueron entregados en el curso de un 
acto celebrado en un céntrico hotel 
madrileño, tras el cual se ofreció una cena.

El doctor Vicente Bonora Tamarit, por 
su  t r a b a j o  t i t u l a d o  “ E s tu d io  
clín ico-bacterio lógico  de infecciones 
b ro n c o - p u lm o n a re s  tra ta d a s  con 
rifampicina”, obtuvo el primer premio de 
una de las dos convocatorias para premios 
médicos, dotado con 200.000 pesetas.

is p n ñ n
\ r

La PREVENCION, MAS 
EFECTIVA que la REPRESION

JULIO,RODRIGUEZ
El Ministro de Educación y Ciencia, don 

Julio Rodríguez, presidió la inauguración 
-en las salgs bajas de exposiciones de la 
Dirección General de Bellas Artes— de una 
“gran exposición antològica” del escultor 
francés Augusto Rodin (1840-1916). La 
exposición consta de ciento veinte obras, 
entre esculturas, dibujos, pinturas, y 
acuarelas, así como algunos retratos del 
escultor debidos a otros artistas. Todas estí^ 
obras proceden del museo “Rodin” de París 
y es la primera vez que vienen a España.

AFIR M A  EL i. R. E. S. SOBRE LA DELINCUENCIA  
JUVENIL EN LOS BARRIOS MARGINADOS

p  ■ --------------------------------------------------^ ^ -------------
N un in fo rm e hecho púb lico  po r el In s titu to  de Reijnserción Social (IR ES), 

m j  basado en una reunión de traba jo del Servicio de Prom oción Social de dicha 
* *  in s titu c ió n , se dan a conocer im portan tes puntos de vista en to rno  a la 

delincuencia Juvenil en los barrios marginados y  su prevención.
“ La banda juven il es un fenóm eno relativamente nuevo en nuestro país - dice—. 

Hace pocos años decíamos que no existían com o tales, debido a la fa lta  de fide lidad 
de los m iem bros del grupo a éste, que preferían acciones individualizadas. H o y 'va  
no podemos decir lo  m ism o, y  aunque creemos que estas bandas, nacidas sobre tod o  
en barrios marginados o al menos suburbiales de las grandes urbes, com o son M adrid 
y  Barcelona, no son m uy numerosas ni actúan con la m áxim a organización, tam bién 
es c ie rto  que tenemos bastante desconocim iento de su cantidad y cualidad porque 
indudab lem ente , aunque su acción se haga no ta r, es d if íc i l  llegar a ellas en 
condiciones aptas para nuestro conoc im ien to ” .

Señala el in fo rm e la necesidad de proceder a una acción preventiva antes que 
represiva sobre la de lincuencia, entrando a fon do  en los problemas psicosociológicos 
que padecen quienes viven en dichos barrios. Las medidas punitivas y  represivas son 
com plem ento de una acción más pro funda y tendrán su verdadero sentido cuando 
se hayan agotado todas las posibilidades de acción preventiva.

“ Pese a la experiencia ingrata de su reclusión —concluye—, la práctica de nuestro 
traba jo  social nos demuestra que la m ayoría vuelve a la pandilla  o a la banda 
incluso com o persona im portan te  fren te  a los demás p o r el hecho de haber estado 
en la cárcel, t n  d e fin itiva , reanudará, tras el paréntesis de su de tenc ión , su ya 
in iciada vida de lic tiva ” .

Participación activa 
y amplia información

PIDE EL SECTOR DEL M E T A L A N T E  LA CREACION  
OE UNA ZONA DE LIBRE CAMBIO CON LA C. E. E.

IOS trabajadores y técnicos encuadrados en el Sindicato Nacionai dei Metal han acordado 
la constitución de una comisión especial de estudios para analizar los efectos que la 
creación de una zona de libre cambio entre España y la Comunidad Económica Europea 
tendría para los trabajadores de la rama del metal en España, que son más de millón y medio.

Én este sentido, la comisión permanente de la Unión de Trabajadores y Técnicos del 
Sindicato Nacional del Metal ha decidido solicitar una amplia información al respecto por parte 
del gobierno. También ha solicitado que el Consejo Nacional de Trabajadores y la Unión de 
Trabajadores y Técnicos del Metal sean consultadas y tenidas en cuenta a la hora de las 
negociaciones con la comunidad, para que los problemas de los trabajadores no sean soslayados

ESPAÑA, HOY
Ll e g a r o n

LOS CHINOS

Y a están en Madrid los chinos que 
representarán oficialmente al 
régimen de Mao. Aterrizaron en 
Barajas a una hora tan torera como es 

la de las cinco de la tarde. Son cinco 
diplom áticos y seis funcionarios 
administrativos, que hasta tanto se 
designe al Embajador estarán dirigidos 
por el Encargado de Negocios, señor 
Chou Min. Representación nutrida, si 
tenemos en cuenta que el Embajador 
español en Pekín, señor Sanz Briz, 
declaró recientemente a un diario 
madrileño que, por el momento, sólo 
iría  acompañado de dos o tres 
personas. Si los chinos no regatean 
personal a su embajada madrileña, es 
de presumir que proyectan realizar una 
intensa actividad de cara a la puesta en 
marcha de unas relaciones totales y 
efectivas con nuestro país. Sería 
excelente y muy beneficioso para 
ambos pueblos^que a los largos años de 
desconocimiento, recelo e incluso 
antipatía , siguiera otro dilatado 
período de amistad e intercambios 
mutuos en los campos del comercio y 
la cultura.

Desde ayer pisan nuestro suelo los 
representantes del segundo país del 
m undo  socialista con el que 
mantenemos relaciones plenas. Se les 
aguardaba con curiosidad y una pizca 
de impaciencia, desde el pasado día 
14. Llegaron con sus trajes “estilo 
Mao” , como se denomina a tan 
singular moda en el mundo capitalista, 
impecables y de varios colores. Fueron 
la no ta  exótica en él caudal 
inform ativo que produjo la vida 
española hace veinticuatro horas. El 
jefe del grupo, Chou Min, en el 
transcurso de una rueda de Prensa 
celebrada nada más bajar del avión, 
envió unas palabras de gozoso saludo a 
nuestro pueblo e hizo votos por una 
fructífera amistad. Para comenzar, los 
chinos sé han anotado el primer gol: 
siete hablan nuestro idioma. Uno de 
ellos preguntó a su vez —¿irónico, 
acaso? — a quienes acudieron a 
recibirles: ‘‘¿Cuántos de ustedes
hablan chino? José HENRIQUEZ

DIGNinCAR ol 
CDALIFICARLE

TRABAJADOR t  
PROFESIONALMENTE

I A Cámara Oficial de Comercio e Industria de Madrid ha acordado, pdr 
unanimidad, ofrecer al Ministerio de Educación y Ciencia su total 
colaboración para lograr la cualificación suficiente e indispensable de los 

traba jadores  españoles, capaz de producir la deseada y constante 
intercomunicación del estudio con el empleo, conseguir una dignificación de la 
formación profesional y del trabajador español a la altura de las exigencias de la 
actual sociedad y aportar todo lo que sea necesario en orden a una correcta 
gestión dp los itinerarios educativos y a-una permanente actualización de los 
mismos.

UN MOMENTO ESPECIALMENTE IMPORTANTE

Rnalldad de la colaboración que la Cámara de Comercio 
de Madrid ofrece al M inisterio de Educación y Ciencia

DIG NIFIC AC IO N DEL TRABAJADOR

En este sentido, la Cámara Oficial de Comercio e industria de Madrid se ha 
dirigido al Ministro de Educación y Ciencia para expresarle su colaboración, ya 
que la reforma educativa española ha sabido recoger la aspiración de 
cualificación personal y laboral, encontrándonos ahora en un momento 
especialmente importante, p u es se trata de concretar los ideales en fórmulas 
que, puestas en marcha, produzcan los resultados apetecidos.

Como respuesta a la invitación de la Ley General de Educación —dice la 
Cámara de Comercio e Industria en su escrito al Ministro de Educación y 
Ciencia- y movida por un ánimo de colaboración, la empresa española espera - y  
n e c e s ita -  que el sistema educativo proporcione personas cualificadas 
provenientes de la formación profesional, a tono con las elevadas exigencias de la 
tecnología moderna.

Dice el escrito que es preocupación de la empresa española, como de toda 
empresa, la cuestión de la productividad, siendo parte fundamental y 
directamente relacionada con el problema de la productividad, al mismo tiempo 
que constituye un factor esencial de la dignificación personal del trabajador 
español, el introducir en los programas de formación profesional un número 
suficiente de horas dedicadas a lo que se ha venido en llamar "formación 
integral", factor que, además de beneficiar al individuo, redunda en una mayor 
eficacia de las empresas.

Para ello se puede contar con la colaboración estrecha de las empresas 
españolas, no sólo en este momento de gestación de las estructuras de la 
enseñanza y de la formación -d ice  la Cámara de Comercio e Industria-sino en 
la posterior gestión de las mismas, tanto a través de un estrecho contacto entre el 
mundo empresarial y el de la formación profesional, como a través de las 
colaboraciones concretas que él juzgue necesario arbitrar para ampliar el abanico 
de posibilidades deformación eficaz del joven y del adulto.

"Europa Press".
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Premio
“RAMON J. SENDER“

para
trabajos periodísticos

Está dotado con 25.000 pesetas 
y es de libre concurrencia;

“AR AGON/exprés” siguiendo su línea fundacional de estimular 
y fomentar cuanto pueda contribuir a presentar ante España y el 
mundo, una auténtica imagen del Aragón de hoy, convoca el 
“Premio Ramón J. Sender” para artículos, crónicas, etc. sobre 
temas aragoneses, en cualquiera de sus vivencias actuales y futuras, 
quedando excluidas las coplas de jota, los chascarriUos, los cuentos 
y cualquier otro género que tienda a la caricatura o al chiste, con 
arreglo a las siguimtes bases:

PRIMERA.- Podrán concurrir libremente todos los escritores 
españoles, cualquiera que sea su residencia.

SEGUNDO.- Los trabajos, mecanografiados a dos espacios y por 
una sola cara, tendrán una extmáón máxima de cuatro folios y 
mínima de dos y podrán ir acompañados de fotografías.

TERCERO.- Los originales firmados con seudónimo deberán ser 
enviados bajo sobre a la Redacción de este diario, Marcial, 2, 
Zaragoza, poniendo en el sobre “Para el Premio Sender” y con el 
artículo otro sobre cerrado con la indicación del seudónimo en el 
que se conágnará el nombre y domicilio del autor.

CUARTO.- “ARAGON/exprés” efectuará ima selección previa 
mtre todos los trabajos recibidos y los seleccionados se publicarán 
en el periódico a partir del mes de septiembre.

QUINTO.- El plazo de admisión comienza el'día 1 de julio y 
terminará el 31 de agosto.

SEXTO.- Entre los artículos publicados será elegido el ganador 
por un jurado cuyos nombres se darán a conocer al miaño tiempo 
que el fallo, el día 12 de octubre de cada año,

SEPTIMO.- El premio es indiviáble y está dotado con 25.000 
pesetas; si se declarase desierto, su importe quedaría 
automáticamente acunmiado al del año siguiente.

OCTAVO.- El fallo del jurado es inapdlable y todos los 
concursantes, por el mero hecho de concurrir aceptan estas bases.

NOVENA.- “ARAGON/exprés” se reserva el deredio de decidir 
en las casuísticas incidencias que pudieran producirse, aa como de 
hacer cuantas aclaracicuies sean precisas para una mejor coiícepcimi 
de' los fines del ccmcurso.

( r i R ñ D i o
Z ñ R R G O Z ñ

JUEVES, 21 DE JUNIO

De 16,00 a 19,00 “ RADIODRAMAS” . (Seriales).
21.00 “ JAZZ SESSION” , por Arturo Pérez de Olmos.
23.00 “ PICÁDILLY - PUERTA DEL SOL” . Entrevistas 

Madrid - Londrés.
Y en todo momento, la actualidad deportiva servida 
por nuestros teletipos.

en FM.^954 mgc.
F. M.: 21,00 “ LOS POETAS CANTAN” , por Tere Herrero.

22,30 “ LIRICA ESPAÑOLA” : Dúos y romanzas 
famosas, por'Manuel Serrano.
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NACIONAL
LLEGARON los 
DIPLOMATICOS de MAO

•  MAS DE LA MITAD HABLAN NUESTRA LENGUA
•  • EL EMBAJADOR NO HA SIDO DESIGNADO AUN

M A D R ID , 21 "E u ropa  P re s s ".-P o c o  antes de las cinco de ayer tarde han llegado a M a d r i d  
en vuelo regular de "Iberia"procedentes de París, los once componentes de la primera misión diplomática de ía 
República Popular China que se instala en la capital de España, al frente de los cuales vino el señor Chou-Min, con la 
categoría de Encargado de Negocios.

ONCE MIEMBROS

Los once miembros de la misión -c inco diplomáticos y seis funcionarios, la mayor parte de ellos muy jóvenes- son 
los señores Chou (ya citado), Chen, Ho, Li, Chu, Ting, Liu, Wang, Yang, Chiang y An, quienes al bajar del avión fueron 
recibidos por don José Luis Aguilar, jefe de asuntos generales del Servicio de Protocolo del Ministerio de Asuntos 
Exteriores, y numerosos periodistas, entre ellos algunos extranjeros.

Ya en diálogo con los informadores, en una sala de aeropuerto, los representantes chinos, que vestían las 
acostumbradas chaquetas tipo "M ao", manifestaron sobre sus sucesivas demoras en llegar a Madrid que "teníamos 
algunos preparativos que realizar en París". Luego señalaron también que desconocían cuando llegará a la capital de 
España él embajador de su país, que todavía no ha sido designado.

MENSAJE DE AMISTAD

Más de la mitad de los recién llegados hablan español (cuando se les preguntó a este respecto hicieron, a su vez, la 
siguiente pregunta: "¿Cuántos de ustedes hablan chino? "). El encargado de Negocios, que no conoce el castellano, a 
través de uno de sus acompañantes hizo la siguiente declaración: "Me es muy grato decirles qué mi tarea principal- 
consiste en hacer ios preparativos para nuestra embajada. Les ruego transmitan al pueblo español y a los ciudadanos de 
Madrid los mejores votos m ios y de mis colegas".

Después de esta manifestación, los once componentes de la primera misión diplomática de la República Popular 
China (segunda de un país socialista que se instala en España, tras la de la República Democrática Alemana) subieron en 
varios vehículos del Ministerio de Asuntos Exteriores y se dirigieron a un hotel de lujo madrileño, donde les habían sido 
reservadas once habitaciones, cinco de ellas de primera categoría. Su equipaje estaba formado por unos treinta bultos

LOS GUARDIAS 
MUNICIPALES DE 
MADRID,
COACCIONADOS 
POR SUS JEFES

HAN RECIBIDO UN 
ESCRITO AM ENAZANDO LES  
CON SANCIO NES,SI NO 
IMPONEN MAS MULTAS  
DE TRAFICO

MADRID, 21 (Europa Press).- 
Durante la semana pasada se ha 
observado en Madrid un incremento 
en la acción sancionadora de la 
Policía Municipal por infracción de 
tráfico, que ha motivado numerosas, 
protestas por parte de los usuarios de 
vehículos particulares.

Según señala hoy el diario "ABC", 
la pasada semana algunos agentes de 
la Policía Municipal han recibido 
"una muy inoportuna comunicación" 
que f irm a  el Subinspector de 
Circulación de dicho Cuerpo de 
Policía, en la que se advierte a los 
agentes .que se ha comprobado una 
d is m in u c ió n  en su ac tiv idad  
sancionadora y que "por tal motivo y 
como primera providencia se anota 
en su expediente personal de esta 
s u b in s p e c c ió n , c o m o  n o ta  
desfavorable".

La comunicación recibida por los 
citados agentes indica también que 
"si en lo sucesivo persisten en la misma 
actitud, se pondrá en comunicación 
de la superioridad, a los efectos 
oportunos".

El diario, tras afirmar el aumento 
de sanciones de la pasada semana 
dice: "El agente que ha recibido esta 
advertencia se ha lanzado a la acción 
de multar", si bien -se informa en 
fuentes oficiales— la comunicación ha 
sido enviada a un número no superior 
del 10 por 100 de la plantilla.

A 15 millas (Je la costa marroguT

^  Nota oficial de nuestro M inisterio  
de M arina sobre el incidente

M A D R ID , 21 ("Europa Press"). La Oficina de Prensa del 
Ministerio de Marina ha facilitado ayer tarde la siguiente nota 
oficial:

"A  primeras horas de la mañana de hoy, día 20, cuando los 
pesqueros españoles "Ronda Galiana" y "Angel Custodio" se 
encontraban a 15 millas de la costa marroquí, a la altura de 
Kenitra^ fueron conminados por dos lanchas rápidas rñarroquíes a 
dirigirse a Casablanca.

La corbeta "Princesa" de nuestra marina se dirigió ai lugar para 
investigar los hechos. AI advertir la aproximación de nuestro buque 
de guerra, las lanchas marroquíes abandonaron el apresamiento de 
los pesqueros, retirándose a Casablanca, llevando a bordo al patrón 
del "Ronda Galiana" y a un marino del "Angel Custodio".

de PISOS y locales

INFORMACION: fin c a s  G A SftH IftH  SUI Mttoa.9.1' 

PROMUEVE: constrnceioD es E  G O D U R iS
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HOY, "D IA  DEL CORPUS'

NO HABRA PROCESION 
EN PAMPLONA

•  NO EXISTE UN AMBIENTE ADECUADO, A JUICIO DEL ARZOBISPO

PAMPLONA, 21 ( “ Europa P ress” ) .- 
cho

i;

Arzobispado de Pamplona ha hecho pública una nota 
de la Vicaría Pastoral, anunciando que la tradicional 
procesión del Coipus Christi por las calles de la ciudad, 
*̂ uedará reducida este año a la salida del Santísimo 
Jacramento de la catedral hasta la plaza de San José, 
aneja al templo catedralicio, para entrar de nuevo en 
dicho templo sin realizar ningún otro recorrido.

En la nota, la Vicaría de Pastoral señala que “a la 
hora de conjugar todos estos principios y ponerlos en 
m-áctica, en la procesión del Corpus Christi nos 
encontramos con una serie de dificultades en la foima, 
recorrido y clima religioso tal como se viene 
celebrando”.

FALTA DE AMBIENTE. APROPIADO

“Indudablemente que la procesión del Corpus ha de 
buscar por todos los medios, como manrfestación 
pública aue es de nuestra fe, un clima religioso al 
margen de todo aquello que puede oscurecerlo o 
impedirlo. Creemos sinceramente que el recorrido 
largo, sin -los medios necesariós para ambientar las 
largas filas de fieles con oraciones y cantos apropiados, 
hacen que este clima padezca por lo menos en su 
vertiente comunitaria.

“Recomendamos a todos los fieles la asistencia a 
estos actos. Comprendemos, termina la nota, que 
algunos fieles am antes de las trad iciones, 
especialmente aquellos por cuyas calles y en años 
a n te r io re s  pasaba el Señor, sientan estas 
determinaciones. Les pedimos, sin embargo, que fieles 
a las orientaciones de la Iglesia acojan estas normas 
con espíritu cristiano, convencidos de que estos 
cambios proceden del deseo de un mayor y mejor 
culto a Jesucristo Sacramentado.

El LA OPINION DEL “PENSAMIENTO NAVARRO”

A este respecto, “El Pensamiento Navarro” publica 
un editorial en primera página en el que, refiriéndose a 
la nota anterior, dice, entre otras cosas:

“La nota contiene una doctrina positiva sobre la 
Sagrada Eucaristía, pero tiene una conclusión 
ine^erada. La procesión se reduce a un recorrido 
simbólico: Salir por una puerta de la catedral y volver 
a entrar por la otra. En la práctica, su Divina Majestad 
no recorrerá en triunfo las caUes de Pamplona y no las 
recorre en triunfo, no porque los pamploneses le 
n ie g u e n  ado ración , sino por el proceder
del Arzobispado. , , r. i

“La Eucaristía es la adoración hecha reahdad. En la 
Eucaristía se realiza hasta lo más íntimo la unión de 
Cristo y la l^esia. Cuando en la ciudad hay problemas 
serios que exigen solución, podemos acudir a la 
esperanza que toma en cuenta la intervención de Dios.

“ Muchos siglos de historia eclesial nos han 
enseñado que pasear a Cristo por las calles en triurfo, 
es una forma muy noble de pedirle por la Nación. 
Cuando a toda la ciudad se le priva de ese gran bien, 
debe haber razones muy serias y el pueblo fiel tiene 
derecho a una explicación convincente. Las razones 
que da la nota no nos ha convencido. No obstante el 
lector juzgará cuando la lea. Al na-eoiívencernos su 
explicación, suspendemos el juicio sobre la decisión de 
la jerarquía. Eso sí: constatamos con dolor que esta 
medida sintoniza, al menos exteriormente, con la , 
campaña contra el Congreso Eucarístico de Valencia, 
contra el Corpus Universal de Toledo y con la
supresión de la procesión de la cercana y sufragánea 
San Sebastián. Tampoco olvidamos que_ desde hace 
años se viene oscureciendo el fu^or del día del Corpus 
Christi con el manto del día Nacional de Caridad.

Tampoco en San Sebastián
SAN SEBASTIAN, 21 (Europa PressJ— Diversas 

reacciones se han producido^ en San  ̂ Sebastián en 
relación con la supresión de la procesión del Corpus, 
que no aparece en el programa de actos dado por el 
Obispado. , ,

En primer lugar, se prodino la reacción de la 
Hermandad Sacerdotal de San Ignacio de Loyola, de 
San Sebastián, que ha enviado a la prensa una nota, en 
la que, entre otras cosas, manifiesta “al exterior el

intenso dolor y pesadumbre que ha ,futido nuestra 
alma ante el nuevo paso de creciente secularización de 
las manifestaciones públicas de nuestro pueblo, que 
acaba de producirse con la supresión de la procesión 
del Corpus en nuestra capital provincial”. Más adelante 
se pregunta la nota: “ ¿Pero es que acaso nuestro 
pueblo se ha descristianizado de tal manera que no 
puede soportar ya la presencia de Jesucristo 
Sacramentado por sus calles?

LOS LIIVIITES ~iE BARBASTRO

HARA FALTA ÜN ACUERDO 
ESPAÑA-VATtCANO

fe ARB ASTRO . (Europa 
Press).— La rectificación de 
los límites territoriales de la 
diócesis de Barbastro ha sido 
encomendada al consejo para 
los asuntos públicos de la 
Iglesia, según ha comunicado 
la Santa Sede al prelado de 
este Obispado. Así se ha 
puesto de relieve en medios 
autorizados de ia diócesis de 
.Barbastro.

El alto organismo de la 
Secretaría de Estado del 
V a ticano , p re s id ido  por 
monseñor Casaroli, tendrá 
que l le v a r  a cabo ta l 
rectificación de límites de 
acuerdo con el gobierno 
español, según prevé el 
a r t í c u l o  n o v e n o  d e l  
concordato vigente de 1953.

La comunicación- de la 
Santa Sede responde a una 
so lic itud  del Obispo de 
Barbastro, monseñor Iguace'n, 
sn el sentido de que sean 
ampliados los límites del 
Obispado, ante las distintas 
amenazas re la tivas  a la 
supresión de esta diócesis' 
mediante la absorción por las 
ve c inas  dem arcac io ne s 
episcopales. El p relado 
manifestá también este sentir 
y el de los sacerdotes de la 
diócesis, por medio de un 
docum enio enviado a la 
Nunciatura A p o s tó lica  de 
Madrid y al Présidente de la 
C o n f e r e n c i a  Episcopal  
española.

Dado que la diócesis de 
Barbastro ha sido tres veces 
creada y dos veces suprimida, 
el actual Obispo, desde el 
m om ento de la toma de 
posesión ha- luchado para 
evitar la desaparición de tal 
diócesis tratando de ampliar 
fronteras. Así, en abril de 
1971, en la conmemoración 
del cuarto centenario de la 
segunda erección de esta 
d ióces is , man i fes tó  que 
Barbastro tenía derecho a 
subsistir y que haría todo lo 
posible para ensanchar sus 
lím ites. Posteriormente, en 
junio del año pasado, dijo en 
una pastoral que “ hay una 
palabra empeñada por la 
autoridad competente”  con 
vistas a solucionar este estado 
de cosas y para que su 
diócesis no desaparezca de las 
circunscripciones eclesiásticas 
españolas. ^

A ctua lm ente  tiene una 
p o b l a c i ó n  de 4 0 . 0 0 0  
habitantes, atendida por un 
centenar de sacerdotes. Sin 
embargo, a la distancia de tan 
solo 20 kilómetros de la 
capital de la diócesis, se halla 
la indust r iosa ciudad de 
Monzón que pertenece al 
obispado de Lérida y por la 
zona noroeste y sur, las 
localidades de Alquézar y 
Berbegal, distantes menos de 
2 0  k i l ó m e t r o s  y 

ertenecientes al Obispado de 
'uesca.

CUIDAR LA 
INTEGRIDAD 
DE LA FE

Misión de la Delegación Episcopal 
para la Doctrina creada en Toledo

T O L E D O ,  2 1  ( E u r o p a  
Press).— La creación de- una 
D elegación Episcopal para la 
Doctrina de la Fé y Cultura 
Religiosa ha sido anunciada por 
e l  C a rd en a l A r z o b i s p o  de 
T o l e d o ,  M o n señ o r González 
M artin en una circular publicada 
en el “B oletín  O ficial” de la 
Archidiócesis y dirigida a los 
sacerdotes.

“La principal obligación que 
p e s a  —s e ñ a l a — s o b r e  la 
conciencia del Obispo es velar 
por la f é  en su integridad y 
pureza, propagarla: y ayudar a los 
fieles a conocerla y vivirla del 
modo más consciente posib le’

Los criterios por los que se 
reg irá  la n u e v a  D e l e g a c i ó n  
E p i s c o p a l  en  c u a n t o  a la 
doctrina de la fé  será “señalar las 
medidas oportunas para evitar 
t o d o  e x c e s o  q u e  p u e d a  
producirse por fa lta  de atención  
a las exigencias de renovación 
d e n t r o  d e  la  I g l e s i a  o 
por indebida interpretación de las 
m ism as”.

Otro de los criterios será el 
“coordinar, sin merma de la

necesaria autonom ía que deben 
t e n e r ,  la  l a b o r  d e  l o s  
S e c r e t a r i a d o s  Diocesanos de 
Enseñanza, Catequesis, Liturgia, 
M ú s i c a ,  A r t e  S a g r a d o ,  
Ecumenismo, Misiones u otros 
que pudieran crearse ”.

Por otra parte, en lo que se 
refiere a la cultura religiosa, 
tendrá como misión “fom entar  
la relación entre las ciencias 
s a g r a d a s  y p r o f a n a s ,  c on  
fidelidad a cuanto nos pide en 
este sentido el Concilio Vaticano 
II  y con el noble deseo de 
responder hoy con dignidad a la 
trad ición  cultural de nuestra 
A r c h i d i ó c e s i s  P rim a d a  de  
T oledo”.

Como posibles actuaciones de 
es ta  delegación señala la de 
organizar conferencias y semanas 
teológicas a cargo de profesores 
n a c i o n a l e s  o e x t r a n j e r o s ;  
colaborar con el Cabildo de la 
Catedral; fom entar la relación de 
las instituciones eclesiásticas con 
las civiles (centro universitario, 
casa de la cultura) y  editar 
a lguna  publicación diocesana 
que sirva con eficacia a los fines  
indicados.

El Primado recibió la 
Medalla de Oro de Barcelona

“Ni colaboración 
con las autoridades 
jamás significó
merma de mi 
independencia“

T O L E D O , (E u ro p a  Press).—
**M I'>colaboración  c o n  tas a u to rid a d e s  
c iv ile s  en n in g ú n  m o m e n to  s ig n if ic ó  
m e rm a  d e  m i ind e p e n d e n c ia  n i 
o m is ió n  d e  m is  d e b e re s  c o m o  
obispo**, ha m a n ife s ta d o  e l ca rdena l 
a rz o b is p o  de T o le d o  y  p r im a d o  de 
España, m o n s e ñ o r G o n zá le z  M a r t ín ,  
en e l cu rso  de u n  a c to  en e l q ue  le fu e  
im pu e s ta  la m eda lla  de o ro  de la 
p r o v i n c i a  d e  B a r c e lo n a .  T a i  
c o n d e c o r a c i ó n  le  h a b ía  s id o  
c o n ce d id a  al p re la d o  e l pasado año .

C on ta l m o t iv o , se tra s la d ó  a 
T o le d o  una  re p re se n ta c ió n  de la 
iD íp u ta c íó n  P ro v in c ia l d e le  B a rce lona  
encabezada p o r su p res id e n te , don  
José M a ría  de M u lle r  y  de A b a d a l, e 
in teg ra d a  p o r  ios d ip u ta d o s  señores 
Frías, O n e t, N ogueras y  el se c re ta rio  
de la c o rp o ra c ió n , se ño r Sentís .

U na  vez im p u e s ta  ia m e d a lla , el 
p re s id e n te  de la d ip u ta c ió n , ag radec ió  
al p r im a d o  .su d e s p re n d im ie n to  y 
en tre ga  en  los  años q ue  e s tu vo  al 
f r e n t e  d e  la  a r c h id ió c e s is  de 
B a rce lo n a . “ A m o r  —d ijo — co n  a m or 
se paga. A s í a ho ra , se ño r ca rde n a l, le 
hem os im p u e s to  la m e d a lla  de o ro  en 
c o r r e s p o n d e n c ia  a su  e je m p la r 
as is tencia  p as to ra l y  a lo  m u c h o  que , 
a l f r e n t e  d e l a r z o b is p a d o  d e  
B a r c e lo n a ,  r e a l i z ó  p o r  nuestra  
p rov inc ia **.

E l p r im a d o  c o n te s tó  que  aceptaba 
esta c o n d e c o ra c ió n  c o m o  re cu e rd o  de 
unos a ño sd e  su v id a . que  d if íc i lm e n te  
o lv id a rá .

G ra n  
festiva! 
de!
pantalón

CON LAS MAS PRESTIGIOSAS MARCAS
C E N T H D

C D M E R C in L

Los pantalones que 
triunfan...

¡y verano feliz! 
Precios jóvenes.

La etiqueta i I numerada es la más completa garantía textil.
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'SESION CIENTIFICA’

LO iP O B T I  
OEL PIE

A yer  se celebró en el Centro de 
Rehabilitación y Traumatología de la 
C i u d a d  Sanitariá de Zaragoza, la I  
Jornada de Patología Ortopédica. La 
organización de dicha Jornada: ha estado 
a cargo del Servicio de Cirugía Ortopédica 
que dirige él Dr A. Herrera.

L a  _ p r i m e r a  c o n f e r e n c i a  so b re  
“A n a t o m í a  F u n c i o n a l  d e l  P i e ”, 
correspondió al Dr. Gómez Beltrán del 
Servicio de Cirugía Ortopédica; en ella se 
expusieron la embriología, anatomía y 
función del pie.

A con t i nu a c i ó n ^  los  Ores. N osti 
Serrano, Vicente Thomas, Lorda Tena, 
Sánchez Hernández, y M artínez Villa, 
Todos ellos miembros del Servicio de 
Ci rug ía  O r t o p é d i c a ,  expusieron  la 
mecánica de diagnóstico, exploración y 
t r a t a m i e n t o  d e l  pie plano, seguida 
habitualmente en el Servicio.

A  las 11,45, se celebró una Mesa 
Redonda, sobre “Tratamiento del pie 
plano ”, en ella intervinieron los Dres. 
Barco y Seral, Profesores de las Cátedras 
de Patología Quirúrgica A  y B,. M artínez 
M a r t í n e z  Presidente de la Sociedad 
Aragonesa de Pediatría, Pelegrín Solá y 
Pérez de Heredia, Jefes de los Servicios de 
T r a u m a t o l o g í a  y Rehabilitación de 
Centro. Actuando de moderador el Dr. 
Herrera Rodríguez, Jefe del Servicio de 
Cirugía Ortopédica.

E l  D r . M a r t í n e z  e x p u s o  la 
problemática ante la que se enfrenta el 
pediatra en el diagnóstico y tratamiento 
del pie plano del niño. El Dr. Seral se 
encargó de exponer el tratamiento del pie 
plano congènito y. del esencial. El Dr. 
Pérez de Heredia. expuso el tratamiento  
fisioterápico del pie plano y período en 
que es aplicable. E l Dr. Barco hizo una 
descripción de las entidades suceptibles 
de producir pie plano paralítico y los 
m é t o d o s  de tratamiento actualmente 
empleados. El Dr. Pelegrín Solá habló 
s o b r e  e l  p i e  p l a n o  d e  or ige n  
post-traum  ático y la problemática del pie 
plano en el adulto. ■

El Dr. Herrera hizo un  resumen fina l 
de la actuación de los participantes 
señalando las indicaciones quirúrgicas y 
los resultados globales que cabe esperarse 
de ia actuación quirúrgica en el pie plañó. 
A continuación se estableció un coloquio 
entre los asistentes y los miembros de la 
Mesa R  edonda.

A  c o n t i n u a c i ó n  se c e le b r ó  -la 
conferencia de clausura de la Jornada a 
cargo del Dr. L ópez Romero, Presidente 
de la Sociedad Española de Medicina y 
Cirugía del Pie, sobre “Pie doloroso en el 
a d u l t o ”. H i z o  la presentación del 

.conferenciante el Dr. Herrera señalando la 
persona lidad  científica' del mismo

A l  t é r m i n o  d e  esta conferencia, 
pronunció las palabras de clausura el Dr. 
Gasea, Director de la Ciudad Sanitaria

INSTITUTO
FRANCES
CURSOS DE VERANO

MATRICULA ABIERTA

Inform w : Mola, 7. Teléfono 224481
SE ACONSEJA 

MATRICULARSE PRONTO

JUZGADO DE GUARDIA
"ÍEL QUE TRABAJA ES QUE NO SIRVE 
PARA OTRA COSA"!

S I trabajaras como tu padre, no 
tendrías que pedirme dinero todos 
los domingos.

—Ya trabajaré como mi padre cuando 
sea padre.

—Pero es que tu padre ya trabajaba 
como un padre cuando era tan joven 
como tú.

—Ya me quedará tiempo de hincar el 
callo, mamá.

—Pues yo no te doy ni un céntimo. Ya 
lo sabes. Trabaja como un hombre y 
podrás divertirte como un joven.

— No hagas frases, mamá. El que 
trabaja es que no sirve para otra cosa. 
Desengáñate.

—¿Cómo puedo yo desengañarme de 
una cosa así? Tú estás loco, José Luis.

—Insisto, mamí. El que trabaja es que 
no vale para ser vago.

—Antes te quiero muerto que quieto 
todo el día.

— ¿Tú crees que hay alguien más 
quieto que un muerto, mami?

—Haz el favor de no hacer chistes 
irrespetuosos y de mal gusto.*

—Dame la pasta del domingo y me 
callaré.

—Ya te digo que hoy no te doy dinero 
porque has estado haciendo el vaguete 
durante toda la sémana. ¿Qué sería de 
nosotros si tu padre decidiera seguir tu 
ejemplo?

— Tam bién los pajaritos viven sin 
trabajar. ¿No has dicho tú misma esa 
cursiladita muchas veces, cuando papá 
llega y no está la comida porque tú estás 
leyendo una novela de Corín Tellado y no 
encuentras muchacha?

—Sí, me avergüenzo de haber dicho esa 
estupidez alguna vez.

—Lo que me pasa, mamá, es que yo he 
salido a ti. Que hemos nacido cansaos los 
dos. Que somos m ^  vagos que lá 
chaqueta de un guardia y que un 
futbolista sin prima.

—Como vuelvas a llamarme mala 
trabajadora no respondo de lo que 
contigo pueda hacer ¡Qué insolencia!

—Pues dame la pasta-flora de los 
domingos y queda olvidado todo, mamá. 
Date cuenta que lo tuvo y lo mío nos 
viene de raza. Ya se' que también tu 
padre, o séase mi abuelo, era, como 
decían entonces, un parásito de la 
sociedad.

—Tu abuelo era rico y no tenía 
necesidad de trabajar como tu padre para 
vivir.

—¿Y el hecho de que yo, sin ser rico, 
pretenda parecerme a mi abuelo, o séase, 
a tu padre, no te llena de orgullo, mamá?

—Para qué negártelo, hijo mío. ¡Sí! 
Tú eres su espejo y me llena de 
satisfacción ver en tu cara la cara de mi 
padre.

—Eso es mamá, de cara a cara, no va 
nada.

-Tom a hijo mía, quinientas pesetas, y 
no se lo digas a tu padre.

—Eso ya es razonar. Tú llevas mi 
sangre, mamá. El que itrábaja es que no 
sirve para otra cosa, como le pasa a papá.

Emilio, de 53 años, casado, aparejador, 
tuvo la otra tarde una discusión muy 
seria con su esposa Elena, de 46 años, 
porque ésta había entregado a José Luis, 
hijo de ambos, quinientas pesetas para 
que se fuera a divertirse el. domingo con 
los amigos.

— ¡Me cuesta mucho ganarlo para que 
luego el hijo y tú malfurriéis el dinero que 
yo gano!

Total que, entraron en discusión, hijo, 
madre y padre, y éste terminó por agredir 
a José Luis, quien tuvo que ser curado 
inmediatamente en un centro asistencial, 
donde se le aprec ia ron  d is tin tos  
traumatismos y hematomas, en cara y 
cuello.

EXPRES/003.

w

PREVIA ADMISION EN OVIEDO

Todos los estudiantes que deseen efectuar su 
matrícula en la Universidad de Oviedo les 
comunicamos que no es necesario efectuar la 
previa admisión, por lo que sólo deberán 
tramitar su traslado de expediente dentro de las 
fechas legales, según las disposiciones vigentes, 
del 1 de junio hasta el 31 de julio.

La “Previa Admisión ” en la Universidad de 
Oviedo sólo la piden los que pertenecen a su 
Distrito.

PREVIA ADMISION DE SANTANDER 
URGENTE

UNIVERSIDAD POLITECNICA DE 
MADRID. PREVIA ADMISION

La Universidad Politécnica de Madrid ha 
anunciado el plazo para solicitar la “Previa 
Admisión ”, se solicitará del 25 de Junio al 10 
de Julio, pero sólo es necesario para los 
alumnos de su Distrito.

La “Previa Admisión” de Santander finalizó 
el pasado día 20 de junio. Este plazo no nos jué' 
comunicado en su día debido a una enfermedad 
de nuestro Delegado en Santander, por lo que 
enterados de estas circunstancias y  ante 
gestiones que ha hecho nuestro Delegado, 
ponem os en com unicación de cuantos 
estudiantes del Distrito de Zaragoza están 
interesados en solicitar la previa admisión en 
la Universidad de Santander, que dicha solicitud 
la podrán hacer hasta el próximo sábado dia 23 
de ju n io , por lo que deberán llamar 
telefónicamente al Delegado del Centro Guia 
Srta. Concepción Salas Pía, de 5 a 7 de la tarde 
y  el sábado día 23 por la mañana al número 
229860 de Santander. Hasta esa fecha del día 
23 la Universidad le admitirá peticiones del 
Distrito de Zaragoza.

A  I V I T  A  I Club bachilleres
M I M I M  l_ femeninos

Está abierta la matrícula para el CURSO INTENSIVO de RECUPERACION DE 
VERANO.PLAZAS LIMITADAS

CLASES PARTICULARES o GRUPOS REDUCIDOS
Profesorado especial siguiendo las Nuevas Normas de Evaluación, de acuerdo con la actual

Ley de Educación.

Las enseñanzas comprenderán;

Desde 4.° Curso de Enseñanza General Básica, hasta 6.° Curso de Bachillerato.
Una TUTORA ayudará a cada alumna a vencer los obs'áculos que encuentre en el estudio y 

pueda adquirir la preparación adecuada para superar las pruebas en septiembre.

Informes: De 6 a 9 tarde, en CANTAL:
PASFX) PAMPLONA, 23, principal derecha. - Teléfono 21-18-77

Palabras
¿ g  m e d i a

tarde

¡"MONGAS 1 NOS" 
DE ZARAGOZA, 
UNIOS!

E
n todas las ciudades hay siempre más de 
un motivo para llenar el tema de una 
tertulia. Los edificios irregulares, las obras 
que no acaban nunca, las multas y muchas otras 

cosas más, que a ustedes ya se les están 
ocurriendo. Pero de entre todas ellas, hay una 
que, a mí, me llama mucho la atención por lo 
que tiene de interrupción, de estancamiento o 
algo así como un alto en el camino. Me refiero a 
las calles "tapiadas", las que no tienen salida, 
las que están cortadas en seco, como por 
ejemplo, la calle Moncasi.

Esta calle, que como bien saben los lectores, 
tiene una generosa entrada por Mola, nos 
decepc iona  lastim osam ente, conforme 
avanzamos por bHo V llegamos hasta ese 
punto en que el b u ró  de una vieja finca nos 
cierra el paso, desviando nuestro camino hacia 
la izquierda, por un "sendero" que nos recuerda 
la época anterior a los romanos. Hasta llegar a 
este muro, la sensación de encontrarnos en una 
calle acogedora, con una personalidad que se 
mueve entre la ilusión campestre de sus árboles 
y el ajetreo inevitable de la vida, actual, es tan 
grata que por eso resalta icón mayor fuerza, si 
cabe, el antiestético muro que cierra la salida 
de esta vía hacia la calle Morlones.

Nadie ignora que, como éste, existen otros 
casos en la ciduad. Son los defectos que acarrea 
el crecimiento urbano, cuando se produce a 
marchas forzadas y masivamente como esté 
sucediendo en nuestra ciudad. Defectos que 
hay que ir limapdo con mucha voluntad y 
bastante sacrificio. Y, desgraciadamente, no 
siempre puede ponerse todo el mundo de 
acuerdo para subsanar obstáculos viales en los 
que hay, de por medio, intereses privados, o 
que los procedimientos legales no van con toda 
la celeridad que uno quisiera.

La calle Moncasi, por su emplazamiento y 
contorno, por su entidad vial y por su propia 
vitalidad, la contempla uno como estrangulada, 
cum p liendo  su fu n c ió n  a medias, sin 
manifestarse del todo; aunque esté pidiendo a 
gritos el derribo de esa finca que, con todos los 
merecimientos que se quiera y con todos los 
derechos tam bién , ¿porquéno?' , está 
obstacu lizando  la plen itud viaria y de 
comunicación con el crecimiento urbano de ese 
lado del Huerva, a cuya ribera, le están 
creciendo las casas como hongos.

No hace mucho tiempo, en la calle Martin 
Cortés entre Escosura y García Sánchez, una 
finca cerraba el paso de los vehículos y los 
peatones lo salvaban penetrando por la casa en 
ruinas. Ahora, derribada la finca y con la calle 
"normalizada", el rendimiento de la vía ha 
pasado casi de cero a utilidad total. Y aunque 
no sea exactamente igual el caso de la calle 
M oncasi, tam bién puede decirse que su 
utilización total como vía céntrica de nuestra 
ciudad, no será asi hasta que no se pueda llegar 
por ella hasta la calle Morlones. Por eso para 
que el Ayuntamiento os tenga en cuenta y los 
intereses privados también, "Moncasinos de, 
Zaragoza, unios"!

$

J. SANCHEZ CARRION
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EL MINISTRO DE INDUSTRIA  
EN ZARAG O ZA.

;

Mañana viernes va a ser un día importante para 
Zaragoza. Una vez que el Consejo de Administración 
de la Seat anunció anteayer su decisión de enclavar en

Malpica la segunda 
f a c t o r í a  e n  
Zaragoza, el ministro 
de Indust r ia  del 
nuevo Gobierno,  
s e ñ o r  López de 
Letona,  vendrá a 
Z a r a g o z a  pa ra  
e n t a b l a r  
c on v e r s a c i o n e s  
directas y sobre el 
terreno acerca de la 
t r a n s c e n d e n t a l  
n o t i c i a  q u e  ha 
llenado este mes de 
junio zaragozano 

El señor López de 
L e t o n a  l l e g a r á  
ac om pa ña do  del 
director general de 
I n d u s t r i a s  
Siderometalúrgicas y 
navales, señor Pérez 
Bricip, el presidente 
de la Seat, señor 
Sánchez Cortés y de 
su vicepresidente, 
señor Cabello de 
A l b a .  La plana 
m a y o r  d e  l a 
Industria y la Seat 
estarán mañana en 
Zaragoza en jornada 
de intenso trabajo. 
Antes de tres años, 
Zaragoza contará 
con el resultado de 
muchas gestiones y 

buenas voluntades aunadas a lo largo de este último 
mes.

Los muchos puntos que todavía no han sido 
aclarados en relación con la presencia de la segunda 
factoría de Seat en Zaragoza, quedarán explicados en 
una conferencia de prensa que el señor López de 
Letona y sus ilustres acompañantes darán mañana por 
la tarde en la sede del Gobierno Civil. El Ministro de 
Industria y los altos directivos de Seat hablarán y 
tratarán cuantos puntos se refieran a la nueva 
factoría. Pero quizás sea ya urgente plantear, de cara 
a un futuro que está a la vuelta de tres años, los 

. inmensos problemas que va a plantear a Zaragoza 
-benditos problemas, pero que hay que resolver— 
esta factoría. Porque ¿dónde van a vivir los 9.000 
trabajadores y los otros muchos miles que trabajarán 
en la industria que rodeará a la Seat, en qué 
transportes viajarán,qué asistencia sanitaria tendrán? . 
La creación de la Seat va a suponer el nacimiento en 
el interior de Zaragoza de una ciudad mayor que 
Huesca. Quizás se pueda calcular en 100.000 el 
número de zaragozanos que van a encontrar su medio 
de vida en la Seat y las factorías que arrastrará. Y una 
ciudad para 100.000 personas no se improvisa. En 
último término es bastante más sencilla la creación de 
una inmensa factoría como la Seat.

iLLEGD EL VERAND!

Sí, sú H  o y  a l a s  dos de la tarde llega el verano. 
Y  a pesar de ello, en nuestra ciudad, la mañanita ha 
sido de abrigo. O de gabardina. Pero el “fresq u ete” 
era de los que ie facilitan a uno el “gripazo”.

Y  ' ‘el hombre del tiem po” anunciando que ayer, 
tendría Zaragoza una temperatura de ¡38 grados!

¡ ‘‘Errare humanum es t”! que dijo eí  latino, 
desconocedor, como ‘‘el hombre del tiernpo”, de que 
en Zaragoza nuestra climatología es asi de variable. 
Como nosotros. Con bruscos cambios que nos hacen

% \

P -O .

ser en un espacio de cinco m inutos afectivos y 
v io len to s. Aduladores y despreciativos. Fríos y 
abrasadores. Plácidos y  huracanados. ¡Volubles 
volubles! Como éste clima en el que vivimos. A yer  

asfixiante de calor y hoy fresco y con vendaval.

¿Dónde estarán los 38 grados de temperatura 'del- 
verano ? ■

‘Errare hum anum  es t” estimado ‘‘hombre del 
tiem po”...

¡Achits! ....

CAMPAMENTDS JUVENILES

Ahora que ya van terminando las clases y los 
ex á m en e s ,  van a dar comienzo los turnos de 
campamentos j u v e n i l e s  organiza la Delegación 
Provincial de la Juventud  de Zaragozcu El primero^ de 
ellos se va a celebrar en la instalación ‘‘Jaime I  de 
Alcocabre. en Castellón, en una paraje excepcional de

vm m  r i  I p

■ tk -  W
pinos y mar. E l programa campaméntal de este verano 
va a ser m uy variado. Habrá una marcha por las R  tas 
B ajas  d e  Galicia, campamentos estables en el 
M o n c a y o  y en Borja, turnos especializados en 
espeleología y arqueología en diversos lugares del 
Pirineo oscense, etc.

Una buena form a de pasar el verano. Ahora que el 
calor empieza a resultar molesto.

UN EXITD  
ACADEMICD  
D E LD D C TD R  
LANZDN LACRUZ

0>>:'

Leida recientem ente su tesis doctoral, por el 
d o c t o r  don Ram ón Lanzón Lacruz. obtuvo la 
calificación de sobresaliente, ante un com petente  
tribunal

El doctor. Lanzón Lacruz, ha cursado sus estudios 
co n  notas brillantísimas siendo alumno interno 
pensionado por oposición en la Cátedra de Obstetricia 
y Ginecología, durante tres cursos académicos. Se 
especializó bajo la dirección del doctor Recasens y 
com pletó su form ación quirúrgica con el profesor 
Ingiulla en Florencia (Italia), No sorprendiendo a 
quienes conocemos su vaha, desde su más temprana 
edad, c o m o  a p r o v e c h a d o  estudiante, la nota, 
brillantísima que acaba de obtener con .su tesis 
doctoral.

UNA SESIDN DE TR A M ITE .

A y e r  se reunió la Comisión Permanente del 
A y u n t a m i e n t o  de Zaragoza. El orden del día 
preparado para esta sesión ha sido uno de los más 
br e v e s  q ue  c o n o c e n  los tenientes de alcalde 
zaragozanos con sólo 63 puntos. Y, la gran mayoría', 
de trámite.

D e b e  ser el verano que se acerca, pero el 
A y u n ta m ie n to  se encuentra con pocos asuntos 
interesantes que resolver. Destacan sin embargo, la 

- aprobación del pliego de condiciones que regirán en la 
subasta del alumbrado del puente de Santiago, con un  
im porte altísimo para el breve tramo en que comiste 
el puente: 410.319 pesetas de salida. Más de millón y 
m e d i o ,  p o r  o t r a  parte, valdrán las obras de 
urbanización de la calle Andrés Gúrpida, cuyo pliego 
de condiciones para subasta también fu e  aprobado.

Hay también algunos pequeños temas, como la 
aprobación del p ro ^a m a  de conciertos públicos para 
este verano. Cabria sugerir .si estos conciertos no 
estarían mejor descentralizados, a razón de una 
semana por barrio. La música de banda, todavía 
conserva un carácter poco exquisito y m uy popular. 
Y  el parque de Primo de Rivera queda quizás 
demasiado lejos para m uchos zaragozanos.

La Permanente aprobó diversas licencias de obras 
casi todas ellas de poca importancia. Y  terminó su 
sesión —cosa admirable— sin declarar en estado de 
ruina a ninguna casa del casco viejo de la ciudad. Algo  
es algo.

CDRTESDE AGUA
Este verano, según parece, no va a ser como el del 

año pasado. Aunque el ritmo de los trabajos en la vía 
pública continúa, no tendremos este año la avalancha 
de obras y barricadas por toda la ciudad. Por tanto, el 
número de los cortes de agua tampoco va a ser tan 
llamativo como el año pasado.

Pero, no van a faltar. Mañana viernes, dos amplias 
zonas de la ciudad van a quedar sin agua durante 
prácticamente toda la mañana. En Valdefierro, en las 
zonas donde hay agua, no la habrá mañana desde las 
nueve hasta las tres de la tarde. Buena parte del barrio 
de las Delicias, desde la unión de la avenida de Madrid 
hasta la plaza de Huesca y sus calles adyacentes 
quedarán sin agua también desde las siete de la 
mañana hasta el mediodía. Pero todo pasa.

C A R T A S a

Sr. Director de ‘‘ARAGONleiqprés“ 
Zaragoza

UN FALSO OASIS DE PAZ Y VIDA
Zaragoza, 20 de junio de 1973

Muy Sr. mío:
Como son ustedes tan amables me permito molestarles con la presente por si 

tuvieran a bien publicar esta carta.
Vivo en Alférez Provisional, este edificio que mereció que le hicieran ustedes 

en su primer número como ejemplo de construcción zaragozana, una calle muy 
agradable si no fuera por los muchos inconvenientes:
0  La industria de Automóviles que tiene en el patio de luces, la humedad que nos 
pasa al portal de entrada procedente de la misma y  de residuos orgánicos de sus 
empleados.

0  La olorosa fragancia del río Huerva sin cubrir y  contaminado.

0  El pito del tren a su paso por el citado río.

•  El ascensor que está viejísimo y  mi marido no nos deja subir ni bajaren él pues 
no quiere se convierta en la caja mortuoria en que nos lleven al cementerio.

Espero que no nos pongan en la terraza la SEAT.
Les ruego me diga cómo vamos a vivir en este edificio tan hermoso, que en su 

fotografía parecía un oasis de paz y  vida.

Les saluda atentamente. Elvira MARZO
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PROPUESTA de los
trabajadores de 80 empresas
PAMPLONA. 21 (Europa Press).- 

Ciento sesenta trabajadores 
—representantes de ochenta 
empresas pamplonesas y la mitad 
de ellos enlaces sindicales— se 
reunieron ayer por la tarde y 
primeras horas de la noche en la 
Delegación de Sindicatos de esta 
capital y hacia la una de la 
madrugada facilitaron una nota a 
los medios informativos locales, 
en la  que  expresan sus 
p r o p u e s t a s  de cara a la 
resolución del conflicto laboral 
en el cinturón industrial.

PROPUESTAS DE LOS 
TRABAJADORES

Según esta nota, que fue 
e n t r e g a d a  por  el p ro p io  
presidente de la Unión de 
Trabajadores del Sindicato 
Provincial del Metal y que es 
lublicada hoy por los diarios 
ocales, las propuestas de los

trabajadores se concretan en los 
siguientes puntos:

—No a los despidos en 
“ M oto r Ibérica” . Durante el 
tiempo en que pudieran estar  
algunos sancionados, que se les 
garanticen sus ingresos.

2. — Garantía de la no> 
existencia de ninguna represalia, 
t a n t o  g u b e r n a t i v a  como 
empresarial.

3 .  — Puesta en l iber tad 
provisional, antes del tunes, de 
todos los que están sujetos a 
p r o c e s a m i e n t o  por  actos 
derivados del conflicto.

Y 4 .— Adm isión en sus 
e m p r e s a s  de t o d o s  los  
trabajadores que pudieran tener 
que cumplir alguna sentencia.

RESPONDEN LOS 
EMPRESARIOS

Pe E s t a s  s u g e r e n c i a s

propuestas, señala la nota de los 
t r a b a j a d o r e s ,  una  vez 
presentadas a la Comisión del 
C o n s e j o  P r o v i n c i a l  de 
Empresarios que entiende de 
este asunto,  recibieron las 
siguientes contestaciones:

— Los empresarios habían 
acordado no imponer ninguna 
sanción si se reanuda el trabajo 
en las p rim eras horas del 
próximo viernes.

—Los empresarios dijeron que 
ante su impotencia para poder 
forzar a “ Motor Ibérica”  a que 
d iera so luc ión  de los 17 
e x p e d i e n t a d o s ,  e l l o s  
g a r a n t i z a b a n ,  i n c l u s o  
documentalmente, su reingreso 
en otras empresas.

En la nota de los trabajadores 
se hace saber también que no se

ha mantenido diálogo con la 
autoridad correspondiente, en 
re lac ió n  con las medidas 
gubernativas y que tampoco se 
ha autorizado la celebración de 
una asamblea por la mismas 
personas que se reunieron ayer.

Por otro lado, en medios 
sindicales se ha informado que 
ninguno de los trabajadores de 
“ Motor Ibérica”  ha solicitado el 
reingreso en la empresa, a pesar 
de la o fer ta  que la parte 
económica de ésta hizo días 
atrás, para reinjeiar las relaciones 
l a b o r a l e s  con  los  195  
despedidos.

EDITORIAL DE “ EL 
PENSAMIENTO NAVARRO”

Con relación a estos hechos, 
el diario local “ El Pensamiento 
Navarro”  publica hoy, bajo el

Uno cadena de hechos pertuihadores
MADRID, 21 (Europa Press).- De la noche a la mañana, lo 

población de Pamplona se ha visto sorprendida por la irrupción de una 
cadena de hechos perturbadores del orden, cuya causa no puede 
encontrarse ni en el conflicto originario ni siquiera en el pretexto 
sobrevenido de urta solidaridad explicable de clase, sino en la presencia de 
ciertos grupos de acción que han pretendido elevar a nivel político lo que 
siempre debe mantenerse dentro de su obligada y  re^etable naturaleza 
laboral, dice el diario "Ya” en un editorial qué publicó ayer refendo 'ál 'i 
conflicto registrado estos últimos días en la capital navarra.

"Entre el punto de arranque del núcleo conflictivo inicial -sigue 
diciendo el periódico- y  el término de paralización general al que se ha 
llegado , se da una desproporción manifiesta y  grave, ante la cual ni el 
silencio es oportuno ni la reflexión superflua. Estamos ante un caso 
sintomàtico de exceso en la defensa de derechos que arguye la presencia 
de elementos extraños en el desarrollo normal de la cuestión primitiva, 
que dentro de su propio ámbito merece respeto".

PROBLEMA POLITICO GRAVE

"Un conflicto laboral reducido -continúa "Ya”-  se ha convertido en 
problema político con repercusiones generales graves sobre la pacífica 
convivencia de una entrañable ciudad española. Problema político.

Joven, dinámica, variada, actual.,.

Radio JUVENTUD
la Emisora que entretiene y le mantiene al día.

porque la acción de las minorías activistas obedece a presupuestos y  
pretende finalidades estrictamente políticas.^ Pero, ademas, parque cae 
dentro de esta calificación toda reivindicación, del género que sea y  sea 
cual sea su procedencia, que llega a perturbar notoriamente el ritmo 
normal de la pacífica convivencia ciudadana. Y finalmente, porque el 
planteamiento callejero y  las amenazas sobre las personas y  el uso de la 
violencia constituyen otros tqntos atentados contra el orden público y  la 
libertad.de decisió^quejio pui^den ser. tolerados por la autpridad)L¿. _ V.

■ Más adelante s^ala el ediíkrialistá que el ánaUsis atento del cítiso que 
siguen no pocos conflictos colectivos, parece sugerir la conclusión de que 
en el diálogo laboral se tiende más a la defensa a ultranza de la posición 
propia que a la. actitud conciliadora de buscar líneas de convergencia 
adecuadas para la pronta composición de intereses. "Se acentúa a veces 
hasta límites extremados -dices- ¡a sensibilidad ante las propias 
posiciones y  se difumina el sentido correcto de que para llegar al acuerdo 
de las partes hay que dar audiencia y  satisfacción, aunque cueste, a las 
razones de la otra parte dialogante”.

LEGISLACION REGULADORA

Tras significar que hay derechos y  poderes cuyo ejercicio jurídico es 
correcto, pero que deben quedar atemperados en cuanto al rigor de su 
aplicación concreta, por razones de sana política, el periódico se refiere a 
la legislación reguladora del conflicto colectivo. Después de partir de la 
base de que los conflictos se dan y  seguirán produciéndose en nuestra 
sociedad, afirma que es necesario "que los cauces jurídicos establecidos se 
ajusten con la máxima exactitud posible a esa realidad que no puede- 
ignorarse. Y ese ajuste exige reformas y  puesta a punto de todos los 
dispositivos legales".

Señala que la tarea incumbe a nuestras autoridades, sobre las que pesa 
la responsabilidad de introducir en los cauces procesales vigentes las 
modificaciones que permitan y  faciliten la satisfacción expédita de las 
reivindicaciones fundadas del mundo del trabajo. A sí podrían evitarse, en 
la mayoría de los casos, fenómenos como el que comentamos, dice el 
editorial.

EL S E R 0 R

DON DIONISIO CANO LOPEZ
FALLECIO CRISTIANAMENTE EN ZARAGOZA EL DIA 19 DE JUNIO DE 1973

A LOS 72 AROS DE EDAD
H A B I E N D O  R E C I B I D O  L O S  S A N T O S  S A C R A M E N T O S

D. E. P.
Su apenada familia,

AL PARTICIPAR tan dolorosa pérdida, mega una oración por el eterno descanso dé su alma.
Por expresa voluntad del finado, no fue comunicada la hora del entierro, que se celebro en la intimidad, asi como 

el funeral que, por el eterno descanso de su alma, tuvo lugar ayer, día 20, en la iglesia parroquial de San Felipe, a 
las ocho y media de la tarde. ________________

t í t u l o  de “ Es t iempo de 
recomenza r ’ , el siguiente 
editorial:

“ Ocho días de paro laboral, 
ocho días muertos para la 
i n d u s t r i a  de Pam p lo na ,  
cuat roc ie n tos  mi l lones de 
pesetas de pérdidas para Navarra 
y muchos grados de confianza 
perdidos en el futuro. Pero 
a d e m á s .  P a m p l o n a  ha 
e n m u d e c id o .  Ha quedado 
desdibujada de su habitual 
fisonomía comercial, ganada por 
derecho propio. Se cerraron las 
tiendas, comercios, bancos, sin el 
menor aspaviento, pasivamente,
sin ninguna» reacción. Y ésto 
ante uña acción organizada, 
entre -femenina y juvenil, de 
largo alcancé, de poco número, 
pero de perfecta organización. 
De una organización que 
aprovecha cualquier resquicio, 
en este caso una tensión laboral 
plenamente localizada,para abrir 
un horizonte mayor en ese 
campo tan digno, tan justo y tan 
necesario y para abortar unas 
reinvindicaciones y problemas 
puramente laborales en el marco 
de una subversión de cariz 
político, con metas mucho más 
avanzadas que las conseguidas 
hasta hoy.  La propaganda 
s u m i n i s t r a d a  nos señala 
c laramente quiénes son, de

" ¡AtÉNClON, UNICO 
EN ZARAGOZA!

Bar TILO
T R E S . P la to s , Pan V in o  y 

Postre , 5 0  Pts. Bodas, B au tizos , 
C o m u n io n e s , Banque tes. Todos 
los V ie rn e s  N oche  de 9 a H  
C E N A  E S P E C IA L  Pareja 1 6 0  Pts. 
con S O R P R E S A . San G en is, 3 3  y 
35 Zaragoza.

H o ra r io  de 5 m añana  a 3 
m adrugada .

VIERNES
E N S A L A D A
B A C A L A O  C O N  P A T A T A S
L O M O  E N  T O M A T E

CASA GALAN
Restaurante económico

Para comer noche y día 
CASA GALAN le ofrece 

mayor economía

Gasta Alvarez, 90 - Teléí. 227644 
ZA R A G O ZA

MINUSVALIDO:

La sociedad te necesita.
La Seguridad Social te 
ayuda. Acude al Servicio 
de minusválidos.

P.° José Antonio, 16 
Entresuelo izquierda 
Teléfonos:.21 22 41 - 21 99 49

Cada tarde un nuevo 
rayo de luz

“ARAGON/exprés’
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NO A LOS DESPIDOS DE “MOTOR IBERICA“ 
NINGUNA REPRESALIA 
LIBERTAD DE LOS DETENIDOS 
ADMISION DE LOS POSIBLES SANCIONADOS
Los empresarios responden que no impondrán 
sanciones si se reanuda el trabajo el viernes

dónde vienen y hasta dónde 
quieren llegar.

GOLPE SOBRE 
PAMPLONA

Pamplona no reaccionó, y el 
golpe se asestó sobre Pamplona, 
no p o r e m p r e s a r i o s  n i  
trabajadores, sino por los que 
viven de la tercería política. La 
primera autoridad municipal 
tampoco sentió él golpe, al 
menos no lo acusó. Las Cámaras, 
Colegios Profesionales y demás 
ins t i t uc iones  de Navarra,  
tampoco. Sólo la Diputación 
Foral denunció la gravedad de la 
situación y sigue colaborando en 
la resolución del problema. Las 
fuerzas del orden cumplieron 
tainbién en orden su noble 
cometido: no se han registrado 
víctimas.

T o d o s  s a b é r n o s  la 
intervención que ha tenido la 
autoridad eclesiástica.

A s í pues, la a u to rid ad  
gubernativa, podemos decir, ha 
reaccionado casi en solitario.

frente a una situación en la que 
todos los navarros estamos 
comprometidos.

Los efectos de la subversión 
ha sido sofocados, pero el paro 
laboral persiste a pesar de las 
constantes reuniones entre 
empresarios y trabajadores. Ojalá 
que las conversaciones sean 
e ficaces, au tén tico  diálogo; 
de l imi temos  campos y no 
queramos comprar otros que 
están fuera de la potestad de las 
partes contendientes. Porque
pudiera ser que los efectos de la 
manipulación estén presentes 
todavía en las mentes de muchas.
personas de buena fe, que han 
pretendido buscar solamente la

solidaridad con sus compañeros 
y han sido desbordados por una 
oculta intervención de los que 
hacen su juego.

Vo lvamos a la empresa, 
puesto que ella es el escenario de 
estos momentos.

Empresarios y trabajadores, 
t rabajadores y empresarios, 
forman la empresa, pero con una 
proyección: La empresa interesa 
a todos nosotros. De la empresa 
industrial se ha derivado grandes 
bienes a cuantos países piensan

con cr i te r ios  de progreso. 
Natu ra lm en te ,  cuando los 
con f l i c to s  laborales se han 
r e s u e l t o  con  mental idad 
industrial, sin adulteraciones de 
p o l í t i co s  y con el honesto 
dictamen de unos hombres qué 
hacen profesión de la virtud de 
la jus tic ia , sazonada concia 
m u t u a  c o m p r e n s i ó n .  
Trabajadores y empresarios no 
son dos individualidades aisladas, 
están casados y cada uno de ellos 
no son más que la mitad de la 
pareja. Unos y otros tienen esa 
precisa limitación. Cada uno 
tiene su papel y cada uno tiene 
que soportar la fricción con el

otro, que la fricción es la mejor 
d e m o s t r a c i ó n  de que el 
organismo está vivo. Las broncas 
de los tambiéjn casados no dañan 
a la familia. No dañemos ni a 
Pamplona i i  a Navarra. No 
destruyam nuestro porvenir y 
en adela e abramos los ojos 
para no confundir el oro que 
pedimos con el oropel que nos 
ofrecen.

La festiv idad  del Corpus 
Christi es un tiempo para amar, 
en m edio de este conflicto 
laboral. Es también tiempo de 
recomenzar” .

CRECE LA CIFRA 
RECLUSOS EN ESPAÑA

•  EN MARZO, CASI QUINCE M IL  
PERSONAS ESTABAN EN LA CARCEL

MADRID, 21 (Europa Press).-A finales de tñarzo pasado la población 
reclusa española era de 14.681 personas, de los que 13,889 eran hombres 
y 782 mujeres, según datos de la Dirección General de Instituciones 
Penitenciarias.

Dicha cifra, la más alta de las registradas en los últimos años, supera en 
220 personas a la registrada en el mes anterior, y en 1572 a la media 
mensual de 1972 que fue de 13,109.

Del total de reclusos, 7,735 eran penados (7.393 hombres y 342 
mujeres), y 6.946 procesados y detenidos (6.506 hombres y 440 
mujeres).

O P T I C A

4

EL SEÑOR

Don RAMON PEREZ JIUIN
Viudo de doña Francisca Vicente García

FALLECIO EL DIA DE HOY EN MADRID

R . I . P .

Su director espiritual Rv. Benjamín Ayechu, hija María Josefa Pérez 
Vicente; hijo político, doit Mario Suso Mezquita; nietos don Mario^ don 
José Ramón, don Fernando; doña María Francisca,doña Nieves Zazurca 
y doña María Rosa Farías; Prima doña Marta Peinado; hermanos doña 
Carmen Pérez Juan, don Pascual Lóbez y la Srta. Asunta Yera; sobrinos 
y demás familia .

Ruegan una oración por su alma. La misa de ''corpore 
insepulto'' se celebrará en la Iglesia Parroquial de Cariñena el 
viernes día 22 a las diez y media de la mañana, y a 
continuación el entierro en el Cementerio Católico de 
Torrero en Zaragoza.

JUEVES, 21 D E  J U N IO  D E  1973
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DEPORTES

en zaiageza
Se celebrarán 
del 30 de agosto 
al 2 de septiembre

Bajo la presidencia de don Ricardo 
Moreno, delegado provincial de la 
Juventud^sistencia dd  director gene
ral de los Campeonatos de Natación
3ue van a celebrarse en Zar^oza, s e 

io a conocer a los medios informati
vos, los detalles y fechas de d ichos 
camneonatos.

Pudimos escuchar a don Ricardo 
Moreno:

—Se trata de algo importante. Son 
los Campeonatos de España de 
N a ta c ió n  Juvenil é In fan til,- 
masculinos y femeninos. Acudirán 
unos 500 participantes. ̂

—¿Que fechas están 
para su celebración?

—Del 30 de Agosto al 2 de 
Septiembre.

— ¿Piscinas?
—Las del Stadium Casablanca que 

han dado toda clase de facilidades. Y 
las pruebas de saltos en el C.D. San 
Femando.

—¿Programa?
—El día -30 de Agosto recepción 

de delegados, ofirenda de flores a la 
Virgen del Pilar y recepción en el

Ayuntamiento zaragozano; el día 31, 
pruebas por la mañana y tarde; el día 
1 de Septiembre pmebas de saltos 
por la mañana y de natación mañana 
y tarde; y hacia el medio día posible 
visita al Castillo de la Aqafena, 
celebrándose por la noche una [cena y 
fiesta, en honor de los delegados; y el 
día 2 de Septiembre pruebas durante 
todo el día, diputándose las ñnales y 
semifinales. Finalmente, por la tarde, 
los actos de clausura de éstos 
Campeonatos Nacionales.

E l d i r e c to r  general de la 
competición, don Angel Lorenzo del 
Río, nos fué dando detalles de la 
misma.

Aún terminó el señor Moreno con 
unas frases dignas de tener presentes, 
por lo que suponen para la educación

in pai 
-Elle

país.
lema ya es conocido: “Ningún 

niño sin saber nadar”. No deja de ser 
triste que en los tiempo actuales haya

niños y también personas mayores 
qu e  m u e re n  a h o g a d o s  p o r  
desconocimiento de la natación. Es 
una tarea que nos hemos impuesto 
como un deber, para educar en éste 
apecto a la juventud. Hay que ir 
adelante en el deporte y en la vida. 
No creo que tardemos mucho a dar a 
conocer la realización de la Ciudad 
D eportiva de la Juventud  en 
Zaragoza.

Y así, con la mirada puesta en 
éstos Campeonatos de España de 
Natación que van a celebrarse en 
nuestra ciudad, siguió girando la 
rueda de las conversaciones.

A.M.

i JUEGOS POUDEPORTIVOS
IMTER'CLBBS DE ZARAGOZA

C. N. HELIOS

I CENTRO NATACION HELIOS |
I  D E L  21 AL 2 4  DE JU N IO  |
! ■ ■ ■ ■ ■ ■ ■ ■ ■ ■ ■ ■ ..... Illllllll llllllllllll

La antorcha recorrió 27 km.
ESTA PRIMERA EDICION PODRIA 
SER EL NACIMIENTO DE UNOS FUTUROS
"JUEGOS DEL EBRO"

Los “ I Juegos Polideportivos 
Ínter-clubs”  ya están en marcha. 
A y e r  y en presencia _ del 
Delegado dé Educación Física y 
Depor tes,  del presidente de 
Helios y de la reina elegida para 
presidir la “ mini-olimpiada”  se 
celebró el solemne acto de la 
a p e r t u r a ,  q u e  t u v o  un 
contratiempo más importante en 
e l t i e m p o .  Un t i e m p o  
desapacible, impropio de la 
estación en que estamos.

La antorcha se encendió a las 
ocho en punto de la tarde, tras 
una palabras de Angel Mallo, 
pidiendo a todos su apoyo y 
excusándose ante los errores que 
podían producirse. Alabó también 
la serena belleza de la Reina del 
certamen, María Pilar Sarroca y 
tuvo frases cariñosas para Luis 
Ruiz C ap illas , entusiasta y 
seguidor de esta bella idea, como 
supo  deci r  más adelante,  
refiriéndose a que esto era el 
comienzo de metas mucho más 
impor tantes ,  como sería la 
organización de unos “ Juegos 
dei Ebro” . Elogió la iniciativa de 
C. N. Helios y pidió un apoyo

continuo a unos campeonatos 
que acaban de nacer y necesitan 
ei apoyo de la afición,

A continuación y tras %r 
amenizada la apertura por un 
cuadro de jota, salieron ios 
atletas portadores de la antorcha 
recorriendo toda la ciudad. 27 
kilórhetfos, fue más o m'^nog el 
trayecto' que realizaron, llevando 
el orden que a, continuación «e 
cita.

H e lios , T i ro  de Pichón, 
Hípica,, El O l ivar ,  Stadium 
Casablanca, Stadium Venecia, 
Tiro Nacional, Arenas S. D., 
Stadium Las Fuentes, Tenis y 
vuel ta al centro organizador 
Helios. Alrededor de tres, horas, 
portando la buena nueva á través 
de la ciudad.

Los juegos han comenzado. 
Sólo necesitan el cariño de la 
afición.

ALGUNAS OPINIONES

Resulta.que los atletas que em
piezan el torneo, luego se tienen 
que quedar con dos (Mimos de narices 
sin poder participar. El Delegado

n ingún cen tro  de los que 
participan. Me gusta mucho la 
natación, que además es el único 
deporte que práctico.

'Luego charlamos con el 
presidente del club organizador.
Angel Mallo, anda de un íadb a 
o t ro  a tendiendo incansable
mente todas las solicitudes que 
se le formulan. Pendiente del 
más mínimo detalle y luchando 
de firme porque todo sea- un 
éxito.

Estamos muy animados y

falta que la gente responda y sea 
ei principio de unos juegos que 
püeden- solidificarse con la 
entrega y ayuda de todos.

Carlos ROJO 
(Fotos: García Luna)-

BACHILLER SUPERIOR C. 0. 0.

Colegio BURBANO
Paseo de Ruiseñores, 10 -12 Teléfono 37 21 34

CENTRO RECONOCIDO POR EL M. E. C.

ABIERTA MATRICULA CURSO 73-74
RESIDENCIA MASCULINA

de la sección de Atletismo de 
Helios, Mazón,. me comentaba, 
no sin cierta dureza.

—A los chicos les hubiera 
gustado mucno pamcipar. El 
a t l e t i s m o  es u_n deóorte  
importante, pero Zaragoza está 
fatal de pistas y por ahora no 
puede ser. Ya nos hubiera 
g u s t a d o  que el. a t le t ismo 
hubiese., tenido un lugar en 
estos primeros juegos.

Y h a b la n d o ,  hab lando , 
chocamos con Mf Pilar Sarroca, 
reina de los juegos, una chica 
guapa, tím ida y un poco 
vergonzosa. Quizás la falta de 
costumbre, en estos cometidos.

—Me gusta mucho el deporte 
y estoy contentísima de que me 
hayan elegido. No soy socia de

tenemos confianza en que todo 
salga bien. Hoy no ha habido 
suerte, pues el día no nos ha 
acompañado en absoluto, pero 
espero que en días sucesivos el 
tiempo mejore y la afluencia de 
a f ic ionados sea masiva. Por 
ahora veo que la idea ha causado 
gran impacto y se espera con 
gran interés ei comienzo de los 
juegos. Me imagino que habrá 
errores, pero es una costa hasta 
cierto punto lógica, pues es ei 
nacimiento y todo se puede 
superar.

L o s  j u e g o s  y a  h a n  
comenzado. Helios será durante 
cuatro días el centro del deporte 
zaragozano. Ahora sólo hace

.ÜLTIHA
\m

AGOOiSTA

SANCO ZARAGOZANO ■
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treguntam os si anoche había 
algún asunto notificable en el Real 
Zaragoza. Supimos que hablan estado 
los organizadores del “Trofeo del 
Teide” en el cual participará el 
Zaragoza, y  aprovecharon el paso por 
nuestra ciudad, para dejar ultimados 
algunos detalles relacionados con la 
participacióti del club aragonég^en el 
mencionado trofeo. Nos aclararon que 
no habían venido ni a comprar 
jugadores, ni a ofrecerlos.

IRAZUSTA YA ES ZARAGOCISTA

El presidente del club, señor 
Zalba, estuvo en la ciudad condal, 
al objeto de ultimar el traspaso del 
jugador Irazusta que pertenecía al 
Barcelona hasta el martes Por dicho 
jugador se habían interesado algunos 
clubs y  el Zaragoza, con arreglo al 
condicionado de cesión suscrito con 
el club catalán, ha ejercido un 
derecho, pudiéndose darse por seguro 
que Irazusta ya es del Real Zaragoza.

LA JUNTA DE ANOCHE TERMINO A 
LAS 4,30 DE LA MADRUGADA

Esta mañana ha terminado la 
reunión de la Directiva del Real 
Zaragoza que empezó anoche.

Tiene explicación; además del 
trabajo existente, la reunión comenzó 
tarde. Y ha terminado a las 4,30 de la 
madrugada de hoy. Más números que 
fichajes.

El principal trabajo fué motivado 
por la preparación de la próxima 
Asamblea, en la que se debatirán 
importantes asuntos para el club.

J U E V E S , 21 D E  J U N IO  D E  1973
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S e  q u e m i)  “ a  lo  b o n z o “
•  EN MADRID, UN HOMBRE PUSO FIN A SU VIDA  

ROCIANDOSE CON GASOLINA Y PRENDIENDOSE FUEGO
MADRID 21 - (Europa Press).- Un hombre de 52 años de edad, identificado como Gerardo Castro 

Muñoz; d^omiciliádo en la barriada de Vallecas, ha sido hallado muerto, completamente calcinado, en un

'^®'juírto^arcldáve‘V'\̂ e'*lnc¿n̂ ^̂ ^̂  botella de gasolina y una caja de cerillas, lo que '’ «ce suponer que la
muerte se la produjo de forma voluntaria, rociándose con el líquido inflamable y prendiéndose fuego

''^Ta^policía realiza gestiones encaminadas a averiguar la forma en que se produjo la muerte del señor 
Castro, y si, efectivamente, fue de forma voluntaria._______________

i — ES5E!3------------------------------------------------------------------------------------

fe

U ! n  DE D U I,
•  El autor, un joven holandés, fue 

reducido por la Guardia Civil
PORT-LLIGAT, (Gerona), 21 (Europa Press).— “ No tiene 

ninguna importancia” , ha dicho Salvador Dalí al referirse al 
incidente provocado en su domicilio por un joven holandés, que 
tuvo que ser reducido por la Guardia Civil después de causar 
algunos destrozos en la casa del pintor.

“ Se trata de un hombre que vino tres veces a verme, cada vez 
más excitado, según me han contado, porque yo no llegué a 
recibirle. Quizá estaba drogado o se trata de un perturbado mental. 
No sé... pero no hay que darle importancia” .

Añadió Dalí que los destrozos no eran importantes y que ya en 
otras ocasiones había vivido situaciones semejantes, como la 
protagonizada por una chica francesa que no quería abandonar la 
casa y fue preciso echarla. “ Son, casi siempre, exaltados, pero 
tampoco puedo arriesgarme a estos sucesos. Por el mornento, he 
decidido hacer colocar una puerta que sólo se abra por arriba” .

Mató a un afeminado
•  Condenado por la Audiencia de Bilbao, 

recurre ahora al Supremo
MADRID, 21 (“ Europa Press” ). Ante la Sala Segunda del 

Tribunal Supremo se ha celebrado la vista del recurso interpuesto 
porRrcardoi Rodríguez Suárez contra la sentencia de la Audiencia 
de Bilbao que le condenó’, como autor de un delito de homicidio 
—con la eximente incompleta de trastorno mental transitorio- a 
diez años de prisión mayor y a indemnizar 50.000 pesetas a los 
herederos de la víctima.

BUENA CONDUCTA
La sentencia recurrida declara probado que el procesado, de 

buena conducta y sin antecedentes penales, trabajaba 6orno 
vigilante nocturno en la empresa “ Cristalería Gorbea” , situada en el 
Camino de Escurce. Bilbao. En la noche diel 15 de febrero de 1972 
conoció en el bar “ Chomín”  a Pablo Otegui Cortázar, de 30 años, 
soltero, corpulento, dé apariencia feminoide, escasa visión y con 
acusado defecto físico en su deambular.

DESENLACE TRAGICO
Ricardo y Pablo hablaron e intimaron, consumiendo varias 

copas de vino y coñac, hasta que a las diez y media de la noche 
decidieron dirigirse juntos a la empresa de Ricgrdo. Una vez en el 
interior, Pablo acometió sexualmente a Ricardo, que se opuso; 
ambos discutieron y Ricardo golpeó fuertemente con un palo a 
Pablo, produciéndole la muerte casi instantánea.

NIÑO AHOGADO 
EN SEVILLA

SEVILLA, 21 (Cifra).- Cuando 
jugaba con otros niños de su edad en 
unos sifones de absorción para el 
riego de tierras, en la carretera de La 
Algaba a San Jerónimo, en lugar 
cercano a esta ciudad, el pequeño 
Florentino Linodo López, de seis 
años de edad, domiciliado en Sevilla, 
por causas que se desconocen cayó a 
uno de dichos sifones y desapareció 
por e'ntre las acequias que los rodean.

Los o tros niños dieron aviso 
inm ediato de lo ocurrido a las 
personas que encontraron más cerca, 
quienes trataron de localizar  ̂ al
Sequeño, Todo fue inútil y el cadáver 

el pequeño, arrastrado por las aguas, 
fue hallado después en la compuerta 
final que separa la red de los canaljs 
distribuidores con la cuenca del no 
Guadalquivir.

Al parecer el infortunado niño 
murió en el acto, por asfixia. Después 
d e  in s t ru id a s  las diligencias 
correspondientes por la Guardia Civil, 
el juzgado ordenó el traslado del 
cadáver al departamento anatómico.

A :

VENTAS

AUSIN .  Maqu.in'aria usada. 
Tornos mecánicos Gurutzpe de 
1.500 y 2.000 mm. Schaerer de 
2.600 y 3.600 mm. muy fuertes. 
Tino. 234011.
TORNOS Tamarogaiautomáticos 
16 mm. Rectificadoras dientes 
de engranes. Para fresas madre y 
para platos conjuntos de widias. 
Bilbao.
PRENSAS fricción- 80 y 40 
Tdas. Martillo neumático Billeter 
de forja 100 kg. maza. Gran Vía, 
19- S.-'Dpto. 11.
TORNOS revólveres Ime 32 mm. 
Time 40, Herbert 40 mm. Sierra 
1 8 " .  Véndese, usadas Tfno. 
234011.
T A L A D R O  ASQUICH radial 
1.700 mm. brazo, 75 mm. de 

 ̂broca. Mandrinadora 2”  Juaristi. 
Ausín. Gran Vía, 19 - 5. Tfno. 
234011 Bilbao.

FOTOGRAFIA-CINE

NUEVO, Ocasirfn, Diapositivas. 
P e l í c u l a s ,  C o n f e c c i ó n  
de diapositivas a partir r de 
negativos Blanco y negro o 
color. Calatayud, 3.
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22 67 76
22 67 77

AJA DE AH O RRO S
Y  M ON TE DE PIEDAD DE

■ ZARAGOZA. ARAGON Y “RDJA

35 OFICINAS EN ZARAGOZA

kZ5 OFICINAS EN 5 PROVINCIAS Y EN TORIO

NUESTRO DEPARTAMENTO DE VALORES 
RESOLVERA TODAS SUS CONSULTAS.

DETENCION DE UN 
LADRON DE 
VEHICULOS EN 
VALENCIA

VALENCIA, 21 (Cifra).- Al 
huir un conductor que tuvo un 
accidente en la carretera de 
Madrid abandonando herida a la 
novia que le acompañaba alertó 
a la Guardia Civil de Tráfico, que 
tras las oportunas indagaciones 
averiguó que se trataba de un 
ladrón de vehículos.

Aunque la chica desconocía 
el domicilio de un galanteador 
tan  poco hum an i t a r io ,  la 
Guardia Civil dio con el mismo, 
resultando ser Blas José Gil 
Lacoba, de 34 años, soltero, 
camarero, natural y vecino de 
Sangunto, callé Belchite, número 
5, el cual había falsificado el 
p e r m i s o  de c o n d u c t o r ,  
cambiando la fotografía a un 
carnet a nombre de José María 
Herredondo Sánchez.

Al hacer las diligencias se 
pudo descubrir que Blas José era 
autor de lasustracción de diversos 
vehículos, de cuyo interior se 
había apoderado de numerosos 
objetos,  como radio-casettes 
cámaras fotográficas, cuatro 
c o l c h o n e s  de  e s p u m a , !  
encendedores,etcétera.

Inesperada oferta a España 
de la C. E. E._____________

•  REBAJAS EN LOS ARANCELES DE 
LAS NARANJAS, LA PATATA Y EL
VINO  DE JEREZ

0  También se estudiará una mejora 
para los concentrados de tomate

MADRID. (Especial 
“ARAGON/exprés”

El Conspjo de Agricultura 
de lá C, K  E. ha aceptado una 
propuesta de la comisión Or- 
tolí sobre los condiciones -de 
importación a la zona comu
nitaria de frutos, hortalizas, 
ciertas conservas y vino pro
cedente de los mencionados 
países.-

El compromiso da satisfac
ción a los nueve «partenaires» 
de la Comtmidad. Protege a 
las producciones meridionales 
de Francia y de Italia y per- 
rnltú-á a los países nórdicos, 
especialmente a la Gran Bre
taña, impoi-tar productos ali
menticio,'-- a halos nrecios.

Jül tex to ' no parece m’uy 
abierto a la entrada de cieiL 
tos productos mediterráneos 
en la zona del Mercado Co
mún, en especial por lo que 
se refiere al vino, y muy par
ticularmente al procedente de 
Argelia.

Entre los frutos y hortali
zas frescos que figuran en el 
compromiso figuran las pata
tas tempranas españolas, a 
las que se ofrecerá una reba
ja  aduanera del 40 por 100 
de los derechos entre el 1 de 
enero y el 31 de marzo; los 
■pepinos de Canarias, a los que 
se oirecera una rebaja adua
nera del 60 por 100, entre el 1 
de diciembre y el 1 de marzo, 
y las uvas de mesa españolas, 
para las que se ofrece una re
baja aduanera del 60 por 100 
entre el 20 de noviembre y el 
30 de abrU. Las concesiones 
para el aceite de oliva bruto 
español se dejan en suspenso 
hasta que no se haya solucio
nado el problema levantado 
por el establecimiento de la 
tasa a la exportación por par
te de España.

Para las naranjas y nvanda- 
rinas, la C. E. E. ofrece una 
rebaja del 60 por 100 de los 
derechos, por lo que se refie
re , a España, con la obliga
ción, cómo para los demás 
países, de respetar el precio 
de referencia

E3 corripromiso para el vino 
de Jerez consiste en ofrecer a 
España una reducción de los 
derechos aduaneros del 52 por 
loo para el jerez a granel y 
del 60 por 100 para el Jerez 
embotellado. Lios contingentes 
anuales dentro de los cuales 
se conceden estas rebajas son 
de 760.000 hectolitros (el 
acuerdo actual es de 210,000) 
para el jerez a granel y de 
80.000 hectolitros (acuerdo ac
tual, 40.000) para el jerez em
botellado. A título de contpa- 
ración, España vende anbal- 
niente I.IOO.OOT hectolitros a 
los nueve países del Merca
do Común, la mitad de ellos 
a Gran Bretaña.

El régimen del concentrado 
de tomate prevé la fijación 
por parte de la C. E. E  de 
un precio mínimo que tenga 
en -enta los precios de cos
to c .lunltarios, el estableci
miento de nn régimen de vi
gilancia con certificados de 
importación en la C. E. E. y 
de una cláusula de salvaguar
dia.

Si los países mediterráneos, 
pensión total o parcial de los 
derechos de aduana.

Antes de dar un paso Se ha preguntado aJguna vez.cOmo 
colocaría rriejor su capital?
SI le p reocupa  acerta r en la se lecc ión  de
sus va lo re^. ^
Si le inco m o d a  a te n de r a su a dm in is tra c ió n  
S i necesita  poseer m a y o r in fo rm a c ió n  
S i p recisa  aseso ram ien to

ACUDA A NOSOTROS

U n  persona l té c n ic o  y unos se rv ic ios  espe 
c ia lizad o s  están a su d is p o s ic ió n  para a y u 
darle  a reso lve r estos p rob le m as .

BANCO DE BILBAO
d e s d e  1 8 5 7

A partir de los di.as que se in
dican se Iniciarán ios pagos de 
intereses que se reseñan;

Día 30-6-1973. — Obligaciones 
“BLECTraA JACETANA, S. A.”, 
emisión 31-1-1949, a razón de 22,80 
pesetas netas, contra entrega del 
cupón núm. 49.

Día 1 - 7 - 1973. — Obligaciones 
“MUTUA ELECTBA JAQUESA, 
S. A.”, emisión 31-5-1954, a razón 
de 22,80 ptas. netas, contra entre
ga del cui>án núm. 38.

Dia 8-7-1973. — Bonos de Te
sorería “ ET.rECTRICAS REUNIDAS 
DE ZARAGOZA, S. A.", emisión 
8-7-1960, a razón de 26,41 • pesetas 
netas, contra entrega del cupón 
núm. 26.

Diciias operaciones se realizarán 
en las entidades bancarlas y Cajas 
de Ahorro de esta capital. Caja de 
Ahorros Vizcaína, Confederación 
Española de C ^as de Ahorros y 
en la Caja Social.

Zaragoza, 20 de junio de 1973. —
n  C(»sejo de Admlniatracirón.
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SANanENTO SETOBNAR
Unos veinte muertos 
y más de 200 
heridos en el 
recibimiento a Perón

BUENOS AIRES, 21 (Efe) -  Un número de muertos aún no establecido oficialm ente-fuentes dignas 
de crédito afirman que la cifra oscila entre los 15 y los 20— y casi 200 heridos -algunos muy graves- 
ensangrentaron ayer, en el D ía de la Bandera, el regreso de Juan Perón a su patria en esta capital.

Enfrentamientos armados entre los denominados "formaciones especiales" del peronismo,'fuerzas 
armadas revolucionarias" —(F .A .R .)— y "montoneros" y militantes de la juventud peronista, quienes se 
disputaron, al parecer, la custodia del palco instalado en las afueras del aeropuerto internacional de 
Ezeiza, de Buenos Aires, desde el que Perón iba a dirigirse al pueblo argentino arrojaron el trágico
balance consignado. . . - . . m i

La jornada se clausuro con el breve mensaje de Perón desde la quinta presidencial de Olivos, a la que
se dirigió poco después de su regreso.

J - UN SIMBOUCO ABRAZO ol 
PUEBLO ARGENTINO

Un "maoista" 
le gritó: "Tendrás 
que pagar por 
tus pecados"

BUENOS AIRES, 21 (Efe).— El Teniente General 
Juan Domingo Perón dirigió anoche un mensaje a todo 
el país desde la residencia presidencial de Olivos, 
donde es huésped de honor del Jefe del Estado, doctor 
Héctor J. Cámpora.

Dijo Perón: “Bien: no sé porqué, por cierto 
destino, he llegado hoy a Buenos Aires después de 18 
años de extrañamiento con la intención de dar un 
simbólico abrazo, desde lo más profundo de mi 
corazón, al pueblo argentino y un sinnúmero de 
circunstancias me lo ha impedido. Empezamos porque 
hemos salido un poco tarde de Madrid, respondiendo a 
la s  n e c e s id a d e s  d e l p r o to c o lo  español.

ENVIO PERON ANOCHE 
EN SU PRIMER 

MENSAJE A LA NACION

Desgraciadamente fue el día más corto del año.
“Hemos hecho un viaje • normalmente y hemos

TORONTO, 21 (Efe-Reuter).- Un 
hombfe vestido de camarero desplegó 
una pancarta de protesta, profirió 
expresiones revolucionarias e increpó 
desde muy cerca a Indirà Gandhi, la 
primer ministro india, diciéndole a 
voz en grito en un almuerzo, ayer:
‘Tendrás eme pagar por tus pecados”. 

Roger Tetrey, de veintiséis años.
calificado por la policía como un 
“ m aoista , fue inmediatamente 
reducido a la impotencia por la 
guardia de seguridad, mientras Indira 
Gandhi le miraba sorprendida, en el 
salón de baile del hotel “Royal 
York”, en el que se celebraba el 
almuerzo.

T etrey, vestido de blanco, se 
dirigió apresuradamente a la mesa 
presidencial y comenzó a hacer sus 
manifestaciones que sólo las pudo 
comenzar, pues caá inmediatamente 
fue derribado al suelo antes de que 
los asistentes apenas se dieran cuenta 
de lo que se trataba. La policía 
manifestó que Tetrey carecía de 
armas.

El almuerzo continuó con toda 
normalidad después del incidente. 
Tetrey ha quedado detenido bgjo la 
imputación de injurias comunes.

llegado un poco tarde. Cuando nos acercábamos al 
aeropuerto de Ezeiza se tuvo la noticia de que se 
habían invadido las pistas j  de que era peligroso 
aterrizar allí, porque podíamos producir alonas 
desgracias personales a la gente que ocupaba las pistas. 
Ello nos obligó a desviamos hacía el aeropuerto de 
Morón.

“Cuando llegamos allí, ya llegamos cpn el sol en el 
horizonte. Cualquier intento que hubiéramos tenido 
de desplazamos nuevamente hacía Ezeiza, donde por 
otra parte se habían producido algunos desórdenes en 
la zona donde debíamos hacer la concentración, me' 
impulsaron a evitar nuevos desórdenes, y ya para no 
hacer una concentración en una zona obscura como es 
el aeropuerto, decido dejar esta oportunidad con todo 
sentimiento, pensando en toda esa pobre gente que de 
tan lejos han venido a darme una bienvenida que me 
hacía inmensamente feUz.

A los ju jeños los salteños, los chaqueños, los 
formoseños, y todo el oeste y sur del país, que 
también llegaron allí por todos los medios, con 
grandes sacrificios, yo les pido mil disculpas pr'- ""  
haber tenido la oportunidad de decirles personalr

lor no 
¡mente

lo que ahora quiero decirles en breves pa
“El excelentísimo señor Presidente de la Repúblicá, 

doctor Héctor J. Cámpora, ha tenido la amabiudad de
ofrecerme albergue en la residencia de Olivos, por lo 
que le quedo profundamente agradecido”.

“ Según algunas versiones también se habrían 
producido a%unos mmores cíe que yo estaña preso o 
algo parecido. He querido tener esta oportunidad para 
desmentir todas esas cosas. Yo no he recibido desde 
que salí de Madrid más que atenciones por parte de 
todos los compañeros que formaban una caravana

maravillosa de hombres representativos, de ealidad, 
que han tenido la deferencia de trasladarse 15.000 
kilómetros para darme a mí, la inmensa satisfacción de 
viajar en su compañía.

“Esto promueve mi profunda gratitud. Nunca 
olvidaré este gesto de amistad y de compañerismo, 

. tan to  del excelentísimo señor Presidente de la 
República como de todos los compañeros que hicieron 
el esfuerzo de ir hasta tan lejos para darme a mí la 
inmensa satisfacción de viajar en su compañía.

“Y además, quiero dejar presente mi profundo 
agradecimiento a todos los compañeros que se fueron 
hasta Ezeiza y que se vieron defraudados por las 
circunstancias que acabo de mencionar. Sin embareo, 
como yo tengo necesidad de hablar al pueblo 
argentino y no es ésta la oportunidad, he pensado que 
mañana, a esta misma hora, ̂ oder hacer una reumón 
de prensa, donde la Secretaria de Prensa y Difusión lo 
determine, a fin de poder dirigirme al país y hablar 
con todos los arrentinos peronistas o no. Yo ya estoy 
amortizado en el sentido político, y creo que tengo 
derecho a que mis compatriotas escudien cómo pienso 
y cuál sera la colaboración que yo he de prestar al 
gobierno de la nación, por todos los medios de que yo 
sea capaz de hacerlo.

“Esa palabra quizá aclare la razón de mi viaje, y la 
razón de mi llegada a la República. Hasta entonces, yo 
quiero que piensen los argentinos que les hago llegar 
mi saludo mas afectuoso y mis mejores deseos.

“A los compañeros que de tan lejos se costearon y 
se vieron defraudados les pido mil disculpas. Yo he de 
hacer después un viaje por toda la República y me 
gustaría ver a los jujeños en Jujuy, a los salteños en 
■Salta, y a los formoseños en Formosa o a los
chaqueños en El Chaco. De la misma manera m e a

a llegartodos los demás compatriotas, a quienes les hago Uegar 
un saludo muy afectuoso y un abrazó desde lo más 
profundo de mi corazón”.

IMPORTANTE 
AYUDA 
ESPAÑOLA A 
HISPANOAMERICA

CARACAS, (E fe), 2 1 . -  El 
Embajador de España en Venezuela, 
Enrique Domínguez Passier, entregó 
ayer al presidente de la Corporación 
Andina de Fomento (CAF) Adolfo 
L in a re s ,  un  e s tu d io  so b re  
“ In tegración supranacional de 
grandes- proyectos de inversión en 
infraestructuras de transporte en el 
área andina”.

Dicho proyecto, realizado por la
Dirección General de Cooperación 
Técnica Internacional del Ministerio
de Asuntos Exteriores de España 
co m o  a s is te n c ia  técn ica no 
reem bolsable, analiza todos los 
problem as del, tran spo rte  por 
carreteras en los seis países miembros 
de la “CAF”, con datos sobre la 
in fraes tru c tu ra  existente y los 
grandes flu jos potenciales de 
transporte en esos países.

_ E í estudio elaborado por los 
técnicos españoles considera los 
p royectos de integración física 
planteados dentro del área, teniendo 
en cuenta el carácter multinacional y 
el potencial de integraeión.

El Embajador Domínguez Passier 
anuneió que a este estudio seguirá 
otro trabajo de asistencia técnica a la 
Corporación Andina, que se referirá 
al transporte de mercaneías entre 
Venezuela y Colombia, también en el 
c a rá c te r  de colaboraeión no 
reembolsable.

El presiden te de la “CAF”, 
agradeció, en nombre de todos los
gaíses, integran tes de la Corporación 

olivia, Chile, E cuador, Perú, 
Colom bia, Venezuela, la valiosa 
con tribución  que España está 
p r e s ta n d o  a la  in te g rac ió n  
subregionaL

i .  . .  
R'í

LU I e l  m in is t r o  d e  ECONOMIA
SUSPENDIDO EN SU CARGO

La cámara de Diputados 
considero que habfa 
violado la Constitución

Dada la disposición de fuerzas políticas, se
estima que la acusación será aprobada y el 
ministro Espinoza deberá hacer dejación de su 
cargo.
20 HERIDOS EN UNOS 
INCIDENTES EN VA LD IV IA

SANTIAGO DE CHILE, 21 (E fe ).- El
Ministro de Economía, Orlando Millas, fue 
suspendido de su cargo ayer tarde por la 
Cámara de D ipu tados, que aprobó una 
acusación en su contra presentada por la 
Democracia Cristiana, en el sentido de que el 
Secretar io de Estado habfa infringido la 
Constitución política del Estado.

Al mismo tiempo, se presentó en la Cámara
de Diputados una acusación en contra del 
M in is t ro  del Interior, Gerardo Espinoza,
presentada por el Partido Nacional y la 
Democracia Cristiana, que le culpan de 
atropellos a la Cons'Litución de la República y a 
los derechos individuales, al ordenar el 
allanamiento de la sede en que funcionaba el 
canal “ 6 ”  de televisión, de la Universidad de
Chile, que en opinión del gobierno estaba

ITOsaliendo al aire en forma ilegal.
La Cámara de Diputados deberá estudiar la 

acusación en los próximos 1 5 días y entregar un 
informe al Senado, que la conocerá en carácter 
de jurado y aprobará o rechazará la acusación.

SANTIAGO DE CHILE, 21 (Efe).— Un total 
de 20 heridos, ocho de ellos por bala, 36 
detenidos y cuantiosos daños en la propiedad 
pública y privada fue el resultado de los 
incidentes que durante todo el día de hoy se han 
producido en la ciudad de Valdivia.
, Los choques entre estudiantes de la 

Oposición y obreros izquierdistas, afectos al 
gobierno, se iniciaron dentro del Campus de la 
Universidad Austral de Valdivia, cuando los 
estudiantes realizaban un desfile en protesta por 
el allanamiento del canal "6 ”  de televisión en 
Santiago y en apoyo a los mineros de cobre de 
“ El Teniente” , que mantienen su conflicto 
desde hace más de dos meses.

De acuerdo con las in formac iones 
proporcionadas por periodistas del d iario ''“ El 
Correo” , de Valdivia, se produjeron disparos 
desde ambos bandos, resultando ocho personas 
heridas en diferentes partes del cuerpo, que 
fueron ingresadas en el Hospital Regional de 
Valdivia, con diagnósticos reservados.

Fuerzas de carabineros lograron restablecer 
el orden en la ciudad después de media tarde.

¿ IN IC IA T IV A  DE PAZ PARA 
ORIENTE MEDIO?

Se rumorea la existencia de conversaciones 
secretas entre Israel y Túnez

GINEBRA, 21 (Efe-Reuter).— Fuentes oficiales tunecinas en Ginebra se 
negaron a comoitar de momento las declaraciones de los dirigentes 
israelíes, acerca de que Israel está dispuesto a que se celebre una 
entrevista con el presidente Burguiba en un intento de romper el punto 
muerto en el Oriente Medio.

El Jefe del Estado tunecino se encuentra en Ginebra en visita privada 
“por razones de salud y descanso ”, y no existe el proyecto de que salga 
en breve de Ginebra, dijeron las referidas fuentes.

Al presidente Burguiba le acompaña el ministro tunecino de 
Relaciones Exteriores, Mohammed Masmudi, pero ni éste ni ninguno de' 
los acompañantes pudieron hacer comentario alguno anoche sobre esta 
cuestión.

Dichas fuentes afirmaron que no tenían noticias de ninguna variación, 
desde que el presidente Burguiba sé dirigió a la conferencia anual de la * 
Organización Internacioná del Trabajo, el martes, en Ginebra, 
puntualizando los derechos de los israelíes, de los árabes y de los 
palestinos.

F uentes allegadas al presidente desautorizaron ayer “como 
habladurías periodísticas” las informaciones según las cuales él había 
conseguido la aprobación de los principales partidos árabes para realizar 
esta iniciativa pacífica, comenzando con los israelíes, en Suiza, unas 
conversaciones secretas.

Círculos diplomáticos informados de Berna aludieron ayer a una 
declaración de la primer ministro Golda Meir, según la cual Israel pidió a 
un tercer país que organizara una entrevista con eí presidente Burguiba, y 
dijeron que no cn:en probable que Golda Meir se haya referido a Suiza.

Un funcionario del Mbiistcrio Suizo de RelacioiiesExteriores, por una 
parte y la Embajada israelí en Berna, por otra, manifestaron que no 
sabían nada de tai acercamiento;
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AY algo que se eonsidera adtnira]>li- de los 
vegetarianos: en igualdad de coiidieiones 
y bajo cualquier circunstancia política o 

económica, siempre tendrán la posibilidad de 
ser más libres que quienes no lo son, puesto que 
pueden atender a sus necesidades fisiológicas 
con menos dinero que los demás. Calcuíén a 
cómo está la ternera o la merluza yO imaginen 
las mutaciones que se producirían en una 
sociedad totalmente vegetariana— y convendrán 
en la verdad de lo anteriormente dicho. He aquí 
cómo parece que los temas del vegetarismo y el 
naturismo son mucho más trascendentes de lo 
que generalmente se cree.

El hombre de la calle, con tanta frecuencia 
víctima de lugares comunes más o menos 
elaborados, tiene de los vegetarianos una idea 
tan simple como falsa y desproporcionada. Se 
tra ta  —piensa— de individuos débiles 
enferm izos, incapaces de acción y algo 
fanáticos, a quienes es mejor tomar a broma. 
C om parándolos con los herb ívoros y 
asustadizos conejos, por ejemplo (nunca con el 
también herbíboro y nada asustadizo toro, 
naturalmente).

P o r su p a r t e ,  lo s  v e g e ta r ia n o s , 
acostumbrados al aislamiento, conceden muy 
poca importancia a lo que pueden pensar de 
ellos. En consecuencia, se ha creado una especie 
de frimtera de incomprensión que los grandes 
m edios de difusión no han contribuido 
precisamente a levantar.. Todo lo contraria.

“FISIÓLOGIGAMENTE 
EL HOMBRE NO ES UN 
ÁNIMALCARNIVORO

QUIENES DESEAN SER 
CADA VEZ MAS HUMANOS, 
SE ABSTIENEN DE 
ALIMENTARSE CON 
CADAVERES DE ANIMALES 9 9

puesto que Ío cómodo y lo que tranquiliza las 
buenas conciencias'' es enfocar el asunto por 
sus aspectos pretendidamente cómicosJPor todo 
ello, mucha gente se verá sorprendida al 
conocer algunos de los hechos mencionados en 
este reportaje.

ASOCIACION VEGETARIANA DE MADRID

Lo que sipie son las partes esenciales de una 
conversación mantenida en la Asociación 
Vegetariana de Madrid, ron su presidente, don

(Pasa a la página 18)
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(Viene de la página 17)

locales propios, los que actualmente disfruta.
—Cuanclo nos constituimos como asociación

s  gnipo 
s  Eram(

m etíam os con nadie, pronto dejamos de 
alo

m  GENTE MAS BIEN MODESTA

■

Miguel Pardo Incháustegui y algunos de sus 
m iem bros. Don Miguél Pardo, hombre 
ecuánime y cordial, de aspecto s^dable, 
naturista “de los de antes de la guerra”, es, por 
supuesto, abstemio a ultranza de toda suerte de 
carnes o pescados. ¿Por .qué? Estas son sus 
razones;

—Los animales carnívoros carecen de poros 
en su piel. Tienen el intestino mucho más corto 
que el de los herbívoros o los frugívoros —pues, 
de lo contrario, se verían atacados en el proceso 
digestivo por los microbios de la putrefacción 
cárnica -  y poseen una dentadura apta para 
desgarrar y triturar, pero no para moler, puesto 
que ningún carn ívoro  puede mover la 
mandíbula en sentido horizontal. Finalmente, 
los jugos gástricos de los carnívoros son tan 
poderosos como para destruir los huesos 
ingeridos. El hombre, por el contrario, no posee 
n i n g u n a  de e sas  c a r a c t e r í s t i c a s .  
Fisiologicamente, el hombre no es un animal 
carnívoro. Por ello, quienes desean ser cada vez 
más humanos se abstienen de alimentarse con 
cadáveres de animales. _

R azones, adm itám oslo , en apariencia 
contundentes. Pero razones que sólo unos
Pocos han seguido y siguen en nuestro país.

arte de esos pocos forman la Asociación 
Vegetariana de Madrid. Esta asoeiación fue 
fundada en 1952 y se constituyó oficialmente 
en los locales del Centro Riojano. Habrían de 
pasar once años y bastantes vicisitudes para 
que, finalmente la sociedad dispusiera de unos

—nos cuenta don Miguel Pardo—, no éramos 
más que un grupo de jóvenes amantes de la 
naturaleza que se reunían los días de fiesta en el 
campo, concretamente en El Pardo, a orillas del 
M anzanares. Para la época que corría, 
formábamos un extraño, curioso y pacífico 

rupo de unas cuarenta o cincuenta personas, 
ramos unos naturistas perfectas, a quienes no 

les importaba bañarse en diciembre y hacer 
otros alardes por el estilo. Eso si, como no nos

y la gente acabó.constituir un espectácul 
dejándonos en paz.

Pero la juventud no es eterna, y el grupo, 
como reconoce su propio director, acabó 
anquilosándose un tanto' por talla de 
renovación juvenil. Así transcurrieron los años 
cincuenta y sesenta, hasta que en los setenta 
llegó por fin esa renovación juvenil. Pero de eso 
hanlaremos mas adelante.

— ¿Out®"®s componen la sociedad?
—Desde el principio, hombres y mi^eres 

prácticamente ai cincuenta por ciento. Gente 
más bien modesta: empleados, trabajadores y 
clase media.

Actualmente, la Asociación Vegetariana de 
Madrid cuenta con un número de socios que

m.,¡
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oscila entre los doscientos cincuenta y los 
trescientos. Los simpatizantes, por supuesto, 
son muchos más; y los vegetarianos de hecho 
que hay en Madrid, más todavía. Es ima cifra 
esta última que no se puede precisar, habida 
cuenta —según nos indica el señor Pardo— de 
que los vegetarianos no suelen darse a conocer 
ni a todos les gusta asociarse, por ser bastante 
individualistas.

— ¿Cuándo y cómo se inició en España el 
movimiento vegetariano-naturista? •

— A principios de siglo, impulsado por 
médicos de la talla de don Casiano Ruiz Ybarra, 
don Enrique Jaramillo y don Eduardo Alfonso, 
únieo de esta ilustre trilogía que sigue vivo y 
que a sus ochenta años, continúa sosteniendo
teórica y prácticamente sus tesis natunstas.

l o í  -  -  .............................Entre los vegetarianos, don Eduardo Alfonso 
—autor de varias obras, muy interesantes sobre 
la m ateria— es una verdadera institución

tp l
Indiáustegui, y los locales de la asociación se 
llenan a rebosar de un públieo fervoroso y 
apasionado en las dos o tres ocasiones del año

acude a dar conferencias.
Estos locales de la Asociación Vegetariana de 

Madrid, son modestos nada lujosos y no 
demasiado grandes, aunque sí lo suficiente, 
como para dar cabida a una escogida biblioteca 
—temas naturistas y afines— un salón de actos 
de dimensiones suficientes y un pequeño 
economato, para uso exclusivo de los socios, 
donde es posible adquirir alimentos dietéticos a 
un precio más ventajoso que en la calle. En la 
asociación, se rehira un ambiente democrático, 
de comprensión y camaradería, pero sin 
estridencias.

Mención especial merecen los socios. Es
f;nte de buena apariencia, tolerante, pacífica, 

ienhum orada, y al parecer, de buenas 
intenciones. No podía faltar, desde luego, la 
inevitable señora burguesa madura que no sabe
en qué emplear el tiempo libre, pero, en contra 
de lo que pudiera suponerse, este personaje es
aquí la excepción. Hay bastantes personas 
maduras porque, según nos cuenta el señor 
Pardo, al grupo primitivo de naturistas puros se 
unieron posteriormente carnívoros curados; es 
decir: personas más o menos achacosas que 
abrazaron el ideal naturista mitad por 
convencimiento propio, mitad por consejo 
médico. “Nos habría hecho falta —se lamenta el 
señor Pardo— más idealistas y menos enfermas, 
menos vegetarianos por necesidad y más 
naturistas de verdad”.

De todas formas, lo primero que se advierte 
al tomar contacta con los miembros de esta 
asociación es la existencia de una rara armonía 
entre todos ellos. Aquí no existe ni el conflieto 
generacional ni las acaloradas discusiones tan 
frecuentes en otros .clubs. Es una atmósfera 
saná y equilibrada, <|ue, en cierto modo, 
descarga un tanto al visitante de la tensión a

Un dato poco conocido es el de que el 
m o v im ie n to  n a tu ris ta  gozó de gran 
predicamento entre los españoles antes de la 
guerra, hasta el punto de que ya en 1904 
apareció “El Régimen”, la primera revista 
naturista, y en los años siguientes se extendió 
de tal manera por nuestra geografía que en
junio de 1936 llegó a crearse una importante 
Federación Naturista Española por medio de un
congreso nacional celebrado en Madrid, al que 
asistieron miles de personas. Esta Federación 
Naturista Española fue presidida por el doctor 
don Eduardo Alfonso.

EL TRAUMA BELICO

—En el agitado ambiente de la preguerra 
—nos cuenta el señor Pardo—, los grupos de 
vegetarianos y naturistas llegaron a politizarse 
como tales (había vegetarianos católicos y 
vegetarianos marxistas que pretendían apoyar 
su actitud ante la naturaleza en sus respectivas 
ideologías), cosa que perjudicó enormemente al 
movimiento naturista, que tal como nosotros lo 
concebimos, es tolerante, apolítico y liberal por 
naturaleza.

— ¿Qué significó la guerra para el 
movimiento naturista?

Un trauma enorme. Vegetarianos de uno y
otro bando, que como tales tenían una misma 
aspiración a la paz, al amor y la fraternidad.
fueron  vio lentam ente divididos por las 
circunstancias, de tal forma que, fuimos 
muchos los que adoptamos la postura, mientras 
duró el conflicto, de olvidarnos que éramos 
vegetarianos. Y, lamentablemente, actuábamos 
en consecuencia con ese olvido. Actualmente, 
naturistas y vegetarianos no estamos vinculados 
a ninguna filosofía concreta. Todo el mundo es 
bienvenido, no cerramos las puertas a nadie.

— ¿Podem os en tonces considerar al
v e g e ta r is m o  co m o  un  m o v im ien to  
filosóficam ente acéfalo, y por tanto, 
irracional?

—No, ni mucho menos. Nosotros nos 
regimos por los principios de la Naturaleza y 
tratamos de seguir sus tres leyes fundamentales; 
conservar la vida en las mejores condiciones 
posibles, reproducir la vida, también en las 
m ejores condiciones posibles, y elevarnos 
espiritualmenle para aleanzar las condiciones 
necesarias a la fraternidad, el amor y la paz. 
Naturalmente, todas las doctrinas que se 
interesen por estas premisas son afines a 
nosotros, aunque como asociacióiwvegetariana 
no nos adscribamos a ninguna de ellas.

que tan tas concomitancias tiene con el | 
pacisfismo, la no violencia y el incorformismo 
ante la degradación ambiental de la naturaleza y -j 
de la vida emanante de la sociedad de consumo, i 
Se trata de un par de docenas de muchachos, de i 
quince a veintitantos años, capitaneados por | 
una esforzada naturista: Carmen Díaz.

—Nosotros —nos dice Carmen— nos sentimos j 
en cierto modo emparentados con los hippies, 
siquiera sea porque compartimos el mismo j 
amor por la naturaleza, pero diferimos de ellos j 
en una cuestión fundamental: no esperamos I 
que la vida se resuelva por sí misma. Nosotros | 
creemos que la vida hay que ganarla día a día j
con el propio esfuerzo. 

—;Es la jijuventud actual —le preguntamos— s
mas comprensiva hacia' los vegetarianos que las 
personas de la anterior generación?

Desde luego, la Juventud de ahora es en | 
todos los aspectos mas tolerante que en épocas ■ | 
p asadas, pero creo que en general siguen | 
existiendo hacia el vegetariano los mismos | 
prejuicios de siempre. , |

—Sin em bargo, ahora la Asociación -"I 
Vegetariana cuenta con socios jóvenes, cosa que í 
no ha ocurrido en veinte años, ¿por qué?  ̂ j 

—Creo que es una consecuencia lógica . i 
del alto grado de degradación vital a que se ha | 
llegado con el desarrollismo en las grandes 
ciudades. Como contrapartida, se ha creado en [ 
ios jóvenes una actitud de rechazo hacia las ; [ 
manifestaciones degradantes de la civilización 
que, lógicamente favorece el reencuentro con la vi 
naturaleza. En los últimos años, el desarrollo de ¿:| 
la rama juvenil de la asociación ha sido 
espectacular y esperamos que los adeptos al 
vegetarismo crezcan entre los jóvenes de día en j 
día.

P

—¿Cómo definirías la postura de los jóvenes

i l i g a n
[escabies de la gran ciudad.

LOSJOVENES

Otra cuestión, los jóvenes. Se han empezado 
a incorporar a jiartir de 1970 y han inyectado 
en la asociación nuevas ideas y nuevos modos 
de comportamiento.-', más concordes con el 
movimiento juvenil vegetariano internacional

 ̂ Id po
vegetarianos ante la sociedad actual?

—Tratamos de ponernos en contacto con la 
naturaleza lo más frecuentemente posible, 
huyendo del ambiente contaminado de la 
ciudad.

—Los naturistas —puntualiza el señor Pardo- 
no pretendemos regresar de fonna absoluta a la 

I Nahiraleza^ sino conseguir que los hombres 
volvamos a cumplir nuestras propias leyes 
naturales. No estamos, por tanto, eonlonnes 
con aquellas partes del progreso que van en 
contra de la naturaleza y aspiramos a que tales 
partes sean corregidas, pero no queremos anular 
el p ro g re so . Porque, con todos los 
inconvenientes de la vida actual, lo cierto es que 
vivimos bastante mejor que hace cien años. La 
humanidad sufre problemas de crecimiento que 
hay que afrontar con si-renidad porque el 
desesperarsi* no conduce a nada.

Tal es la filosofía de este hombre, sencillo y 
cordial, quien, al igual que todos los miembros 
de su asociación, considera infraluimano vivir a 
costa dé la muerte de los hermanos menores de
la humanidad.

■ r

losé León C.ANO 
(DONIS)
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La Univemdail 
en crisis

*  las primeras declaraciones hechas por el nuevo 
"  m in is tro  de  E ducación  y  Ciencia, señor 

Rodríguez, no ha dudado en reconocer que la 
Universidad está en crisis.

La verdad es que no ha descubierto nada nuevo. 
Esta crisis se arrastra desde el año 1965 cuando se 
frustaron los primeros intentos para democratizar las 
estructuras universitarias y  crisis que en' sucesivas 
etapas se fue politizando debido por una parte a la 
acción de los grupos políticos y  de otra por el malestar 
latente de la juventud universitaria.

C iñ én don os m u y  brevem ente a los temas 
académicos que han prpyocado esta crisis, aunque 
delindarlos- de los políticos es difícil, diremos en 
primer lugar que el Ministerio de Educación carece de 
medios suficientes para poner en marcha la ambiciosa 
Ley General de Educaciórt; en segundo lugar que la 
Universidad com o institución está en crisis ya que sus 
sistem as educativos no cumplen enteramente su 
finalidad creando un la ten te. desconcierto entre los 
universitarios abocados a unos estudios teóricos que no 
responden plenamente con el entorno social en el que 
se desenvolverán; en tercer lugar, la escasez de 
catedráticos, sobre todo en las universidades dé 
provincias, y  el reciente control a que están sometidos 
los profesores no numerarios, provocando que muchos 
de ellos, sobre todo en Madrid y  Barcelona se vean 
apartados de la enseñanza académica.

Junto a estos tres factores, no hay que olvidar que 
nuestra Universidad pese a todos los intentos sigue 
n'u triéndose de m uy concretas clases sociales; existe un 
grave paro generalizado en las nuevas promociones de 
licenciados y  la masificación impide recibir e impartir 
las enseñanzas con la suficiente eficacia.

S O L  D E  E S P A Ñ A

LAS VACACIONES DE VERANO
En muchas empresas ael país ha empezado —o est& 

a punto de iniciarse— el un poco enloquecido problema 
de las vacaciones de verano. Confeccionar un calendario 
en el que se satisfagan los deseos de todos es práctica
mente imposible y entonces entra en juego el interés y 
las necesidades del trabajo y, cómo no, la antigüedad 
del empleado. De cualquier forma es asunto este de las 
vacaciones que trae a mal traer a los jefes de personal y 
es causa de disgustos y rivalidades internas. •

En la Imposibilidad de que todos las disfruten en los 
meses envidiables del verano y teniendo en cuenta el nu
mero de trabajadores y otros factores de organización, 
sustituciones y demás, es preciso establecer turnos a lo 
largo de todo el año, que en algunas empresas gozan de 
ciertas ventajas para los que han de apechugar con las 
temporadas escasamente propicias, so pena de trasladarse 
a esos lugares deliciosos en que el invierno es época be
nigna y se puede gozar de sol y tranquilidad. Como esto 
no anda al alcance de los trabajadores modestos, el re
sultado de su descanso en tal tiempo es más bien pobre 
y pasa sin pena ni gloría, pues hay, además, que sus va
caciones reglamentarlas no coinciden con las de la es
posa —son ya muchas las mujeres al pie del tajo— y se 
encuentra en casa como desplazado, viviendo fuera de 
ritmo. De ahí que se dé —aunque esté prohibido— la pre
tensión de percibir el importe de los dias de vacaciones 
y seguir trabajando, en espera de que otro año resulte 
más favorecido, cosa poco probable, pues el “antiguo” sue
le ser poco dado a ceder su derecho.

D IA R IO  D E  L E O N

FALTAS DE 
ASISTENCIA  
EN LAS CORTES

ITin comentario en «ABC»>
Sotare la faJtta de asistencia de 

los procuradores en Cortes a los 
reuniones de sus comisiones co
rrespondientes e, incluso, a al
gunas sesiones plenarias, se han 
escrito ya bastantes oomenitarios.

Un oaso concreto —referido a 
la Comisión de I n d u s tr ia r —  nos 
anima a insistir en este asunto 
que, p o r  »a trascendental fu n - 
cdón de las Cortes y por su ran
go instátucional. tiene enorme 
importancia.

La Comisión de Industria, des» 
d)e el pasado 3 de abril, trabaja 

un proyecto de ley de Minas. 
La materia legislativa que se es
tudia y debate puede, quizá, ser 
considerada por algunos como 
árida, comnlicada, esnecialíaima 
materia: nero a nadie escana su 
gran interés comunitario. Y me
nos, los renercnisiones económi
cas que encierra.

Ocurre, sin embargo, que las 
sesiones legtelativas se están ce
lebrando, día tras ^a , con nota
ble y notoria ausencia de muchos 
nroouradores pertenecientes, a la 
Comisión. EÍn varias ocasiones 
en las cuales se ha solicitado 
quòrum nara la votación de nunf 
tos controvertidós, no lo había. 
Es, decir, los reunidos no llega, 
han a sumar la mitad más uno.

y  como hemos apuntado, al 
comienzo, no es la primera, vct 
nue esio sucede.

v io ib w a j w T
— g—
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“ D IA R IO  F E M E N I N O ’

IR A FRANCIA
Los catalanes, han aescu- 

bierto hace poco una ciudad: 
Perp^man. Una ciudad a  la 
que acuden los españoles 
—en general— a contemplar 
cosas que aqúl no se con
templan; una ciudad que ha 
hecho escribir al O b ii^ , de 
aquella, localidad una carta 
en la que, la verdad, los es
pañoles no quedamos níuy 
bien. -

Resulta, que si los catala
nes han descubierto Per
pignan, los de aquí hace ya 
muchos años que han des
cubierto Biarritz, San Juan 
de Luz y otros puntos turís
ticos donde al principio se, 
acudía a comprar “ Dura-' 
lex” y luego con el paso de 
los años a ver “ El último 
Tango en París”. Lo cierto; 
y lo triste es que los viajes! 
a  Francia para sacudirse las: 
tibiezas hispanas, están de 
moda y como tal moda, es
pero que en algún momento 
pase. Lo peor es que, míen- 
toas dure, nos están dando 
como algún articulista cata
lán escribía recientemente.

“pm-a bazofia; cine que no 
es cine ni es nada. Además 
inmensamente aburrido, gro
tescamente malo” .

Lo malo es que los otros 
—también los hay— los que 
acuden a Francia sencilla
mente por viajar, por "podér- 
beber un “ Chateau” viejo, o 
degustar un  bleu d’Auvergne 
en la terraza de un rincón 
tranquilo ésos salen p e r - . 
judicados. porque no hay h i
jo de madre que después a su 
regresa, o antes cuando su
ben al coche, les crea que 
van sencillamente a eso, a 
pasar el rato. Los comer
ciantes de Francia lo saben 
y tienen perfecta conciencia 
ide que si ellos no tienen to
ros para atraer turismo, si 
¿lenen en cambio “ cine” 
para preñar los pasos fron
terizos de matrículas espa

ñolas. Eso es lo triste y a 
un español en ese aspecto, 
no lo cambia nadie.

N O R TE /exprés

\X/ATB2SATE.'!
» D6. UOS
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1 COMITES TX.
VilG-it-AlOttÌA

i>E.

FtPiCK

P R E V I S I O N
“Se cita mucho el tér

mino evolución, pero quizá 
no sea el exacto. Quizá el 
exacto sea previsión. Se va 
cumpliendo lo previsto y 
lo previsto, como escrtoia- 
mos ayer, desembo,;i en ;a 
presencia juvenil, serla y 
cada vez más representati
va del Principe de España. 
Que estas etapas —y la 
última no era de las más 
fáciles— tranquilizan a un 
pueblo que, por otra parte, 
se ha mostrado tranquilo. 
Asi como los comentarios 
de ios medios de difusión 
son exhaustivos, el pueblo.

La política s o c i a l  del 
Gobierno ha dejado a les 
gentes con sus afanes y 
problemas, muy soluciona
dos —el aumento del nivel 
de vida en la clase traba
jadora ha repercutido, sm 
que pudiera suponerse tal, 
en la misma circulación — 
y que a su vez repercuten 
y cargan sobre el Gobier
no, porque el de “ la cesta 
de la compra” no es más 
que un reflejo del más 

.amplio'; de! alza de pre
cios”. El pueblo espera, y 
no se inquieta por lo que 
se llama “ r e s  política” . 
En cambio, el precio de las 
reses en sí —de los filetes, 
vamos— si le inquieta y 
no puede negarse. Pero su 
postura, en este caso, na 
sido también de continui
dad. ”

M a n u e l R o m b o  A n g u lo , en

" L A  V A N G U A R D IA ”
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HOMEMJtlE U los
ÍDBILADOS de «TDDOR»

SE CELEBRO CON LA ENTREGA DE GRATIFICACIONES
A LOS ANTIGUOS PRODUCTORES

1

PfOílIcrfllES JO II LADOS

convertido en un auténtico estrado, cuyo 
primoroso montaje no debe quedar aqui 
sin registrar, por cuanto supone un 
auténtico alarde de sencillez y buen 
gusto.

Pues bien; alli se celebró el cálido 
homenaje a estos jubilados, que revistió 
en todo una especial brillantez. Acto en 
que la emotividad fue su real y auténtico 
protagonista. La emoción de uóés ojos 
numedos de gratitud, o de un semblante 
emocionado visiblemente, se asomaron a 
cada jubilado en este acto de entrega de 
gratificaciones y premios, acto, que no 
por repetirlo cada ño, deja de cobrar cada 
vez esta peculiar erñoción que imprime, 
sobre todas las cosas, la presencia 
h u m a n f s i m a  de es to s  antiguos 
productores.

La pres idencia del  acto estuvo 
compuesta por el delegado provincial iz  
la Organización Sindical, don Rafael Ruiz 
Ortega, el inspector de trabajo^ don 
F e r n a n d o  de la Cuesta,  quien 
representaba al delegado provincial de 
Trabajo; el director, de Asuntos Sociales 
de la Organización Sindical, don José 
María López Araus Pérez; y el presidente 
del Consejo Provincial de Trabajadores y 
Técnicos, don Félix Alférez. Toaos ellos 
ocuparon la gran mesa presidencial, junto 
al director de Relaciones Públicas de la 
Sociedad, don Enrique García de la Mata; 
el director de fabricación de la Soófedad, 
dpn Juan Antonio López Dóriga, el 
director de Fábrica, don José María Gil 
Urcóla; el Jefe de Personal de Fábrica, 
don Ignacid Bonsasá Romeo; el jefe de 
Laboratorios y Control de calidad de la 
Fábrica “ Pilas Secas TUDOR S.A.” , don 
R a m ó n  Recasens Esteruelas; el 
representante del personal en el Consejo 
de Administración de la Sociedad, don 
Luis Millán Yarza, y el secretario (leí 
Juradlo de Empresa, don Jesús Martínez 
Domínguez.

T am b ié n  fu er on  especialmente 
i n v i t a d o s  a l  re fe r ido  acto,  los 
representantes de los medios informativos 
l o c a l e s ,  j e f e s  de D i v i s i o n e s ,  
Depar tamen tos  y Secciones de la

Y  una vez más, como sucede cada 
año, la Sociedad Española del 
Acumulador, TUDOR ofreció como 

ya es tradición en esta Empresa, el 
fervoroso homenaje a sus productores 

jubilados con que reconoce y recuerda los 
servicios que éstos prestaron a la Empresa 
a lo largo de tantos años de trabajo.

No sería justo, a la hora de contar este 
inolvidable día que el pasjdo martes, 19, 
vivieron los jubilados deTUDOR, dejar de 
reseñar que la Empresa tiene para ejios 
establecido un Seguro Colectivo de Vida, 
el Economato Laboral y el infalible

obsequio de los estupendos aguinaldos, 
que cuando las fiestas de Navidad llegan 
van en busca de estos .antiguos y recordados 
trabajadores de la Empresa.

También hay que decir que no hace 
mucho fue establecida en esta Sociedad la 
Mutua l i dad  de Previsión Social del 
Personal del Acumulador TUDOR y 
Empresas Filiales, que acoge a todos sus
P roductores ,  otorgándoles distintos 

eneficios en materia de pensiones por 
j u b i la c ió n ,  v iudedad,  inva l idez y 
orfandad.

Como decimos para los trabajadores

que se jubilaron antes de que esta 
Mutualidad fuera creada, la Empresa tiene 
una especial memoria. No por ser mas 
antiguos -piensa— van a estar menos 
protegidos.  Y asi cuentan con dos 
gratificaciones anuales, para lós meses de 
junio y diciembre, cuyo importe asciende 
a 3 00 pesetas por^ año de servicios 
prestados, con un mínimo a percibir de
6.000 pesetas.

ASISTENTES AL ACTO

L a c t o  de la e n t r e g a  de 
gratificaciones y premios, tuvo 

' lugar como en la edición de cada 
en el comedor de la fábrica.

“YAYA, YO TE TENGO 
EL BOLSO, MIRA A VER 
LO QUE DA ESE SEÑOR...

E m pre sa ,  V o c a le s  del J u r a d o  de 
Empresa y personal de Fábrica que ha 
r e a l i z a d o  c u r s o s  de Fo rm ac ión  
Profesional.

HABLA EL DIRECTOR 
DEFABRICA

En primer lugar tomó la palabra e 
director de Fábrica, don José Mana Gil 
Urcola, dando la más cordial bienvenida a 
todos los asistentes al acto que iba a 
celebrarse^ agradeciendo de un modo 
espec ia l i s imo la presencia de las 
autoridades provinciales, que con su estar

S u b r a y ó  s e g u i d a m e n t e  el 
merecimiento de este homenaje que sé

A R A G O N /e x p ré s .
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UNA ANTIGUA 
TRABAJADORA

‘ C o n 1 a 
j u b i l a c i ó n  n o s  
vamos, poco a poco, 
pero aquí queda la 
simiente, el trabajo 
y el nom bre de 
TUDOR. Pasa como 
en casa, que nos 
vamos los viejos, 
pero se qüeda la 
j u V e n t u d  y  el  
apellido”.

riiide a aquellos productores ya jubilados 
quienes dedicaron los mejores años de su 
vida al servicio de la Sociedad. Luego hizo 
una breve reseña de los logros llevados a 
buen fin desde el año anterior, en todos 
los aspectos.

TUDOR —dijo  el señor Gil Urcola- ha 
ido incrementando su expansión >»60 el 
m e rc a d o  n a c i o n a l  como en el 
internacional circunstancia que evidencia 
cómo esta trayectoria ha sabido merecer 
la confianza de todos imponiéndose 
gratamente a unas circunstancias ya. 
s ab idas ,  de g ra n  competenc ia ,  
vendiéndose los productos TUDOR en 
todo el mundo.

También dijo que la producción sigue 
aumentando progresivamente, por lo que 
se hizo necesaria la progresiva ampliación 
de la p lantilla , con la consiguiente 
creación de nuevos puestos de trabajo, Ip 
que equivale a decir que cada vez son más 
las familias zaragozanas-unidas, por el 
tfabajo 'de sus rriiembros, a TUDOR. 
También quiso destacar que si la éatidad' 
de los productos de TUDOR es buena, 
esto se debe a la capacidad y laboriosidad 
constantes de los productores, desde el 
primer ingeniero, hasta ei más sencillo de 
los trabajadores que intervienen en el feliz 
proceso de elaboración de los productos.

Seguidamente el señor Gil Urcola 
destacó la eficiente labor de que el Jurado 
de E m p r e s a  v i e n e  r e a l i z a n d o  
constantemente de un modf en eficaz y 
notorio, aunque su labor discreta, 
callada y sin alardes, pero altamente 
ejemplar y eficaz.

L u e g o  e x p u s o  d i s t i n t a s  
consideraciones referidas al alto nivel de 
seguridad, conseguido en las diferentes 
Secciones de la Factoría de Zaragoza, asi 
como de los estupendos logros alcanzados 
en la labor realizada en la prevención de 
accidentes y en la formación profesional 
de los productores.

Concluyó felicitando a quienes en 
fecha para ellos y para la Empresa tan 
realmente emot iva ,  rec ib ían este 
homenaje tan merecido a su dedicación y 
trabajo de otros días.

PALABRAS DEL SEÑOR GARCIA 
DE LA MATA____________________

Intervino seguidamente el Director de 
Relaciones Públicas de la Sociedad, señor 
García de la Mata. Comenzó diciendo, 
con su palabra, siempre sencilla y cordial, 
que su satisfacción era grande al asistir, 
una vez' mas, a un acto de estas 
característ icas, tan entrañablemerite 
querido por TUDOR.

Rind ió  un cá l ido  homenaje de 
admiración y cariño hacia los jubilados. 
"Cada cual aportó a la Empresa su valioso 
grano de arena —de oro puro— con su 
trabajo de a ye r ” . Hizo un elogio 
emocionado de estos productores, gracias 
a los cuales ha podido lograrse este 
progreso de la Sociedad, que asi lo 
reconoce.

Explicó el señor García de la Mata el 
hecho de cómo en TUDOR, el jubilado 
no es ajeno a lo que en ella acontece, ya 
ûe terminada la vida laboral de un 

trabajador, aún le quedan a TUDOR, con 
sus antiguos productores, unos lazos 
efectivos de unión que los hace partícipes 
de aquellas atenciones que la Empresa 
quiere tener para con ellos, puesto que las 

" merecen, y es justo que las tengan. 
También d i j o  que la Empresa los 
recordará muy especialmente con ocasión 
del 75 aniversario de la Fundación de 
TUDOR.

Seguidamente, dirig iéndose al señor 
Uil Urcola, d ijo  que conocía la estupenda 
y callada, pero no anónima labor que

FELICISIMO RETRATO 
DE LA EMOCION

* f

real iza el Jurado de Empresa, cjue 
demuestra la compenetración, la unidad y 
el espíritu de textos los que trabajan con 
T U D O R  en Z a r a g o z a .

ENTREGA DE GRATIFICACIONES

Inmediatamente después se procedió a 
la entrega de gratificaciones por este 
orden:

PR O D U C TO R A Y PRODUCTOR 
J U B I L A D O S  D E  M A Y O R  
ANTIGÜEDAD.- Doña María Salas Lastra 
y don Antonio Jordán Pons.

PRODUCTORES JUBILADOS DE 
ESTA FA B R IC A .-  Dionisiá Gustrán 
Arilla, Joaquín Delfa Martin, Joaquina 
Lobato Martínez, Julia García Modrego, 
Adolfo Bernal Peralta, Donato Roldán 
Zudaire, José Andrés Madrona, Pablo 
Perucha Cor tezón ,  Nicolasa Lafo¿ 
Coderque, Luisa Cervellón Morellón, 
Angel  Pallás Martínez, León Bona 
Carreter,  Ladislao Viñas Bailo, José 
Urriceiqui Cajal, Lucía López Mata, Elisa 
Maurel Puyol, Josefa Forniés Borobia, 
Consuelo Castillo Gómez, Julián Ramón 
Alquézjr,^ Simona Royo Peña, Dolores 
Lahoz Ballano, Ramón Tejel Mayor, 
A n t o n i o  Sarasa Ezquerra, Santiago 
Sor iano García, Virginia Yus Joven, 
Francisco de Val Puértoías, Fascuai 
Melero Marco,  G u i l l e rm o  Gimeno 
Morales, Manuel Iriarte Gotor, Miguel 
Vidao Montañés, Lucía Cebrián Guiilén, 
Antonio Vicente Sancho, Julián Planas 
Ibáñez,  Mar t ina  Capapey Salvador, 
Mat i lde  T o r r i j o  Gil, Cirilo Esteban 
Magallón, Fernando López Tutor, Jesús 
E s c u e r  Calvo,  Gregor ia Gimeno 
V i l luend as ,  Luisa Fajardo García, 
Clemente  Mol inero Muñoz, Manuel 
E sapada Gabarrús, Victoria Alconchel 
Fuertes, Quiteria Simón Rodrigo. Angel 
Sánche.z Gil, Lamberto Soler Jaime, 
Manuel Gimeno Gracia, María Muñoz 
Mar in ,  Francisco Pelegay Giménez, 
Plácido Esperabé Sobrevieía, Julia Tri§o’ 
Bueno, Anastasio Ibarzo Cimorra, Isabel 
Cantero Rizzo y Manuel Rubio Bercebal.

PRODUCTORES DE FABRICA CON 
P R E M I O  D E  F O R M A C I O N  
PROFESIONAL. -  Carlos Sanz Qruj, 
Manuel  M u r i l l o  Ibarburen, Antonio 
Gimeno Urúen, José Lezcano Uriel, Justo 
Aranda Hernández, Pascual Pérez Rivera, 
A n t o n io  Gómez Lumbreras, Angel 
Mar t ínez  Egea, Hermógenes Subías 
Magdalena, A n t o n io  Gi l  Martínez,- 
Inocencio Polo Gallego, Juan Civera 
Benedicto, Angela Nogales Delgado.

PRODUCTORES DE FABRICA CON 
P R E M I O  DE EFICIENCIA EN EL 
TRABAJO.- José Royo Alava, Adrián 
Valtueña Gil, Fausto Gómez Martínez, 
Herminio Gil Roca, Jesús Lacarra Arríaga, 
Fernando Blasco Gil, Pilar .Aguirre 
Ba igor r i ,  Marcel ino Andrés Adiego, 
Macario Gracia Navarro, José Antonio 
Yube ro  Gómez,  José Luis García 
Pamplona, María del Carmen Casamayor 
Toledo.

UN DIA INOLVIDABLE

Después del festival, en el que 
intervinieron distintos productores y la 
Rondalla de la Empresa, con actuaciones 
muy destacadas de Josefina Ventura, 
Matías Maluenda y la gran pareja jotera de 
los hermanos Mormeneo Zapata, fué 
servido un estupendo y copioso aperitivo, 
momento que nosotros aprovechamos 
para, magnetofón en>. ristre, registrar en 
él las estupendas voces de algunos de los 
jub i lados  que fueron ob je to  del

LA VOZ DE UN 
JUBILADO

“Por allí veo a 
m uchos jubilados 
q u e  y a  n i se  
acuerdan de donde 
trabajaron. Pero a 
m í n o  se  m e  
des memoria nunca 
e l  n o m b r e  de  
TUDOR”

homenaje. Merece la pena que estas voces, 
espontáneas y emocionadas, puedan oirlas 
ustedes ahora mismo, porejue entendemos 
que el corazón de una Empresa, y más si 
es Ejemplar, como TUDOR, se rejuvenece 
cada año al estar junto a los antiguos 
productores que, con su laboriosidad de 
tantos  años, la h ic ie ron  posible. 
Oigámoslos:

—Señora, ¿qué significa para usted 
estos momentos que acaba de vivir?

—Mire,  que a esta edad se nos 
recuerde, ya es bien de querer, pero es 
que además el TUDOR lo hace de un 
modo muy familiar, dando a esta fiesta 
un calor de casa que es lo que más me 
agrada.

- Y a usted, señora, ¿qué es lo que más 
le ha emocionado de este día?

- E l  encuent ro  con los antiguos 
compañeros de otros días. A algunos yo 
los vi entrar de chicos y se me han echado 
en los brazos. Me han hecho llorar. 
¡Bendito sea Dios que hace estas cosas! 
Nosotros comenzamos, éstos siguen y 
luego vendrán otros. Aqui pasa como pasa 
en casa. Que to,dos, poco a poco,  
nos vamos, pero va quedando la simiente, 
el aDellido. El nombre de TUDOR se 
queda, aunque nosotros nos vayamos.

Y ahora, sin necesidad de preguntarle, 
es otra señora, la que' nos dice:

-M i compañera tiene razón. Venimos 
aquí con el rostro un poco marchito, 
como ha dicho en el festival ese joven qué 
ha recitado un verso, pero al vernos en ios 
demás, al menos a mi me pasa, es como si 
me mirase en un espejo y otra vez me 
viera joven.

- Es a un señor de edad ciertamente 
avanzada,  a quien me acerco a 
preguntarle:

—¿Si volviera usted a nacer volvería a 
entrar en TUDOR?

— Conoc iendo el TUDOR, ¡pues 
claro! Lo malo es que sólo se nace^una 
vez. Pero si volviera a empezar no iría en 
busca de otra empresa. iQué distinto es 
esto a los comienzos! Aquello fué nriás 
duro. Había que hacerlo todo.Lo bueno 
es que el TUDOR ha recogido el premio 
de su trabajo y ahora, asi, lo reparte con 
nosotros. TUDOR tiene memoria, es una 
empresa que sabe agradecer.

Ahora es otro jubilado quien nos 
responde asi:

-M ire , sólo una cosa le digo, yo veo 
por alli a muchos de mi edad que se les ha 
olvidado hasta el nombre de la empresa 
en la que trabajaron. A mi no se me 
desmemoria el nombre de TUDOR, 
porque TUDOR tampoco se olvida de 
nosotros. ¿Qué más quiere que le diga?

Nada. Efect ivamente nada mejor 
puede decirse. Creo que, traer para 
ustedes, estas voces vivas, mereció la 
pena. De ellas los trabajadores de hoy, 
pueden sacar las mejores consecuencias. 
Fué un día inolvidable, que para otros 
jubilados volverá a repetirse, porque 
YUDOR asi lo quiere, otro año, y otro, y 
otro más...

KL DIRKCTOR I)F IIFI.ACIONKS PUBLICAS QUISO HACERLE UNA 
CARICIA A CRISTllNITA. L \  INVITADA MAS JOVEN DE LA HESTA
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No es menos interesante lo que Caillaux recoge en sus “ Me
morias” (tomo II), con referencia a los asuntos marroquíes hispa- 

no-franceses. Prescindiendo de su criterio de que D. Alfonso XIII, 
se inclinaba a Alemania y  del desistimiento español de ocupar 
Ifni en la época a que nos venimos refiriendo, vamos a tratar de la 
amenaza contra el rey de España, de que se hizo eco el propio 
Poincaré.

•‘El Rey de España —indiea Caillaux— me acusó, sencillamen
te, de haberle querido hacer asesinar. Yo no relatarla esta extra
vagancia, si catorce años después de los acontecimientos de Aga
dir, en 1925, Alfonso X III  no hubiese aún afirmado a mi amigo 
M ¿vy, en misión en Madrid, mis intenciones regicidas. ¡ Se basa
ba en conjeturas, no en pruebas! Cierto día, el soberano se en
teró de que, durante las revueltas fomentadas a finales de 1913 
en Barcelona por los anarquistas, se encontraron en poder de al- 
gimos detenidos tarjetas de identidad de agentes de la Seguridad

fancesa. ... Comúnmente se decía que Francia, al disminuir la vi
gilancia que su policía ejercía sobre los anarquistas españoles, 
refugiados en los Departamentos cercanos a los Pirineos, estaba 
a punto de desencadenarse la revolución en España. M. André 
Tardieu, que desde mi acuerdo con él no cesaba de facilitarme un 
excelente concurso, observó un día conmigo que había un medio 
cómodo de llevar a nuestros vecinos a la razón. Como yo sonreía, 
este hombre de gran inteligencia continuó: “Yo espero esto da 
la política romántica”, me dijo. “Usted ha encontrado la palabra”, 
le repliqué”.

(Continuación)

hacer en Madrid bajo su amparo. E l me declaró que ni la había 
inspirado ni autorizado; y yo rogué a M. Williám M artín que 
comunicase al Rey su desmentido. En una carta de 3 de diciem
bre de 1916, publicada después, M. Caillaux renovaba sus protes
tas: “ Usted me conoce demasiado —decía él a un corresponsal—-, 
usted me sabe demasiado cuidadoso de mi tradición y de mis orí
genes de la vieja burguesía con aportaciones de nobleza, para 
hallarse persuadido de que esos son procedimientos a los cuales 
yo no desciendo jam ás”. Y, en efecto, no había necesidad de ser 
gentilhombre para condenar la amenaza conminatoria de que ha
bía hablado el Rey a M. William M artín”.

No hace falta ser muy lerdo — b̂asta, en realidad, tener un po
co de memoria— , para comprender lo que significa eso de “ polí
tica romántica” . Precisamente el anarquismo en España llegó a 
inspeirar simpatías en sus criminales actos de “ propaganda por 
el hecho” por la aureola de “ romanticismo” que rodeaba a los 
ejecutores de atentados.

Más, vayamos a cuentas, para terminar. Fernández Silvestre 
recibió cierto día la noticia de que un g^upo del ejército francés 
se disponía a ocupar Larache y Alcázar. Acaso la confidencia par
tió de algún relevante personaje marroquí, perfectamente ente
rado de los propósitos galos. Inmediatamente comunicó el infor
me a Madrid, es decir, a D. José Canalejas, solicitando órdenes 
rápidas y concretas, aunque suponemos que Fernández Silves
tre hizo constar su opinión favorable a lograr là frustración de 
la maniobra francesa.

•Del resultado de todo procura buenos informes el conde de 
Romanones en su libro “ Las responsabilidades políticas del an-

cc
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lio Régimen” (1875-1923). He aquí la parte más esencial, con- 
||ida en las páginas 66 y 67 de la referida obra:
|í: “ Los acontecimientos en Márruecos iban demasiado deprisa.
% La situación de Fez comenzaba a ser inquietante. La Comisión

militar francesa eligió aquel momento para hacer un cambio de 
organización. A juicio del Gobierno español, había llégado el caso 
previsto en el apartado segundo del artículo 3.° del Convenio ' 
hispanc-francés de 3 de octubre de 1904, puesto que evidenciaba 
la impotencia persistente del Sultán para m antener la seguridad 
y el orden público. En su vista anunciaba el Gobierno francés por 
nota que con fecha 8 de abril de 1911 entregó al Elmbajador en 
París, que si Francia ocupaba Fez o Taza, aunque fuese tempo
ralmente, España se vería forzada a ocupar algún punto en su.

esfera de influencia septentrional, y  no por el lado del Alhucemas 
__ o del Peñón. Así anunció España la ocupación de Larache y Al

cázar”.

Luego de un inciso, continúa exponiendo el conde de Roma-
I p e s :

“ Lejos de atender a nuestras indicaciones, el Gobierno fran
cés las desestimó y hasta permitió que una mehalla mandada por 
el capitán francés Moreau, entrase en nuestra zona de influencia. 
La colonia española de Larache y Alcázar se conmovió, los indí
genas se agitaron y el Gobierno ss decidió a ocupar Larache y 
Alcázar. El 3 de junio de 1911, las tropas españolas desembarca
ron en Larache y se dirigieron a Alcázar y  Arcila, que quedaron 
en nuestro poder. Al propio tiempo, se ocuparon varios puntos del 
litoral de Ceuta a Móntenegrón. Corresponde la ocupación de Al
cázar y Larache a la iniciativa del Sr. Canalejas, Presidente del 
Consejo de Ministros a la sazón, que tuvo que vencer para ello 
grandes dificultades, arrostrando la inmensa responsabilidad que 
sobre él hubiera pesado de haber fracasado su intento. No le arre
dró el peso de esta responsabilidad y se hizo acreedor a la grati
tud de la Patria, llevando a cabo la ocupación. Los gobernantes 
que temen contraer responsabilidades no son dignos de serlo”.

j Huelga resaltar más que la operación española en Marruecos 
constituyó, un golpe extremadamente duro para Francia. Pero, 

|Don Alfonso X III tenía el informe famoso depositado en su 
jcaja particular, que hubiera salido a relucir de surgir aconte- 
í îmientos.

En cambio D. José Canalejas estaba desprovisto de tan fuer

tes garantías y, en realidad, era quien había arrostrado la res
ponsabilidad de la ocupación.

Por eso cayó asesinado en la Puerta del Sol y por eso el lider 
socialista Pablo. Iglesias, que en anteriores ocasiones había pre
dicado en el propio salón de sesiones del Congreso, la táctica del 
atentado, no vaciló en. declarar:

“Me resisto a Creer que sea un atentado político, pues de fecha 
reciente no hay ningún hecho que justifique este atentado”.

Tenía razón. La cosa no era de tipo local, ni mucho menos. 
Con repasar los textos transcriptos anteriormente, se obtienen

elementos de juicio para la aclaración del misterio: quince días 
después del asesinato de Canalejas (el 27), se firmaba el Tratado 
hispano-marroquí.
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tro * Cine * Salas de Fiestas * Discotecas * Parrillas * Teatro *Ci

GALERIAS de ARTE
SALA LIBROS

EXPOSiaON PERMANENTE 
PINTORES 

DE LA GALERIA

FUENCLARA/ 2

ATENAS, S. A.

E X P O N E ;

GINER
LA PAZ,7

GALERIA NAHARRO

Próximamente gran liquidación 
de verano de cuadros, grabados 
y dibujos.

MANIFESTACION, 9

^GALERIA PRISMA

E X P O N E .

TOTITE6UÎ
Temple, 10

CINES DE ESTRENO
AVENIDA. — 5-7-9-11 (Ma

yores 18). Va soy ana mnjer.
Jenny Agutt«:, Bryan Mar
shall.

COLISEO. — Matinal a las 
11’45. 5-7-9-11 (May. 18). 
La casa sin frcmteras, Geral
dine Chaplin, Viveca Lind- 
fords.

CORO. — Matinal a  las 11’45. 
6-7-9-11 (May. 18). La mu
jer marcada. Cinemascope - 
Technicolor. Elizabeth Tay
lor, Laurence Harvey.

DORADO. — Matinal IIMS. 
5-7-9-11 (Todos piiblicos). 
La espada normanda. Mark 
Damon, Krista NelL

FLETA — 4’45 - 7 - 9’15 - 11T5 
(May. 18 y may. 14 acom
pañados). Un hombre a res
petar. Todd-ao - Color - Es- 
tereofónico. Kirk Douglas, 
Florinda Bolkan, Giuliano 
Gemma.

GOYA.— Matinal a ^  11’45. 
5-7-9-11 (May. 18). Guerra 
entre hombres y mujeres. 
Jack Lemmon, Bàrbara Ha- ' 
iris, Jason Bobards.

MOL.A — 4'45 teorie (Todos 
públicos). La casa de la 
Trova. Eastmancolor. 7-9-11 
(May. 18). E1 cerebro. Tech
nicolor. David Niven, Jean- 
Paul Beimondo, S i l v i a  
Month

PALACIO, — Matinal infan
til 11’45: F a n ta ^  3, CJolor, 
5-7-9-11 (Todos públicos).
2.* semana: Embassy (El ca
so G o r e n k o ) .  Richard 
Roundtree, Max von Sidow. 
Mañana: El atentado.

PALAFOX. — Matinal a  las 
11’45. 5-7-9-11 (May. 18).
2,® semana: El niño es nues
tro. Eastmancolor. María 
Isabel Alvarez, Francisco 
Vüla. Ultimo día.

BEX. — Matinal a  las l i ’45. 
5-7-9-11 (Todos públicos^.
El gran circo de Moscú. Pa- 
navisión-70 mm. -  Color. El 
arte, la gracia y el humor 
de los más famosos artistas 
del circo soviético.

VICTORIA. — A las 11*45, ma
tinal infantil: El gran golpe. 
Louis de Punes. 5-7-9-11 
(Todos públicos). Agua azul, 
muerte blanca. Technicolor. 
(La caza del gran tiburón 
blanco.)

CINES DE ARTE Y ENSATO
ACTUALIDADES. — 5-7-9-11

(May. 18 y may. 14 acompa
ñados. 4.* semana,: Razzia 
(La redada). Lynda Hayden, 
John Justin,

ELISEOS. — 5-7-9-11 (Mayo
res 14). Don Quintín ei 
amargao. Un film de Luis 
Buñuel, con Femando Soler, 
Alicia Caro.

CINES DE REESTRENO
ARLEQUIN. — 5-7-9-11 (Ma

yores 18). Cásate con una 
sueca y verás... Eastmanco
lor. Lando Buzzanca, Pame
la Tiffin. Ultimo dia.

DELICIAS. — 5-7-9-11 (Ma
yores 18). Matrimonio a la 
italiana. Technicolor. Sofia 
Loren, Marcello MastroiarmL 
Ultimo día,

DUX. — 5 tarde (Todos pú
blicos). Holiday. Technico
lor. John Leyton, Liz Fras- 
ser. 7-9-11 (May. 18). Las 
panteras se comen a  los 
ricos. Eastmancolor. Fernan
do Fernán Gómez. Patty 
Shepard-

GRAÑ VIA. — 5-7-9-11 (M a-. 
yores 18). La muerte camina 
pon tacón alto. Cinemasco
pe - Eastmancolor. Frank 
Wolff, Susan Scott.

LATINO. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18). 4.» semana-: Plsito de 
solteras. Alfredo Landa, Mó- 
nica Bandall.

MADRID. — SALA 1: 4’45-7’15 
y 10*45 (May. 14 y menores 
acompañados). Con la muer
te  en los talones. Technico
lor. Cary Grant, Eva Marie 
Saint. Ultimo día.
S.ALA 2; 5-7-9-11 (Mayo
res 18). Asalto al último tren. 
Technicolor. George Pep- 
pard, Diana Muldaur.

NORTE. — 5-7-9-11 (Todos 
públicos). Botón de ancla, 
en color. Dúo Dinámico, 
Gila.

PARIS. — 5-7-9-11 (May. 18). 
Doctor Casanova. Eastman- 
color. Jean Paul Belmondo, 
Mia Farrow.

PAX. — 5 tarde (Todos pú
blicos). Maciste el invenci
ble. Teclmicolor. 7-9-11 ‘Ma
yores 18). Anónimo venecia
no. Eastmancolor. Florinda 
Bolkan, Tony Musante.

RIALTO.—Matinal 11*45. ta r
de 5-7-9-11 (Todos piibiicof,). 
Ninguno de los tres se lla
maba Trinidad. DannJ Mar
tin, Margit Kocsis.

ROXY. — 5-7-9-11 (Apta me
nores acompañado.s). Part's 
bien vale una moza, 'üa.sf.- 
mancolor. Alfredo Landa, 
Paz Lsem. Ultimo día.

SALAMANCA.—5-7-9-11 (To
dos públicos). Revak el re
belde. Jack Palance, MUly 
Vítale.

“ARAGON/exprés”
NUNCA LE DECEPCIONARA

Cine FLETA

"UN HOMBRE A 
RESPETAR"

Director: Micheíe Lupo.
Fotografía en color y  70 mms.
In térpr e tes :  Ki rk  Douglas,  

Florinda Bolkan. Giulíano Gemma.
Una pel ícula con robo. Un 

hombre sale de la cárcel después de 
cumplir una pena de más de dos años 
por haber sido “cazado" con las 
manos en la masa. Apenas ha llegado 
a su casa cuando ya son requeridos de 
nuevo sus servicios por el director de 
la, . organización causante de su 
anterior condena. El objetivo es u.na 
importante empresa de seguros de 
Hamburgo con más de dos millones 
de dólares que están esperando en 
una moderna caja fuerte que dispone 
de los más avanzados medios de 
seguridad.

El protagonista decide hacer la 
ó p é r a c i ó n  p o r  su cuenta y  
rápidamente se pone a trabajar 
ayudado por un trapecista de circo. 
Todo consiste en preparar una buena 
coartada.

Michele Lupo no cuenta nada 
nuevo pero lo hace con pleno 
conocimiento de la técnica usando a 
la per fección los principales  
elementos que nunca faltan en esta 
c l a s e  d e  c i n e :  S u s p e n s e ,  
espectacularidad, detallada narración 
del hurto, un poco de amor y  algo de 
violencia

E l reparto no puede ser más 
internacional: El norteamericano 
Kirk Douglas que da una indiscutible 
solidez al factor interpretación; la 
brasileña Florinda Bolkan. en un 
papel incluido a la fuerza pero 
necesario de cara a la taquilla; y  el 
italiano Giulianno Gemma, que ha 
dejado en esta ocasión los revólveres 
de sus spaguetti-westerns para 
convertirse en un trapecista capaz de 
trabajar en cualquier asunto que 
o f r e z c a  un b u e n  resu l tado  
económico. Aparte de otros actores 
alemanes puesto que el film es una 
coproducción italo -germano - nor
teamericana.

La fotografía es excelente y  el 
ritmo apropiado. En suma, para pasar 
el rato entretenido.

Alberto SANCHEZ

« L o s d ie z  ú ltim a s  
d ia s  d e  Hitlei*»

Una im presionante escena donde Doris Kunstmonn, en el papel 
de Evo Brdun, intenta da r ánimos a Alee G uinnets, en su magis
tra l ca racte rizac ión  de A d o lf  H itle r, en aquellas trágicas horas 
v iv idas  en el Bunker de Berlín y que quedan re fle jadas  en la 
pe lícula «LOS DIEZ ULTIMOS DIAS DE HITLER», d ir ig id a  por 
Ennio De C oncin i, que presenta M etro  G o ld w yn  M oyer. 
Com pletan el extenso reporto  este lar Simon W ord , A d o lfo  Celi, 
D ione C ilento, G ab rie le  Terzetti y Eric Porter.

T V
PROGRAMAS

P R IM E R A  C A D E N A

10 3 0 : C a rta  de  a ju s te ; 1 1 ,0 0 : 
A p e rtu ra  y  p re se n ta c ió n ; 1 1 ,0 1 : La 
fie s ta  de! S e ñ or y  santa m isa , 1 2 ,3 0 : 
U n id a d  m d v il 2 ,0 0 : A lm a n a q u e ; 
2 ,3 0 : P rim e ra  e d ic ió n ; 3 ,0 0 : N o t ic ia s  
3 ,3 5 : D e la “ a ”  a la " z ” ; 4 ,0 0 ; 
J e n n ie ,  la  h i j a  d e l  g o b e rn a d o r 
( “ R o m e ro  y  J .J .“ ) ;  4 ,3 0 : C aba llos ; 
5 , 0 0  L a r g o m e t r a j e  e s p e c ia l  
( “ S ende ro  de fu r ia * ') .

6 ,5 5 : A vance  in fo rm a tiv o ; 7 ,0 0 : 
C en tin e la s  d e l b osq u e ; 7 ,3 0 : L o s  
c h i r i p i t  i f  la u  t i  e o s . 7 , 4 0 :  L o s  
P Icap ied ra  8 ,1 0 : B uenas ta rdes.

9 ,0 0 : T ^ le d ia r iO ; 9 ,3 5 : España, 
s ig lo  v e in te ; 1 0 ,0 0 : Sesión de noche  
( “ V o rá g in e ” ) 1 2 ,0 0 : V e in t ic u a tro  
horas 0 0 ,3 0 : O ra c ió n , déspe flida  y 
c ie rre .

S E G U N D A  C A D E N A

8 , 0 0 ;  C a r t a  d e  a ju s te ; 8 ,2 5 : 
P resen tac ión  y  avances 8 ,3 0 : Bugs 
B u n n y ; 9 ,0 0 : Luces  en la n o ch e ; 
9 ,3 0 : T e le d ia r lo  dos; 1 0 ,0 0 : T e r tu l ia ;  
11,0.0: P a tru lla  ju v e n i l;  1 2 ,0 0 : U lt im a  
Im agen.

Q
Q
Q
□
Q

CADA TARDE...

PAPAGAYO

Elegante > Selecto. Distinto. “La 
diferencia es su ambiente”. San 
Ignacio de Loyola, 3. T. 
214856.

PARSIFAL

El más juvenil, divertido y origi
nal ambiente de Zaragoza. Bailes 
tarde y noche. Telf. 379200.

SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD

Noche de sábado: Fiesta de 
n o c h e  p a r a  m atrim onios 
jóvenes. Consumición incluida. 
Tarde de sábado y domingo: 
Fiesta joven. T. 255184.

ASTORGA’S

Siempre hay ambiente Sábados 
y vísperas, 11 noche, “Fiesta 
joven y camp”. Martes y jueves 
“concursos y regalos”, a las 
6,30. Señoritas: 10 pesetas. San 
Juan de la Cruz, 18.

CHARLESTON 
Añ o s  20

Noches del Clavel. Sábados 
clavel de la suerte. “La elegancia 
t ie n e  u n  n o m b re * . C /. 
Universidad. Teléfono 299549.

GALLERY 2

Si busca tranqu ilidad  y 
reservado ambiente, tenemos lo 
que Vd. desea. Liñán, 8 (Detrás 
'Telefónica S. Vie. Paul). 
Telefono 291166

STEREOTECA 
EL FARO”

El gran ambiente de la tarde y 
noche del sábado y domingo en 
el Barrio de jiislibol. Telefono 
291643

GRAWER CLUB

Cómodo, personal y diferente, c/ 
Mon cay o . CASET AS.

PAGO - PAGO

CANCELA

“ LA CANCELA DE ORO 
MUSICAL” . Royo, 5. Teléfono 
211259

DON YO

Su P etite  Boite, el lugar 
preferido por los que prefieren 
sentirse a gusto... Teléfono 
226741.

IGUANA

Juven tud , ritmos, diversión. 
Precios jóvenes, c/ Madre 
Vedruna, 11. Teléfono 217052.

PACIFICO

Exclusivo para novios, con 
nuevo sonido y música de 
a c tu a l id a d .  Sesión 6-10. 
Teléfono 211137.

ORQUIDEA CLUB

Baile los ritmos más modernos 
del momento con el mejor 
sonido de Zaragoza. S. Juan de 
la Cruz, 28 Teléfono 255186.

STORK CLUB

El ambiente ideal para parejas 
en el centro de la Ciudad. T. 
214804.

SENECA

Xa nueva discoteca para la 
“juventud con clase”. La Ripa,
5

CLUB FORMIGAL

Los mejores ritmos y la más 
suave m ú s i c a  p a ra  que 
“usted lo pase bien”. (Edif. 
Hotel Corona de Aragón). 
Teléfono 224945,

ELTON

Discoteca de la Juventud. C/. 
Galicia, número 9. CASETAS.

Viaje a través de la música en 
1800. M. Cavia, 10. De 6 tarde 
hasta la madrugada, ininterrum
pidamente.
Local refrigerado.

POLINESIAN BAR

Disfrute Vd. de su bebida exótica o tradicional en las noches de 
PAGO - PAGO Doctor.(Errada, 30.
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U L T IM A M E N T E ,  
la vida es algo 
agitada para la 

señora Anne Levy. 
Primero, su hija Sarah, 
fue recibida por sus 
compañeras de escuela, 
con una canción del 
musical  “ Cabare t” . 
L u e g o ,  su pr imer  
marido, Peter Sellers, el 
padre de Sarah, los 
visitó en su casa en 
H a m p s t e a d  pa r a  
presentarles su nueva 
novia y, según parece, 
futura esposa, aunque 
las últimas noticias 
aseguran que Liza y 
Peter han rotó sus 
relaciones.

Ahora, la hija menor 
de la señora Levy, 
K a t h i e ,  v e n d e  
autógrafos de Sellers a 
sus amiguitas, y cuenta 
chismorrees sobre su 
f a m o s a ,  a u n q u e  
dividida, familia.

GRAN MUJER * *

"Todos nos llevamos 
estupendamente .  El 
romance de Petéf con 
Liza Minnelli los ha 
vuelto locos a todos. 

. Nos encanta Liza.
"E s una persona 

excepcional, y creo que
t'usto lo que necesita
*eter para ser feliz. No 

sé lo que busca, pero se 
que Liza es una gran 
mujer", dice la primera 
señora Sellers, rubia y 
atractiva. Se hicieron 
novios cuando ella sólo 
tenía 18 años. Durante 
los once años que 
llevaron casados, vió 
como su marido se 
convirtió en uno de los 
actores más famosos del 
mundo. Se divorciaron 
hace diez.

Su actual marido es 
Ted Levy, el arquitecto 
que fue contratado por 
Sellers para hacerle una

tuvo dos hijos, Michaei 
19 años y Sarah, 16, y 
con el arquitecto tiene 
la pequeña Katie.

Los Levy t ienen 
muchos buenos amigos, 
y uno de eilos es Peter 
Sellers. Anne se Úeva 
m u y  ' b i e n  cón su 
ex-marido, sobre todo 
por los'chicos.

“ E l i  o s  q u i e r e n  
mucho a su padre, y él 
v i e n e  , siempre que 
puede para estar con 
ellos. Los niños sufren 
cuando’, los papás Se 
d ivorc ian,  pero creo 
que los nuestros apenas 
se han dado cuenta de 
nuestra separación, 
porque Peter sigue 
viniendo a casa.

SORPRESA

“ El fracaso de su 
último matrimonio no 
me l^a sorprendido, 
porque siempre pensé 
que no era lo que él 
necesitaba. Pero sí me 
ha sorprendido cuando 
me e n t e r é  de su 
r o m a n c e  con Liza 
Minnelli, y sobre todo, 
cuando Peter nos llamo 
para preguntar si podía 
traerla a casa.

“ Cuando llegaron, 
quedé impresionada 
con Liza. Es una mujer 
e n c a n t a d o r a ,  muy 
inteligente. Ella y Sarah 
se llevan bien como 
hermanas, y lo mismo 
ocurre con Kathie^ la 
p e q u e ñ a .  Liza ha 
posado para fotos con 
las chicas, y todos lo 
hemos pasado muy 

^Jjien.
' “ Este romance de 

Peter ha sido una gran 
sorpresa para todos. 
Cuando Sarah llegó a la 
escuela, después de que 
la prensa publicara las

"ELLA ES UNA MUJER ENCANTADORA, 
MIENTRAS QUE EL ES UN HOMBRE
BASTANTE D IF IC IL "

Peter Sellers con Liza M innelli (Foto Europa Press)

fotos de su padre con 
Liza, fue recibida con 
u n a  c a n c i ó n  de 
“ Cabaret” . Los niños 
pueden ser horribles, 
v o l v i ó  a casa algo 
trastornada, pero creo 
que en el fondo se 
s i e n t e  o r g u l l o s a .  
También Kath ie  es 
feliz, y ha contado a 
todo el mundo que será 
la damita de honor en 
la boda de Peter Sellers. 
Ella nunca se ha dado 
cuenta de que yo y 
P e t e r  e s t u v i m o s  
casados. Para ella, es 
como  un t í o  muy 
querido, porque lo ve 
tan a menudo’’.

¿Qué es lo que busca 
P e t e r  S e l l e r s ?  
pregunto, ¿Cree Anpe
? ue él y Liza serán 
elices?

'No sé lo que busca, 
y a veces creo que él 
tampoco lo sabe. No 
c r e o  q u e  h a y a  
cambiado desde que 
nos divorciamos. Sigue 
siendo un niño, como 
todos  los hombres, 
aunque creo que estos

ú I t i m o s  años 
madurado algo.

"Su problema está 
en su talento. Es un 
genio, y posee esa gran 
fuerza que le impulsa, y 
que no puede controlar. 
A l mismo tiempo tiene 
el deseo de formar un 
hogar, de no ser más 
que un padre, un buen 
marido, y por eso vive 
en constante conflicto. 
No c r e o^ q ue se 
comprenda a sí mismo, 
y o  tampoco  le he 
comprendido. A veces

creo que la única mujer 
que sabía entenderlo, 
fue su madre. Peter es 
muy sentimental, y se 
lleva muy bien con ella.

‘ ‘ N u e s t r o  
matrimonio fue todo 
menos aburrido. Un día 
estuvimos en la nubes, 
y al d ía  siguiente 
d i s c u t i e n d o  como 
locos, incluso durante 
el noviazgo. Pero es tan 
encantador ,  que la 
gente le perdona todo.

“ Me encanta que 
h a y a  e n c o n t r a d o  
alguien de su propia 
profesión. Liza es más 
famosa que él, así que

no se habrá enamorado 
de él por su fama. 
Tampoco por el dinero, 
creo, potque ella debe 
de tener algo. Todo ello 
es im p o r ta n t e  para 
Peter, porque él quiere 
que le amen a él, no a 
su f a m a ,  ni  a su 
f o r t una .  Además, le 
gusta ser jefe de la 
familia. Siempre fue un 
hombre algo d ifíc il, 
como todos. Liza debe
Quererlo mucho. Les 

eseo toda la suerte del 
mundo".

(Europa Press 
indon Express).

¡SIN NECESIDAD DE IR A RUSIA!
U S T E D  PUEDE ADMIRAR EL AUTENTICO C I R C O  SOVIE
TICO EN 32 DE LOS MEJORES NUMEROS CREADOS POR 

SUS MAS CELEBRES ARTISTAS

El arte.la gracia y  el humor 
délos más famosos artistas 
del Circo soviético,)^

Director ^
ILYA. GUJMAN • COLOR

5 - 7 - 9 - 1 1
( T O D O S  P U B L I C O S )  

HOY MATINAL A U S  11’45

PAL.AFOX
M A Ñ A N A

SENSACIONAL ESTRENO
Un “western” dirigido por JOHN HUSTCN 

es un verdadero acontecimiento...
La historia del más pintoresco y temible 

personaje del legendario Oeste

PAUL N EW M AN E t í  UN F ILM  DE JOHN HUSTON

JACOUaiHEBlSSET/lSBHUKTER/JOHNHüSTON.'SiACÏKEACH 
RODDY McDOWALL/'ANIHONYPERKlNS/VICTOfilA PRINCIPAL
ANîHONYZERBE/^iïiaCaïHHIER,.....^^^^^
DiftiùlQAPOR«K)HM HUd UJN/ ¿alvaprooucc-jk■'HRSTARIíS'ií vs« w

(Mayores de 18 años)
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CAlATiiyuD
exprés

CO'iTfÒSP
saV-O,Ot»'

-, j o v t^

puV 6.3 o.,-re'

VISITA PASTORAL
Calatäyud tributó un gran 
recibimiento al obispo de la Diócesis

Monseñor Francisco Alvarez Martínez, en su primera salida oficial, 
'hizo el pasado dfa 10 su entrada en Calatayud. Mucho antes de la hora 
anunciada, siete de la tarde, nuestra Real Colegiata de Santa María y su 
plaza del mismo nombre, se encontraban completamente abarrotada de 
fieles con la natural ansiedad de ver y conocer a su nuevo Obispo.

A llí en la plaza, esperaban el Ayuntamiento en Corporación y todas 
las autoridades civiles y militares: Juez de Primera Ihstancia D. Mariano 
Rodríguez, Fiscal de la Audiencia Territorial D. LuisMarti'h Ballestero y 
Costea; Capitán del Destacamento de ingenieros D. Martín Fullana: D. 
Leonardo Díaz de Miguel, Comandante Jefe del destacamento del 
Ejército del Aire, Capitán de la Guardia Civil, Sr. Melado y Comisano de 
la Policía Gubernativa D. José Ramos Ripoll, y como autoridades 
eclesiásticas estuvieron presentes el Sr. Vicario General de la Diócesis y el 
Sr. Secretario General del Obispado.

A la hora anunciada y en medio de atronadores aplausos, hizo su 
aparición Monseñor Alvarez Martínez acompañado de nuestro Alcalde 
Dr D José Galindo Antón quien hizo la presentación a nuestro Obispo 
de las Autoridades y Personalidades allí congregadas. Acto seguido, el Sr. 
Obispo hizo la entrada en el Templo para celebrar la Solemne Eucaristía 
concelebrada con más de veinte sacerdotes entre los que se encontraban 
los cinco Párrocos de la Ciudad y que fué seguida con fervorosa devoción.

En la homilía, el Sr. Obispo agradeció a todos su presencia al acto 
diciendo que no traía ningún programa preconcebido por lo que pedia a 
todos le ayudarán con sus noticias y sugerencias. La Santa Comunión fue 
dada a los fieles que llenaban el templo por varios Sacerdotes. Finalizada 
la ceremonia de la Eucaristía tuvo lugar un besamanos en el que pudimos 
apreciar la incontenible emoción conjunta de los fieles y de Monseñor 
Alvarez Martínez que no podía ocultar la gran bondad que destilaba toda 
su persona. „  ■

A l día siguiente, lunes, nuestro Obispo, tras la Santa Misa celebr^a a 
las ocho de la mañana en el Santuario de la Santísima Virgen de la Pena, 
dedicó su estancia en Calatayud a conceder varias audiencias y visitar a 
los siguientes Cantíos; MM. Salesas; Hospital Municipal; Guardería 
Infantil; Clínica del'Dr. del Río; MM. Capuchinas; Casa Amparo; MM. 
Dominicas y S.O.E.

"CALATAYUp/exprés", en nombre de los bilbilitanos suplica a la 
Santísima Virgen de la Peña ilumine a nuestro Pastor dándole, al propio 
tiempo, la más cordial bienvenida.

COLEGIO DE SANTA ANA

•  Se celebró con gran brillantez, 
la fiesta de Fin de Curso

La  A s o c ia c ió n  de Padres de A lu m n a s  de l C o le g io  d e .S a n ta  A n a , de 
C a la ta y u d  y  c o m o  f in  de  cu rso  p re s e n tó  el sábado d ía  16 los  s igu ien tes  
ac to s :

A  las s iete  y  m e d ia  d e  la ta rd e  M IS A  en la c a p illa  y  a las o c h o  y  m e d ia  
en tre ga  de  p re m io s  p a ra  pasar después a una  g ran  F IE S T A  B E  F IN  D E  
C U R S O .

T a n to  la m o d e rn a  y  se nc illa  Ig lesia  c o m o  el in c o m p a ra b le  m a rc o  del 
S a ló n  de  A c to s  d e l C o le g io  de S a n ta  A ñ a  fu e ro n  in s u fic ie n te s  para  d a r 
cab ida  al p ú b lic o  q ue  a s is tió  a ta n  s im p á tic a  fie s ta .

H u b o  p re m io s  para  los d o s  e q u ip o s  d e  b a lo n c e s to  c la s ific a d o s  y  pa ra  la 
cam peona  y  su bcam peona  d e  A je d re z  y ,  después se o to rg a ro n  p re m io s  
para  dos d e  cada uno  de  los cursos, e m pe za n do  desde p á rv u lo s  hasta el d e  
C O U  y  M A G IS T E R IO .

E l f in  de fie s ta  fu é  d e lic io s o , al q u e  puso  f in  la Jo ta  in te rp re ta d a  p o r  
una pare ja  de  la a g ru p a c ió n  LO S  JO T E R O S  D E L  J IL O C A , de M a luenda . 
T o d o s  los p a r t ic ip a n te s  fu e ro n , al f in a l de cada n ú m e r o ,  la r g a  y  
ca riñ o sa m e n te  ovac ionados . U na  fie s ta  F IN  D E  C U R S O  m u y  am ena y  
s im p a tiq u ís im a . V a y a  p o r  d e la n te  n ues tra  fe l ic ita c ió n  a los  o rgan izado res .

MAPA DE ARAGON

BELCHITE, nno visión dantesca
•  VIAJE A LA ANTIGUA BELIA CON ESCALA EN 

FUENDETODOS Y VILLANUEVA DE HUERVA
Siempre he sido f i e l  

cumplidor de mis promesas, y 
máx ime con Vd. amable 
lec tor  que semana tras 
semana sigue las vicisitudes 
d e l v i v i r  co t i d ian o  de 
C a l a t a y u d ,  sus fel ices 
realizaciones y sus sueños a 
veces un tanto quiméricos, o 
los viajes de este cronista, 
todo ello a través de mis 
escritos con asiduidad digna 
de encorhio, o por ello, y tal 
cual prometí en mi caótica y 
min i  torm .entosa crónica 
anterior, voy a explicarle el 
viaje a Belchite, para que 
usted, si le apetece, pueda 
realizarlo acompañado de los 
suyos y de la consabida 
tortilla  de patata.

Le doy mi paiabra, de que 
no se arrepentirá, que de todo 
lo que vea allí, le quedará un 
recuerdo imborrable y una 
rara sensación de angustia, 
admiración, y de horror, y 
comprobará, que todo unido 
crea una extraña belleza sin 
saber a punto fijo  dónde 
emana, hasta que por meditar 
mucho y re v i v i r  en las 
fotografías que haga, el día 
de Belchite, Compruebe que 
ella radica en el heroísmo de 
los que bajo las ruinas 
descansan

EL RICO PAN DE 
VILLANUEVA

Al igual que para Alcañiz, 
siga la ruta de Cajatayud a La 
Almunia, y de ésta, por la 
Comarcal 220 a Cariñena. 
Este ú ltim o  recorrido, es 
recto y con poco atractivo. 
En Cariñena, toma Vd. la 
Comarcal 221, y ya está 
rumbo de Belchite.

A 1 7 k i lómet ro s  de 
C a r iñ e n a ,  se encuentra 
Villanueva de Huerva. Pare 
casi en el centro del pueblo, a 
mano derecha, baja una calle 
no t rapsi tab le en coche. 
Pregunte allí a la amabilísima 
g e n t e  y I e .< ind icarán 
inmediatamente, dónde se 
encuentra la panadería. En 
ella comprará un pan corto, 
robus to ,  gordo,  y muy 
m e t i d o  en ha r in a .  Es 
del ic ioso.  Él por sí solo 
constituye un manjar, y como 
postre unas tortas^de aceite 
exqu is i tas ,  y unos rollos 
grandes y finos, j!|ue son un 
delicado obsequio para su 
paladar.

Son dulces de Villanueva 
de Huerva, dignos de que 
figuren entre la lista de las 
p r o m o c i o n a b l e s  
turísticam ente y tener la 
fama de las mismísimas 
mantecadas de Astorga, o los 
b i z c o c h o s  de  s u e l a  
bilbilitanos.

FUENDETODOS Y LA 
VIRGEN DEL PUEYO.

A 8 kilómetros, encontrará

Los nuevos grupos escolares
Inform ó el alcalde que las aportaciones del vecindario 
superaban Jos dos millones y medio de pesetas

El pasado día 8, en el Ayuntamiento, hubo una 
reunión del Sr. Alcalde con las comisiones nombradas 
en su día relacionadas con las suscripción para 
recaudar fondos con destino a la construcción de los 
Grupos Escolares en Calatayud, y, a cuya reunión 
también fueron citados los corresponsales de prensa.

“El motivo de esta reunión no es otro, dijo el Sr. 
Alcalde, que dar cuenta a Vds. del importe a que 
asciende la recaudación hasta este momento y  que es a 
la cantidad de 2.504.297,- pesetas”.

El Sr. Alcalde siguió diciendo que si había tardado, 
quizá más tiempo del debido, en convocar ésta reunión 
se debía a que la suscripción no se había podido cerrar 
aún definitivamente debido a que siguen llegando las 
aportaciones (estando reunidos se recibió una) pero 
que sin embargo, con la cifra apuntada se daba por 
muy satisfecho y  que estaba muy contento con la 
reacción de su pueblo ante una obra tan necesaria 
mirando el futuro de Calatayud, por lo que no tenía 
más remedio que agradecer muy sinceramente a los 
bilbilitanos y  a todos cuantos han intervenido en las 
distintas Comisiones, el gran esfuerzo realizado sin el 
cual -posiblemente- no se hubiera podido llegar a la 
cifra alcanzada.

¿Tendremos bastante con este dinero?. El Sr. 
Alcalde dijo creía que sí aun cuando no se sabia a 
cuanto podía ascender la subasta pero de una u otra 
forma, sigue explicando, lo que pueda faltar, al 
Ayun ta mi en t o  no le supondrá gran sacrificio 
aportarlo.

Va dando cuenta de que ya se han realizado los 
sondeos en los terrenos donde han de ir ubicados los 
Grupos Escolares aunque ahora tenia la duda de que 
éstos fueran construidos tan rapidamente como en 
principio se esperaba.

Sin embargo, a pesar de todo, se están haciendo 
gestiones para activar su construcción porque, 
indudablemente, cuanto más se tarde más subirá el 
costo de las obras. También expuso que por los 
Servicios Técnicos se estaban haciendo estudios para la 
urbanización de la zona.

Por los asistentes le fueron hechas algunas 
preguntas relacionadas con los Grupos Escolares a las 
que el señor alcalde dió adecuadas respuestas que 
satisfacían a todos y  al término de las mismas volvió a 
dar las gracias a todos para terminar diciendo: 
“amigos, sigo mirando con gran ilusión el porvenir de 
Calatayud”

LJí a

i Ü

.0 ^

El Portal de la Villa y  comienzos de la calle Mayor. A l fondo, el antiguo 
cuartel de la Guardia avil. Por.^estos parajes hoy recoletos y  silenciosos, 
corrió un dia a raudales la sangre generosa de una juventud idealista, 
entre el estruendo de la artilleria y  el siniestro resplandor de los 
incendios... Que la paz que trasciende de esta fotografía alumbre siempre 
en nuestro cielo como reflejo de la paz interior de todos los españoles.

f u e n d e t o d o s .  Es un  
pueblecito encantador, y la 
parte de la Casa de Goya con 
un coquetón parador a su 
lado,  así como el Museo 
merecen la pena visitarse.

Le faltan 17 kilómetros 
para Belchite. Poco antes de 
llegar, verá a su derecha sobre 
una colina, un templo que le 
recordará algo al Kremlin, y 
le traerá a su memoria la 
película del Dr. Zivago. Es el 
santuario de la Virgen del 
Pueyo,  mal  l lamado en 
algunos mapas “ Del Puerto” . 
Déjelo para visitarlo a su 
vuel ta ,  porque cansado y 
caluroso, le será un sedante 
para el alma, la salve que rece; 
para el cuerpo, el frescor de 
sus n a v e s ,  y para su 
curiosidad, la lectura de los 
exvotos.

BELCHITE

Por fin Belchite. La Mártir, 
la antigua Belia regada por el 
r í o  A g u a s  V i v a s .  Su 
larguísima calle que se inicia 
bajo un arco carcomido por ia 
metralla, con casas a ambos 
lados que le miran con ojos 
vacíos saber que bajo ellas 
yacen para siempre sus 
moradores, el silencio, la 
lectura de los viejos carteles 
de la tiendas derruidas, la 
angust iosa sensación de 
soledad... No sé, no sé, es 
indescriptible. Saque Vd. sus 
propias conclusiones.

Son tan antagónicas las 
sensaciones que surgen ante 
sus templos con las bóvedas 
perforadas por los óbuses^ sus 
c a m p a n a r i o s  mudos y 
arañados por la metralla, sin 
campanas semejando bocas 
desdentadas... No sé, no sé, es 
acongojante y a la par le atrae, 
a uno obligándole, a recorrerlo 
r e m e m o r a n d o  escenas 
terribles eií la mente. Ante la 
vista dei dantesco Belchite. 
No sé, no sé, ¡Saque Vd. sus 
propias conclusiones!

PUERTO DE AGUARON

La vue l ta ;  al llegar a 
Cariñena, se desvíe por lá 221 
rumbo ai puerto de Aguarón. 
Es maravilloso; semeja, hasta 
darle la ilusión de estar en él, 
a un puerto norteño. En su 
cima, a la derecha, arranca 
una carretería que sube a un 
re p e t i d o r  de microondas. 
Suba, aquello parece una isla 
colgada del cielo teniendo a 
sus pies la inmensidad del 
valle de Cariñena. La vista es 
maravillosa, infin ita. Pasará 
por Codos,  y l legará a 
Calatayud por la vega del 
Perej i les cruzando por el 
pueblo de Gracián, Belmonte 
de Calatayud. Espero no 
defraurdarle, y que el viaje le 
d e p a r e  l a s  m i s m a s  
sat isfacciones que a mí. 
¡Buen viaje,amigo!

Eduardo LARREA

RELEVOS EN LA COM ISION DE FESTEJOS

•  Don Luis M artm -B allestero,
mantenedor de las próximas fiestas.

Aunque nada se nos ha 
c o m u n ic a d o  o fic ia lm en te , 
sabemos qué no ha habido relevos 
en la comisión de Festejos del 
Ayuntamiento. Esperamos que 
haya habido acierto en Ja nueva 
elección para bien de nuestras 
fiestas en honor de la Santísima 
Virgen de la Peña y para que, las 
mismas, no pierdan el rango 
alcanzado en ediciones anteriores.

Nos consta, sin embargo, que 
dicha Comisión está trabajando 
activamente para dejar ultimado 
cuanto antes, el programa Oficial. 
De a h í  q u e  se nos haya 
comunicado ya el haber sido 
nom brado mantenedor de tas 
próximas fiestas de setiembre a D. 
Luis Martín-Ballestero y Costea.-

Consideramos un gran acierto 
el citado nombramiento y nos 
consta que ha de ser totalmente 
del agrado de los bilbilitanos toda 
vez que el Sr. Martín Ballestero 
está muy vinculado a nuestra 
ciudad.

Para seguir dando cuenta a 
nuestros lectores esperamos que, a

p a rtir  de esté  momento, la 
Comisión de Festejos nos irá i 
f a c i l i t a n d o  l a  o p o r t u n a  
información de cómo se van 
perfilando las fiestas así como los : 
nom bres de las señoritas en :
áuienes recaigan el nombramiento 

e Reina y Damas.
Vaya por delante nuestro 

agradecim iento así como el 
ofrecimiento de CALATAYUW- 
exprés para la mayor difusión de 
nuestras queridas fiestas.

PASOS DE CEBRA

Por fin,  lo que parecía 
imposible, se ha realizado. Desde la 
semana pasada contamos con 
algunos pasos de cebra señalizados 
en la carretera N—II a su paso por 
Calatayud y frente a las calles de 
J usto, Navarro y Madre Puy. Ya 
era hora de que los peatones 
puedan cruzar la carretera con 
una mayor tranquilidad y de que 
los usuarios de vehículos respeten 
un poco los derechos del peatón a 
su p a s o  por  las referidas 
señalizaciones. .

A R A G O N /e x p ré s .
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QDEDO CONSTITUIDO 
E  CONSEJO 
ECONOMICO SINDICAL

AFECTA A LAS ZONAS DE MONZON, 
BINEFAR Y TAMAFLITE DE LITERA

Bajo  la presidencia del 
G o b e r n a d o r  Civil, y  Jefe  
Provincial del Movimiento, tuvo 
lugar en la tarde del lunes, el acto 
de constituc ión  del Consejo 
Económico-Social Sindical de las 
zonas de Monzón, Binéfar y  
Tamarite.

L e acom pa ña b an  en la 
presidencia el Presidente de 
Diputación Provincial, Delegado 
Provincial de Sindicatos, así como 
diversas autoridades y  jerarquías 
provinciales y  de las respectivas 
zonas.

El Sr. Alcalde de Monzón 
pronunció unas palabras de 
bienvenida y  acto seguido el 
Secretario General del Consejo 
Económico-Social, Sr. Estalli, 
expuso una amplia panorámica de 
la estructuración de ettos órganos 
s in d i c a le s ,  expl icando las 
pretensiones que este Consejo de 
la zona media del Cinca tiene al 
ensamblar una serie de cuestiones 
de la más palpitante actualidad e 
interés.

A continuación intervino el 
Delegado Provincial de Sindicatos 
Sr. Bollo de la Peña, quien dijo 
que la Organización Sindical será 
la plataforma para impulsar las 
a c c i o n e s  de los Planes y  
P ro gr am as  d e  Desarrollo,  
aludiendo a los celebrados hasta la 
jécha que han tenido un punto de 
partida, desde luego, en nuestra 
Organización Sindical, para un 
conocimiento realista de los 
problemas y sus soluciones con un 
criterio objetivo.

P'inalmente el Gobernador 
Civi l ,  D. Víctor  Fragoso,  
p r o n u n c i ó  unas brillantes  
pa la br as ,  d e d a  raudo asi  
constituido el Consejo de las 
zonas aludidas.

Este consejo, abarca, como 
decimos, a las zonas de ¡danzón, 
Binéfar y  Tamarite y  en él van a 
estudiarse en una serie de 
Ponencias, temas tan importantes 
y de gran transcendencia para las 
c o m a r c a s ,  c o m o  son  la 
Agricultura, la Ganadería, la

F r u t i c u l t u r a ,  I n d u s t r i a ,  
E n s e ñ a n z a ,  T r a n s p o r t e s ,  
comunicaciones y  turism o. 
Sanidad, Vivienda, Urbanismo y  
Aspectos Sociales.

Alejandro BRIOSO.

PROBLEMAS de la ENSEÑANZA
•  INQUIETUD EN BINEFAR ANTE LA POSIBLE SUPRESION 

DE SU SECCION DELEGADA
S i la s  p r e v i s i o n e s  

establecidas por la nueva Ley 
de Enseñanza, van cumplién- 
d o s e  c o m o  e s t á n  
programadas, es para pronto 
el planteamiento de un grave 
problema en La vida cultural 
de la dinámica ciudad de 
B i n é f a r ,  d o n d e  viene 
fu nc io nando  una Sección 
Deiegadar del Instituto de 
Segunda Enseñanza Ramón y 
Cajal de Huesca. El quid de la 
cuestión no es otro que la 
prevista supresión de las 
secciones delegadas, con la 
problemática que puede 
llevar pareja, en el caso de 
B i n é f a r ,  f u t u r o  de los 
t rescientos alumnos hoy 
acogidos amén de la nueva 
situación del profesorado allf 
comprometido.

Empieza a estar probada la 
inquietud que nos guía en 
traer a la letra impresa de 
“ ARAGON/exprés” , todas las 
cuestiones que a lo ancho y 
largo de nuestra provincia se 
vayan produciendo y que por 
un matiz u otro, a nuestro 
m o d o  de e n t e n d e r  
consideremos importante su 
significación o apuntamiento.

Binéfar es una ciudad, o 
villa, el caso es el mismo, que 
merece digna atención para 
todos sus problemas; en él 
caso presente, muchos padres 
de fa m i l ia ,  de condición 
h u m i l d e  par a  m e j o r  
merecimiento, esperan de los 
estamentos docentes un 
desenlace conveniente.

A nuestro entender no 
puede ser o t ro  que, la 
conversión en Instituto de su 
S e c c ió n  Delegada. Nos 
consideramos apoyados en 
esta postura por su elevado 
número de alumnos, con 
tendencia a aumentar muy 
ostensiblemente dentro de 
breve plazo. Sale esta opinión 
más reforzada,  al tener 
conocimiento que el Instituto 
de Monzón, precisamente el̂  
m ás i n m e d i a t o ,  esta'  
completamente saturado, no 
h a y  plazas d ispon ibles,  
mientras no se lleve adelante 
una proyectada ampliación, 
que hoy por hoy no pasa de 
ser un proyecto, aceptado si 
se quiere por  las altas 
autoridades docentes, pero 
nada más.

A j u z g a r  p o r  l o  
programado, las secciones

i - í
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FIESTA del CORPUS CHRISn
•  'LA ADORACION NOCTURNA DE HUESCA CELEBRO 

UNA V IG IL IA  EXTRAORDINARIA

Don José ■ Julián Piedra fita 
adorador nocturno

L a  A d o r a c i ó n  N o c t u r n a  
Oscense ce le b ro  a ye r la so lem ne 
v ig ilia  e x tra o rd in a r ia  del C orpus 
C h r is ti y  F iesta  de las Espigas en 
la ig les ia  de las M is ioneras  del 
P ila r de nuestra  c iu d a d .

Para que  nos d iga  q u ^  es, y 
qu iénes pueden p e rtenece r a la 
A d o ra c ió n  N o c tu rn a , tra e m os  h o y  
a estas co lu m n a s , u no  de sus

m ie m b ro s  a c tiv o s  D . José-Ju lián  
P ie d ra fita  M u r í l lp .

— ¿C uántos años de a d o ra d o r 
n o c tu rn o ?

— Nueve ó  d iez  años, a cu d ie n d o  
n o r m a lm e n t e  a la s  v ig i l ia s  
m ensuales y  e x tra o rd in a r ia s  que  
m e  h a n  s id o  p o s ib le  as is tir 
d u ra n te  este p e río d o  de t ie m p o .

— D u r a n te  estos años, ¿Ha 
desem peñado  a lgún  cargo?

— Me n o m b ra ro n  se cre ta rio  del 
s e g u n d o  t u r n o  en  lo s  P.P. 
Saiesianos, ca rgo  que  desem peñé 
d u ra n te  c u a tro  años.

— ¿Qué s ig n ifica  para V d . la 
A d o ra c ió n  N o c tu rn a ?

— La A d o ra c ió n  N o c tu rn a  es
m u y  im p o r ta n te  y  p iadosa. El 
c u lto  a la E u ca ris tía  es el c e n tro  
de la litu rg ia  de la Ig lesia . Se 
hon ra  a C r is to , ú n ic o  S a lvador 
pos ib le  de la H u m a n id a d , h o m b re  
y  D ios . Estás con  E l, que  d ijo  “ Y o  
e s ta ré  c o n  vo so tro s  hasta la
c o n s u m a c ió n  d e  lo s  s ig los” . 
A lg u n o s  v a n  a T ie rra  Santa 
p o rq u e  a ll í  v iv ió  Jesús, y  me
parece  m u y  b ie n . Pero en la
C u s to d ia  está el m ism o  Jesós, 
ve la d o  p o r los a cc iden tes  y  que 
está a la derecha  de l P a d rd -co n  
g lo r ia  soberana y m a n ifie s ta  que  
esperam os llegar a ver.

— ¿Q ué o p in a  de la A d o ra c ió n  
en té rm in o s  generales?

— C re o  q u e  la  A d o ra c ió n  
N o c tu rn a , que  está m u y  b ie n , 
d e b e r ía  d e  ser m á s  a b ie rta  
so c ia lm cn  te.

A h o ra  p a s a n d o  a o t r a  fa c e ta

que  en p a rte  ta m b ié n  nos a fe c ta  
c o m o  a do radores . ¿Le p a re c ió  
b ien  en la p roce s ió n  de l C o rp u s  la 
supres ión  de l Palio?

— Fué una novedad  que  hasta el 
m o m e n to  desconozco  las causas. 
Pero si he de ser s ince ro  le d iré  
que  esta in o v a c ió n  n o  la veo con 
agrado.

El P a lio  p ro d u c e  pn  el p ú b lic o  
que  lo  p resencia  una  sensación de 
que  se h o n ra  al S a n tís im o , una 
so le m n id a d  de c e rem o n ia  sacra.

—Por o tra  pa rte  es ú t i l ,  p ue s to  
que  si llu e ve  tapa  al S a n tís im o  
S a cram e n to , c o m o  V d . recorda rá  
o c u r r ió  hace dos años.

—E fe c tiv a m e n te , m e acuerdo  
del fu e r te  aguacero  que  descargó 
sobre  la c iu d a d  en p le n o  re c o r r id o  
p ro c e s io n a l, y el buen pape l que 
desem peñó  este p rá c t ic o  dose l de 
varas. Y  que  n o s o tro s  m e jo r que  
o tro s  sabem os de su u t i l id a d ,  ya 
que  desde hace va rios  años eVamos 
llevadores .

—A n te s  de te rm in a r ¿Q uiere 
d e c irn o s  a lgo  más?

— N o ,  n a d a  m á s , m e  he  
e x te n d id o  dem as iado , só lo  m e 
r e s ta  h a c e r  d e s d e  a q u í una 
lla m a da  a todas personas desde 
cu a lq u ie r esfera  so c ia l que  qu ie ra n  
p e r t e n e c e r  a la  A d o r a c ió n  
N o c t u r n a  E s p a ñ o la ,  p u e d e n  
h ace rlo  a pu n tá n d ose  al tu rn o  que 
fes in te rese , b ien  en San L o re n z o  
o en M aría  A u x il ia d o ra .

P E D R O  A G O N  T O R N IL

delegadas podrán optar en la 
alternativa de la conversión 
c o m o  hemos apuntado 
(Institutos) o bien dar, lo que 
p u d ié r a m o s  l lamar  una 
marcha atrás, y funcionar 
como colegios de Enseñanza 
Básica.

Esta segunda opción a 
Binéfar no le interesa, ya que 
e s tá n  en periódo de 
construcción de un amplio 
G r u p o  E s c o l a r  de tal  
p e c u l i a r i d a d ,  l ue go  
representaría prácticamente 
una acción regresiva, que de 
ninguna manera casa con ei 
signo de los tiempos.

La primera solución es la 
interesante y a ella hay que ir 
decididamente. No cabe duda 
que lleva implícitamente unos 
esfuerzos de signo material 
bastante impor tantes ,  y 
p r e c i s a m e n t e  en t a l  
c i rcunstanc ia  radica el 
v e r d a d e r o  e s c o l l o  del 
problema. Se habla en la 
parte c(ue complementa las 
disposiciones, que aquellas 
secciones delegadas que opten 
p o r  su c o n v e rs i ó n  en 
In s t i tu to s ,  tendrán plena 
autonomía y se administrarán 
de por sí, adivinándose una 
a y u d a  e s t a t a l  p o c o  
importante.

E s t a  c u e s t i ó n  es 
verdaderamente importante, 
ya que no podemos ignorar 
que, un Instituto como el que

puede nacer, lleva tras sí un 
p e s o  de g as t os  m u y  
importantes. Pero creemos 
q u e  c o n  u n a  b u e na  
disposición de las autoridades 
locales, que parece ser que la 
hay, más procurando alcanzar 
una postura generosa por 
parte del Ministerio, Binéfar 
puede ver convertida en 
real idad una ilusión muy 
e n c o m i a b l e  de muchas 
familias, ya que en su logro 
radica la posibilidad de que 
muchos,la mayor parte de los 
hi jos de Binéfar puedan 
cont in ua r  los estudios de 
Enseñanza Media.

Esperamos volver a incidir 
sobre tan importante cuestión 
a m e d i d a  q u e  v aya  
desgranándose el rosario de, 
a c t i v id ad es  que llevara' 
consigo la tranformación de 
dicha Sección Delegada, y 
que sabemos o suponemos de 
a n t e m a n o  que  “ A R A 
GON/exprés”  nos brindará las 
oportunidades precisas para 
tal menester.

Manue, pRQ UET MANZANO

FUTBOL
El Huesca ante la 
nueva temporada

E l m a l tra g o  ya  pasó y  a unque  
to d a v ía  el ac íba r d e l descenso nos 
am argue en el co razó n , n o  hay 
más re m e d io  q ue  segu ir a de la n te  
d e ja n d o  a un  la d o  las cosas 
persona les. A h o ra  es el H uesca y 
la p ró x im a  te m p o ra d a  lo  ú n ic o  
q ue  debe  p re o cu p a rn o s .

•
N o  fa ttara 'n  sabios q u e , con  la 

m e jo r  i n t e n c ió n ,  p re te n d e rá n  
d e m o s t ra rn o s  m a te m á tic a m e n te  
las causas del fracaso . A  n o so tro s  
esas cosas n o  nos in te resan  en 
a b s o l u t o .  L o  q u e  s í  
ag radeceríam os sería una  fò rm u la  
in fa l ib le  para  q ue  el 30 de ju n io  
de 1974  este' el H uesca en T e rce ra  
D iv is ió n .

Esa, esa es la que  va le . L o
dem ás... ^

E l C lu b  tie n e  an te  sí - l o s  
d i r e c t i v o s ,  m e jo r d ic h o — dos 
ca m in o s  a segu ir: e i de gastar el 
d in e ro , que  n o  tie n e n , en ficha jes  
de re lu m b ró n  o in v e r t i r lo  en gente  
que  sin desp re c ia r el d in e ro  s ien ta  
el a nh e lo  de s u b ir en el esca la fón  
fu tb o lís t ic o .  Jóvenes con  fue rza , 
con ilu s ió n , c o n  g a n a s -d e  ser 
a lgu ien .

Y  c o n  c o r a z ó n  d e  
luchadores . ^

N o , n o  crean que es te m p ra n o  
para h a b la r de l H uesca 7 3 -7 4 . Es 
p rec isa m e n te  aho ra  cu a n d o  h a y  
q u e  t r a b a ja r  a t o p e . . .  pa ra  
d e s c a n s a r  e l  r e s t o  d e  l a 
te m p o ra d a . De lo  que  aho ra  se 
haga depende  la gran a leg ría  de l 
re to rn o  o la am arg u ra  dé  un  
n ue vo  fracaso.

A si q u e .. .  ¿ p o n e m o s  m a n o s  a 
la o b ra ?  ^

Se nos acaba el p a p e l... »Hasta 
el sábado! .

L A U
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UN APARATO 
ELECTRONICO 
REGISTRA 
TODAS LAS 
REACCIONES 
FISICAS 
Y MENTALES 
DEL
CONDUCTOR
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“CAJA NEGRA“
C OMO reaccionaría usted ' si supiera que cada 

m om ento  que pasa en el coche —incluido aquel 
viraje que hizo esta mañana cuando el coche 
que iba delante frenó inesperadamente—, está siendo 

observado y registrado para la posteridad'?
Se t ra ta  de  u n a  situación que numerosos 

c o n d u c t o r e s  e s tán  empezando a aceptar para 
contribuir a la seguridad en carretera.

P e r m i t e n  q u e  sus coches se conviertan en 
verdaderos laboratorios .-sobre ruedas, con sensores, 
grabadoras, electrónicas e instrum entos para medir la 
a c t i v i d a d  cerebral, la respiración y  la presión 
sanguínea y nerviosa del conductor. También se 
registran las reacciones mecánicas del automóvil.

Se trata del últim o logro de la ciencia para 
averiguar qué clase de coche necesita el cliente y, 
especialmente para saber que es lo que realmente pasa 
a los hombres y mujeres cuando se ponen al volante.

“Todos los fabricantes intentan hacer sus coches 
para atender las necesidades de sus clientes, pero esto 
no puede adivinarse”, explicó J e f f  Watson, gerente 
del departamento de seguridad de la Ford Británica, 
cuya empresa es una de las pioneras del nuevo 
sistema.

DOCUMENTACION EXACTA

Hace tres años, la Ford colocó treinta y cinco 
aparatos en coches con destino a Gran Bretaña, 
Alemania, Suecia y Finlandia.

Ahora se ha colocado la “caja negra” a otros 
veinticinco coches. Después de un año de pruebas los 
re s a l t a d o s  serán analizados en el Centro de 
Investigación de la Ford, donde los expertos están 
acumulando una documentación completísima de los 
hábitos —y fallos— de los conductores.

Las pruebas realizadas hasta ahora han servido para 
q u e  v ar io s  f a b r i c a n t e s  de automóviles hayan 
modificado algunas piezas de sus m odelos a fin  de 
hacerlos más seguros y cómodos.

e x a m e n  DIFICIL

En un coche m uy popular se reforzaron las 
cerraduras de las puertas ya que .se comprobó que se 
abrían y cerraban m ucho más de lo que se había 
previsto.

Pero, en los análisis finales, son los conductores, 
no los coches, los que provocan más accidentes. Los

La experiencia se está 
realizando en Gran B retaña

fallos mecánicos son m uy pocos.
E l doctor Ernest Simonson, de la Universidad de 

Minnesota, considerado como la primera autoridad 
m undial en investigación automovilística, cree que 
llegará el día en que la “caja negra” en el coche sea 
obligatoria para los exámenes de conducir.

“El aparato tendrá todo el equipo necesario para 
comprobar los latidos del corazón, registrar el estado 
emocional durante el recorrido y medir la fuerza  con 
que se pisa el acelerador y  el fre n o ”, explicó el doctor 
Simonson.

En resumen —continúa— que indicará con toda 
precisión si el aspirante a obtener el carnet de 
conducir está en condiciones de llevar un coche”.

Este aparato, al parecer, no sólo revelará el estado 
fís ico  y m ental del conductor .sino también cómo  
reaccionará en un m om ento  de crisis.

SISTEMA SEGURO

Estos aparatos han dado unos resultados tan 
extraordinarios en las pruebas realizadas por la 
A m é r i c a  H i g h w a y s  S y s t e m s  R e s e a r c h ,  que  
recientem ente se ordenó un estudio de los cuentes de 
la Casa Blanca que conducen el coche del Presidente 
Nixon.

E l doctor Sim onson explica: “Hasta ahora no 
había ningún m edio verdaderamente eficaz para saber 
lo que ocurre en el cuerpo y la m ente de una persona 
c u a n d o  c o n d u c e  un automóvil. Ahora, si un 
conductor decide adelantar, y una décima de segundo 
después, cambia de opinión, su acción quedará 
registrada ”.

El conductor que se som ete a la “prueba de la caja 
negra”, tiene que aceptar que una docena'de sensores 
sean aplicados a su cuerpo. La expectación y el temor 
son registrados por un galvanómetro que m ide los 
cambios en la resistencia eléctrica de la piel.

Bajo una tensión, el voluntario transpira, y el 
bajón que da la resistencia de la piel puede ser medido  
fácilm ente.

Otros aparatos registran tos latidos del corazón, la

a c t i v i d a d  cerebral,  la presión sanguínea y la 
respiración. Los sensores conectados al coche miden  
el m ovim iento del volante y  del freno.

RIESGOS DE LÀ SALUD

Todos estos aparatos pueden alimentar con datos 
veinte canales durante cinco horas, proporcionando  
u n a  va l ios a  información sobre el coche y el 
conductor.

También pueden detectarse los riesgos que afectan 
a la salud. Por ejemplo, cuando la situación es difícil, 
los latidos del corazón aumentan en un veinte por 
cien, o incluso más si el conductor está bajo una 
tensión m uy intensa.

También se registran los efectos causados por las 
drogas y el alcohol.

S in  embargo ,  los aparatos que “m id en ” al 
conductor están todavía en período experimental, 
aunque no puede decirse lo mismo de la “caja negra” 
que registra las reacciones del coche.

Muchas firm as están instalando estas cajas en sus 
modelos. Ya se ha demostrado que la mujer, por 
término medio, cambia de marcha un veinte por cien 
menos que el hombre, frena menos y conduce más 
despacio.

También, según los sensores, deja menos tiempo 
para que el coche se caliente en una fría  mañana y se 
impacienta por arrancar en cuanto enciende el motor.

Pero ¿Quién adm ite que le coloquen la “caja 
negra” en su coche? “Pues los voluntarios que 
compran coches nuevos y desean participar en los 
e x p e r i m e n t o s .  T a m b i é n  los  miembros de la 
com pañía” -exp licó  el director del departamento de 
proyectos de una im portante firma.

“ L o  ú n i c o  que pedim os a los conductores 
—añadió— es que intenten olvidar que el aparato está 
allí y que conduzcan como siempre lo han h echo”.

Por Simón M.ARSH 
(Copyright Fiel-Servicios Especiales 

de Ejé-Features International).
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